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ccoo se inquieta ante los intentos de quitar fábricas para hacer ViViendas 

'1e1e1os perder 5.000 puestos de riai" 

la Asociación de los Santos Niñ s 
siente com un mazazo la pérdida 

del cuadro de Palero: 
"Es alevoso lo que ha ocurrido 
en la iglesia de Santa María" 





La paja v las vigas 
Según las noticias que nos 

llegan de Estados Unidos, el 
señor Bush ya ha ganado las 
elecciones presidenciales nor
teamericanas cuatro veces, a 
tenor de los recuentos efectua
dos. Sin embargo, parece que 
hay que hacer más recuentos, 
una y otra vez, por si los dio
ses de la política -o los presti
manos de los recuentos ma
nuales- deciden que el señor 
Gore gane al menos una vez, 
que ya seria la definitiva. 

Los españoles, que, como re
cién llegados al curso demo
crático, somos fervientes de
mócratas, nos permitimos de
cir aquello de que no hay dere
cho a que el bendito Gore 
-partidario confeso de aplicar 
la pena de muerte, como la 
mayoria de sus conciudada
nos- pierda frente al maldito 
Bush -partidario confeso de 
aplicar la pena de muerte, 
como la mayoria de sus con
ciudadanos-, pese a haber ob
tenido cien o doscientos mil 
votos más en el total de Esta
dos Unidos. Es seguro que eso 
resulta chocante, como es se
guro que lamentar o no y con
servar o no la forma de elegir 
presidente en Estados Unidos 
corresponde a los estadouni
denses, no a los españoles. 

Puestos a considerar cosas 
chocantes, choca que no cho
que -a los que choca que un 
presidente de USA pueda serlo 
con menos votos que su con
tricante- que el señor Pujol, 
por ejemplo, gane las eleccio
nes regionales en Cataluña 
con menos votos que el señor 
Maragall; por no hablar de que 
Izquierda Unida pueda tener 
menor representación en el 
parlamento español -y por 
tanto menos votos electorales 
para elegir presidente del go
bierno- que otra formación 
política que tiene muchísimos 
menos votos que ella. 

No sería inadecuado que 
quienes miran con lupa -y ha
cen bien- la paja en el ojo del 
sistema norteamericano echa
ran un vistazo a las vigas en 
los ojos del sistema español. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

El PSOE empieza a reconar la ventaia del PP 
La última encuesta del CIS 

parece indicar que las pre
ferencias de los españoles em
piezan a desplazarse desde el 
PP hacia el PSOE. Esto es aún 
poco preocupante para los po
pulares porque, en punto a 
preferencias de los electores, 
el PP se conserva más de siete 
puntos porcentuales por enci
ma del PSOE. Sin embargo, 
del mismo modo que una gran 
nevada comienza con un pe
queño copo, también puede 
ocurrir que el decaimiento del 
aznarismo empiece con un 
puntito porcentual. 

Hay que tener en cuenta al
gunas circunstancias de la 
vida española para jugar a 
adivino. Por ejemplo, que ese 
flojo y zarandeado líder que es 
Rodriguez Zapatero ya es me~ 
jor valorado que el presidente 
del gobierno. Eso es una indi
cación más de que quizá algu
nos ciudadanos empiezan a 
estar progresivamente hartos 
de las formas de Aznar y de su 
gobierno. También habrá que 
tener en cuenta el desastre 
económico que, para seis mi
llones de familias españolas 
que de un modo u otro tienen 
inversiones en bolsa, ha su
puesto el otoño y va camino de 
suponer el año. 

Cualquiera que acepte mirar 
los hechos de frente sospecha
rá que el resultado de una en
cuesta que se hiciera hoy arro
jarla dudas mucho mayores 
sobre Aznar y su tropa minis
terial porque la situación en 
España se ha deteriorado visi
blemente en noviembre mien
tras el gobierno permanece 

impertérrito, valientemente 
dispuesto a interpretar que 
esto no va con él. 

Este gobierno, que dispone 
de mayoria absoluta en el par
lamento y además cuenta con 
apoyos externos, parece un 
tanto perdido, pero eso no es 
nuevo. Siempre ha parecido 
conceptualmente muy insegu
ro, como si no tuviera otras 
ideas que aquellas que le pres
taran, pero desde que ha en
trado en dificultades lo que 
deja más patente es un gesto 
hosco, como de quien se sien
te incomprendido. Tal vez 
comprendiéramos mucho me
jor su política si la explicara, 
pero ya hemos escrito otras 
veces que Aznar no desea ex
plicar nada porque entiende 
muy bien que dar explicacio
nes es aceptar compromisos y 
luego los electores piden que 
los compromisos se cumplan. 

Quizá ahora, con ese cuento 
de que no se va a presentar a 
las próximas elecciones, Aznar 
se diga que tiene las manos li
bres para hacer lo que le ven
ga en gana sin dar explicacio
nes; en bien de España, ¡falta
ria más! Pero, en una demo
cracia, el gobernante tiene 
como obligación principal 
cumplir la voluntad de los ciu
dadanos. Y para ello es im
prescindible, lo primero, que 
se comprometa con claridad; 
y, lo segundo, que rinda cuen
tas respecto al cumplimiento 
estricto de sus compromisos. 

Los ciudadanos acaban_ por 
hartarse del ilustre desilustra
do que se empeña en trabajar 
para ellos pero sin ellos. 
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Quienes se molesten en in
terpretar lo que ocurre en 
punto a urbanismo en la pro
vincia de Madrid llegarán a la 
conclusión de que el impulso 
especulador ha sido desatado 
en los últimos años en este te
rritorio, impulso tanto más 
fuerte cuanto más intervencio
nismo se incluye en el siste
ma. Dicho sea de paso, llama 
la atención que aquellas prédi
cas del aznarismo sobre su 
propósito de promover una 
mayor liberalización de los te
rrenos en cuanto a su recalifi
cación se hayan transformado 
en la colosal promoción espe
culadora que emana desde el 
propio gobierno regional, que 
parece dispuesto a convertirse 
en una gigantesca sociedad 
promotora de terrenos edifica
bles, en colaboración con los 
gobiernos locales que acepten 
ir de socios en el negocio. 

Esta semana, en Alcalá, 
quienes se han sentido alar
mados han sido los sindicalis
tas de CCOO, que sospecha
ban, sin que les faltara motivo, 
que el ayuntamiento complu
tense se apunta a la moda de 
urbanizar para viviendas y, 
dado que le va quedando poco 
terreno libre, estarla dispuesto 
a recalificar como residencia
les a los terrenos que hoy ocu
pan buen número de fábricas. 

Los delegados de CCOO han 
divulgado su inquietud y el 
ayuntamiento, con el alcalde y 
el vicealcalde a la cabeza, ha 
negado tajantemente que el 
eje de la antigua N-11 vaya a 
ser desmantelado industrial
mente para convertirlo en resi
dencial. El compromiso verbal 
es tajante, pero ¿cómo es el 
compromiso real? Esta pre
gunta es pertinente porque a 
veces los políticos adolecen de 
cierta flojera orgánica y pue
den olvidar sus promesas y 
hasta su honor cuando los 
aprietan o estimulan debida
mente. Queremos creer que el 
compromiso explícito de Pei
nado y de Suárez tiene rango 
de garantía. 

2 de diciembre de 2000 



lo ha vueno a haber ni un solo caso en Alcalá desde 1996, 
pero las autoridades no las uenen todas consigo: 

"No hav garantías plenas de que 
no vuelva a producirse leuionelosis" 
La legionella vuelve a ser noticia en España, pero ni el brote más grande, que ha sido el de Alcoy (Ali
cante), ha tenido tanta importancia como el que se produjo en Alcalá en el otoño de 1996. A pesar de 
que las cifras oficiales reducían el número de víctimas, las contabilizadas por PUERTA DE MADRID 
fueron 259 enfermos y 16 fallecidos. Las dudas en cuanto a los muertos se produjeron por no preci
sarse si el fallecimiento se produjo en última instancia por la legionella o por otro cuadro clínico. En 
cualquier caso, la magnitud que tuvo la enfermedad en Alcalá fue mucho más amplia que los brotes 
que se están produciendo en diversos puntos de España, como la citada Alcoy, Barcelona, Vigo, etc. 
Incluso se ha encontrado la bacteria en un paciente que fue ingresado en el hospital de Guadalajara. 

Nadie duda de que lo ocuni
do en Alcalá ha sido funda
mental a la hora de atajar el 
problema con celeridad en 
otras ciudades. Lo aprendido 
sanitariamente en la ciudad 
complutense se ha aplicado en 
los otros .-brotes, lo cual ha 
sido fundamental para que el 
número de enfermos no se dis
parase. 

El problema es que en otoño 
de 1996, cuando decenas de 
personas ingresaban semanal
mente en el hospital 'Príncipe 
de Asturias' aquejados de una 
extraña neumonía, se dieron 
muchos palos de ciego por 
parte de las autoridades sani
tarias. Cuando en los análisis 
se detectó la presencia de la 
legionella, las autoridades sa
nitarias apenas tenían expe
riencia sobre la actuación de 
la bacteria en España y mu
chos menos en un brote de las 
dimensiones del de Alcalá. 

En este otoño del año 2000 
la situación es muy diferente. 

NOVIEMBRE 
Día 23 ......... 50.871 
Día 24 ......... 42.352 
Día 26 ......... 25.566 
Día 27 ......... 90.616 
Día 28 ......... 58.216 
Día 29 ......... 59.029 
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Bartolomé González era alcalde cuando se produjo en Alcalá el 
dramático brote de legionella que produjo dieciséis fallecimientos. 

Las autoridades sanitarias de 
Barcelona, Alcoy y Vigo fueron 
directamente a las torres de 
refrigeración para buscar la 
bacteria y alli la encontraron. 
La CAM aprobó en 1998 una 
ordenanza sobre la limpieza y 
revisión de las torres de refri
geración que contribuye a difi
cultar la aparición de la bacte-

ria. Total, que hay expertos 
que no dejan de reconocer que 
la triste experiencia de Alcalá 
ha podido servir para salvar 
vidas en España. 

Sin garantías 
Desde luego la experiencia 

complutense ha sido funda-

HMétod s naturales de regulación de fertilidad" 
La Asociación Provida Alcalá de Henares ha organizado 

un curso de "Métodos naturales de regulación de fertilidad" 
que será impartido por la doctora Juncal Martinez Irazus
ta, licenciada en medicina, residente en medicina familiar y 
comunitaria y monitora universitaria de métodos naturales. 
El curso tendrá lugar en el Centro de Salud (calle Santiago, 
13 de Alcalá) los días 2 y 17 de diciembre de 2000, 13 y 27 
de enero y 10 y 24 de febrero de 2001, a las 12'00 horas. La 
entrada será libre y habrá servicio gratuito de guardería. 

En el otoña de 1991 
hubo en Alcalá 
259 enre111111 
J 11 fallecidos 
por esta causa 

mental, pero no hay razones 
para lanzar las campanas al 
vuelo en Alcalá. Ni el que era 
alcalde durante 1996, Bartolo
mé González, ni el actual con
cejal de Ciudad Saludable, 
Salvador Guardiá, aseguran 
que no hay condiciones para 
que no vuelva a haber un bro
te de legionelosis: "No hay ga
rantías plenas de que no vuel
va a producirse la enfermedad 
en Alcalá", coincidieron am
bos. 

Salvador Guardiá manifestó 
lo siguiente: "La buena noticia 
es que no tenemos ningún tipo 
de problemas con la legionella. 
Las revisiones periódicas de 
las torres de refrigeración se 
están realizando por parte del 
área 3 aplicando la normativa 
aprobada por la comunidad de 
Madrid". 

Guardiá dijo que las garantí
as de que no se vuelva a pro
ducir la enfermedad son muy 
relativas: "Garantías no hay 
nunca. Lo único que se puede 
y debe hqcer es la revisión y la 
limpieza de estos aparatos de 
refrigeración, que deben lim
piarse dos veces al año por 
personal competente. Con las 
torres de refrigeración revisa
das y limpias es más dificil 
que se pueda producir la en
fermedad". 

Como se recordará, la bacte
ria fue detectada en tres torres 
de refrigeración en Alcalá. Las 
condiciones de temperatura 
que tiene el agua en estos sis
temas calóricos es ideal para 
que la legionella se asiente. 
Las tres torres de refrigeración 
en la que se encontró legione
lla en 1996 fueron las de Roca 
Radiadores, edificio Cuatro 
Caños y Mercahenares. Las 
torres despiden partículas de 
agua en las que puede estar la 
bacteria; mediante la respira
ción puede llegar al ser huma
no. 

Salvador Guardiá añadió: 
"Es cierto que la red de agua 
potable debiera haberse reno
vado y en esa linea estamos 
trabajando nosotros. De he
cho, en el plan PRISMA se ha 
recogido la necesidad de reno
var la red de abastecimiento 
en diversos puntos. El proble
ma es que sobre esto hay muy 
poca información. Tal y como 
se están produciendo los 
acontecimientos en ·estos últi
mos días el problema se puede 
estar produciendo en las to
rres de refrigeración". 

PUERTA de Madrid 



Salvador GuardiA. concejal 
de Ciudad Saludable 

El momento más 
delicado del gobierno 
del PP en Alcalá 
Bartolomé González recono

ció que el otoño de 1996 fue el 
momento más delicado del go
bierno municipal del PP a con
secuencia de la legionella: "Lo 
que hicimos, y ahora la expe
riencia está demostrando que 
se hizo lo que se tenía que ha
cer, fue poner en práctica me
didas de limpieza. Se trató de 
eliminar el brote. Por eso es 
muy dificil detectar dónde se 
encuentra porque se procura 
eliminarlo con medidas co
rrectoras. Se limpiaron todos 
los depósitos de agua y se hizo 
una inspección de todas las 
torres de refrigeración. Incluso 
se hizo una ordenanza para la 
limpieza de estas torres". 

González dijo: "El ayunta
miento actuó con rapidez en 
un momento de crisis. Lo que 
conseguimos fue eliminar la 
legionella como medida pre
ventiva, más que buscar su 
origen. Garantía de que no 
vuelva a producirse la legione
lla no se tiene nunca. En 
aquella época nosotros pusi
mos las condiciones para erra
dicar el brote. El problema es 
que la oposición trató de utili
zar un tema que afectaba a la 
salud pública. Lo único que 
hicieron fue meter la pata". 

El director médica del H1s1na1 Príncipe de Asturias canlirmí: 

"En Alcalá de Henares, en este momento, 
no hav ningún caso de leuionella" 

Tras las continuas noticias informativas de nuevos casos de legionella. PUERTA 
DE MADRID se puso en contacto con el director médico del Hospital Príncipe de 
Asturias. Antonio Vaquero. el cual confirm.6 que en Alcalá de Henares. Torrejón y 
en el Área 3 de Madrid no había ningún caso de legionella: "En el día de hoy. miér
coles 29 de noviembre. no hay ningún caso de esta patología en la provincia de 
Madrid. Los ciudadanos pueden estar tranquilos. en la Comunidad de Madrid se 
tomaron una serle de medidas tras la epidemia que tuvimos hace cuatro años". 

PUERTA DE MADRID re
cibió un comunicado del 
Hospital General Universi
tario de Guadalajara que 
daba cuenta de que el día 6 
de noviembre había ingre
sado una paciente a la que 
se le había diagnosticado 
una neumonía por Legione
lla. Estaban investigando el 
posible origen de esta pato
logía, siendo posible situar
lo, dada la profesión del pa
ciente, en Barcelona. El 
Hospital de Guadalajara 
manifestó que no existía 
brote epidémico de legione
losis en Guadalajara, que 
no había ningún otro caso 
ingresado y que la presen
cia de esta paciente no im
plicaba ningún riesgo de 
transmisión de legionella a 
otros pacientes o trabaja
dores. Tras este comunica
do y la cercanía de esta 
provincia con Alcalá de He
nares, este semanario, con 
la intención de tranquilizar 
a todos los ciudadanos, se 
puso en contacto con el 
Hospital Príncipe de Astu
rias. "Los ciudadanos de 
Alcalá, Torrejón y Área 3 de 
Madrid, pueden estar tran
quilos ya que en el día de 
hoy, miércoles 29 de no
viembre, no hay ningún 
caso de legionella", mani
festó el director médico del 
Príncipe de Asturias, Anto
nio Vaquero. 

La legionella es una bac
teria considerada ambien
tal que ocasionalmente 
afecta a las personas, pu
diéndose estimar que entre 
un 2 y un 5% de las neu-

monías que ingresan en los 
hospitales lo son por esta 
causa. "Desde aquí quere
mos transmitir tranq_uili
dad a todos los habitantes. 
En la Comunidad de Ma
drid, Salud Pública y la 
Consejería de Sanidad to
maron una serie de precau
ciones, tanto a nivel de re
frigeración, como de alma
cenamiento de agua y ca
ñerías que se han seguido 
rigurosamente, tanto por el 
ayuntamiento de Alcalá 
como por parte de la Co
munidad de Madrid", co
municó el director médico, 
Antonio Vaquero. 

"La prevención en la Co. , 

munidad de Madrid es co
rrecta y no hay ningún pro
blema por el que la pobla
ción pueda estar intranqui
la. Tras la epidemia sufrida 
hace cuatro años de legio
nella, se tomaron una serie 
de medidas, como he co
mentado anteriormente, 
que incluso fueron a nivel 
de resolución de la Edición 
General de Prevención y 
Promoción de la Salud, y 
que además tocaba todo 
aquello relacionado con la 
legionella en cuanto a su 
hábitat, como son las to
rres de refrigeración, depó
sitos de agua, cloraciones, 
etc.", concluyó Vaquero. 

FIESTA DE NOCHEVIEJA GRAN GAlA DE REYES 
¡¡CELEBRA CON NOSOTROS EL FIN DE AÑO, 

CAMBIO DE SIGLO .. .!! 
¡¡DISFRUTA DEL MEJOR AMBIENTE!! 
Orquesta en Directo toda la noche, 

Barra Libre, Cotillón, Productos Navideños 
Tenemos Cotillón, Barra Libre, Orquesta en 

._.~rlr'a\illll Directo toda la noche, Productos Navideños y 
de madrugada, Chocolate con Bizcochos y Chocolate con Roscón de Reyes 
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Comentarios sobre esto v aquello 

¿Es necesario un nuevo 
Plan de Viviendas en Alcalá? 
Sinceramente, tengo serias 

dudas de que en Alcalá sea nece
sario hacer un nuevo plan de 
viviendas. A veces tengo la impre
sión de que las necesidades se 
crean, o más claro, se inventan 
con la excusa de pretender benefi
ciar a las clases sociales con más 
dificultades económicas, mientras 
el fin real de esas operaciones en 
muchos casos no es otro que alla
nar el camino a los especuladores 
de turno. 

Alcalá cada día es más una ciu
dad dormitorio de lunes a viernes. 
Los fines de semana y festivos 
empieza a acusar el fenómeno 
social de las grandes y medianas 
ciudades de la evasión al campo o 
la parcela. Por lo tanto, está en la 
misma dinámica que las grandes 
urbes de las coronas metropolita
nas. La cercanía de Madrid ciu
dad, para bien o para mal, nos 
condiciona muchísimo. 

Alcalá, por mucho que algunos 
se empeñen, no será nunca una 
ciudad de provincias como Toledo, 
Segovia, Granada, Santiago de 
Compostela, Salamanca o León, y 
tampoco creo yo que nos interese 
ese modelo de ciudad. 

Alcalá debe aspirar a ser una 
ciudad industrial y universitaria, 
con personalidad propia, desmar
cándose dentro de lo posible de la 
gran metrópoli en que se ha con
vertido Madrid y su cinturón 
urbano-industrial. Ahí está el 
reto. 

Una vez definido el modelo, con
viene concertar el tamaño, pues 
no creo que sea necesario ni con
veniente que la ciudad crezca 
indefinidamente por muchísimas 
razones que ya se han comentado 
en multitud de ocasiones, pues al 
crecer las ciudades crecen los pro
blemas y la dimensión de los mis
mos. 

Alcalá es una ciudad inacabada 
en sus nuevos barrios, y con 
carencias importantes en éstos y 
en los que ya existían anterior
mente. 

El mantenimiento de los servi
cios esenciales a los vecinos por 
parte del ayuntamiento, como son 
el abastecimiento de agua, servi
cio de limpieza y recogida de 
basuras, alumbrado público, arre
glo de aceras y calzada s , redes de 
agua y alcantarillado, depuración 
de aguas residuales, eliminación 
de residuos tanto orgánicos como 
inorgánicos, parques y jardines, 
colegios y guarderías, cemente
rios , señalización vial, tráfico, 
transporte urbano, seguridad ciu-

dadana, etc. , etc. , cada vez tiene 
más dificultades; pues imagine
mos lo que puede suceder si la 
ciudad sigue creciendo sin limita
ción alguna y además en sentido 
horizontal como lo viene haciendo 
actualmente, y no verticalmente 
como lo hacía antes. 

Si en Alcalá sigue habiendo 
muchísimas viviendas vacías en 
las zonas consolidadas, y muchas 
parcelas en suelo ya urbanizado 
sin construir, ¿a quiénes pueden 
interesar el crecimiento ilimitado? 
A los especuladores de cualquier 
pelaje, aunque algunos se camu
flen a través de cooperativas y 
promotoras de pretendido carác
ter social, que eso en la mayoría 
de los casos todavía está por ver. 

Lo más curioso del tema es que 
se elaboran planes sin contar con 
los partidos que conforman el 
equipo de gobierno municipal, ni 
con la oposición, ni con las aso
ciaciones de vecinos. Entonces 
cualquiera se puede preguntar: ¿A 
quienes se consulta? ¿a los cons
tructores? ¿a los afines? ¿A los 
amigos? ¿A la secretaria? ¿A uno 
mismo? 

Lo más preocupante de este 
tema pudiera ser, y no digo que 
éste sea el caso, que algunos de 
esos "consultados" pueda legíti
mamente licitar al suelo de alguna 
o algunas parcelas, contempladas 
en dícho plan. Sinceramente, aun
que fuese legal a todas luces, no 
seria ético, pues como dice el 
refrán "No se debe estar al mismo 
tiempo al chocolate y a las tajás". 
Como dice un buen amigo mío, a 
veces tanto interés por los temas 
urbanísticos distrae de temas 
mucho más edificantes, aunque 
parezca una paradoja. 

Por último, decir sobre este nue
vo plan de viviendas, que andan 
por los pasillos del ayuntamiento 
las lenguas de doble filo diciendo 
que este plan ha exigido tanta 
urgencia y dedicación, que puede 
impedir que algunos proyectos del 
Plan Prisma se presenten a tiempo 
al gobierno de la CAM, lo que pon
dría en riesgo inversiones impor
tantes para Alcalá. ¡Ojalá sea uno 
de tantos bulos con mala leche! 
De lo contrario, los responsables 
de la cosa deberían dar explicacio
nes serias y claras sobre tan pelia
guada cuestión. 

Joaquín 
ARIAS ABENGÓZAR 

Responsable de Política 
Municipal de W Alcalá 
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La familia 
El concepto de familia ha ido 

variando a lo largo de los años. La 
famosa antropóloga americana Mar
garet Meade definió la família como 
"una mujer con un niño, de los cua
les cuida un hombre". Hoy en día y 
con mucha razón esta definición 
seria considerada "machista". Desde 
un punto de vista sociológico podrí
amos definir la família como "una 
unidad social primaria y universal". 
Estas definiciones me resultan 
impersonales, prefiero considerar a 
la familia desde una perspectiva psi
cológica como uno de los factores 
fundamentales para la vida y el 
correcto funcionamiento mental del 
ser humano. 

Nosotros a lo largo de la vida 
somos el producto de nuestra histo
ria de aprendizaje. 

A medida que vamos creciendo, 
aprendemos unos valores , unos 
códigos de conducta, una forma de 
responder a las demandas y necesi
dades del entorno; y es en la familia , 
en las relaciones famíliares , donde 
mediante el proceso de la educación 
se van moldeando esos códigos y 
valores que forman nuestras creen
cias y nuestra personalidad. 

Los padres tienen que cuidar la 
educación de sus hijos. A lo largo de 
mí experiencia profesional, me he 
encontrado con muchos trastornos 
que tenían su origen en las relacio
nes familiares. 

Hoy en día, · 1as relacones entre 
padres e hijos varían desde el autori
tarismo a la indulgencia, desde una 
gran sobreprotección a la más abso
luta indiferencia. Actualmente hay 
una clara tendencia hacia la liber
tad. Es bueno que nuestros hijos 
crezcan libres, pero eso no significa 
que tengamos que abandonar nues
tras responsabilidades como padres. 
Nuestros hijos necesitan aprender 
una serie de valores, de normas 
sociales, de respeto a la tolerancia y 
al prójimo. Necesitan afecto, cariño, 
confianza, etc. ; y es en la família 
donde principalmente se tienen que 
aprender estos valores. La tarea no 
es fácil. Hay muchos intereses, prin
cipalmente económicos, en dinami
tar la institución famíliar. 

Ya en 1920, muchos científicos e 
investigadores proclamaron que la 
familia, afectada por diversos cam
bios sociales, llegaría a desaparecer. 
No debemos ser pesimistas, la fami
lia como institución no ha desapare
cido ni creo que lo haga nunca. En 
nuestras manos está el que las pro
fecías de estos investigadores no se 
lleguen a cumplir. 

Luis DE MIGUEL BONET 
(Psicólogo del Centro de 

Psicologia y Educación Cervantes) 
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PATRIMONIO 
DE LA SUCIEDAD 
Según una encuesta realizada 

por la Organización de Consumi
dores y Usuarios, cuyos resulta
dos han sido reflejados reciente
mente en · 1os diarios EL MUN
DO y ABC, Madrid y Alcalá 
figuran entre las ciudades más 
sucias de España, ocupando Al
calá concretamente el puesto 
número 55 entre las 64 ciudades 
consideradas. Descendiendo más 
a los detalles, de nueve concep
tos considerados en dos de ellos 
-estado de las calles y estado de 
los parques- la nota queda muy 
por debajo de la media; en tres 
-barrido de las calles, número de 
papeleras y excrementos, se 
supone que caninos, aunque es 
una lástima que no consideren 
también a los cerdos de dos patas 
que por desgracia tanto abun
dan-, quedamos por debajo de la 
media, y en las cuatro restantes 
-riego de las calles, suciedad por 
obras, pintadas y vertederos
alcanzamos tan sólo un aprobado 
pelado. En ningún caso, a dife
rencia de Madrid, queda Alcalá 
por encima de la media, mientras 
la calificación global es de muy 
deficiente. 

Dentro de lo subjetivo -y por 
lo tanto cuestionable- que resul
tan este tipo de encuestas, no 
deja de ser preocupante que 
obtengamos tan altas notas en la 
asignatura de la guarrería, y des
de luego no hace falta leer los 
resultados de ninguna encuesta 
para descubrir, sin más que salir 
a la calle, que Alcalá está hecha 
un auténtico asco por mucho que 
el señor alcalde y el señor conce
jal de Ciudad Insostenible se 
empeñen en intentar demostrar
nos lo contrario. 

LA ESPECULACIÓN 
FEROZ 
Al parecer no bastaba con el 

Ensanche, Espartales Sur o la 
Garena; había que seguir llenan
do el término municipal -lo poco 
que queda ya libre de él- de edi
ficios, por lo que ahora el ayun
tamiento ha decidido urbanizar 
-curioso eufemismo-- Espartales 
Norte, lindando ya con Camar
ma... Y todo ello en unos mo
mentos en los que la inmigr~ción 
procedente de otras regiones 
españolas hace ya añ?s q?e de.s31-
pareció, mientras la mmigrac:ion 
extranjera, se diga lo que se diga, 
apenas si supone una mínima 
cantidad dentro del total de la 
población complutense. Tampo
co me sirve el argumento de que 
Alcalá se va a convertir en recep
tora de personas procedent~s ~e 
otros puntos de la provmcia, 
puesto que esta especulación 
feroz se está dando absolutamen
te en todos los lados, empezando 
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Gacetillas complutenses 
por Madrid, siguiendo por po
blaciones vecinas como Torrejón 
y terminando por los que hasta 
hace poco eran pequeños pue
blos como Meco, Camarma, 
Torres o Villalbilla. Y España va 
bien ... Aunque cada vez tenga
mos menos espacios libres, 
menos zonas verdes y menos 
infraestructuras, y más casas, 
más atascos y una vida cada vez 
más artificial e incómoda, eso sí, 
con móviles de última genera
ción y televisiones de pago c~n 
tropecientos canales para elegrr. 
Si Aldoux Huxley levantara la 
cabeza la volvería a bajar asusta
do, pero mientras tanto la es~e
culación sigue y sigue convrr
tiendo en ridícula a la tan denos
tada predecesora suya de los 
años franquistas. 

LA PRENSA 
DEL MOVIMIENTO 
(DIGO 
DEL AYUNTAMIENTO) 
Y es que, se mire como se 

mire, el talante de much?s políti
cos es exactamente el fillSmo por 
encima no sólo de presuntas -y 
muchas veces accesorias- ads
cripciones políticas, sino tam
bién independientemente de que 
se trate de regímenes autoritarios 
o de presuntas democracias, que 
esto último habría que discutirlo 
también largo y tendido ya que 
para mí la democracia de verdad 
es algo bastante distinto a la par
titocracia que tenemos ahora. 

Porque, dicho en plata, el com
portamiento de muchos políticos 
actuales, no se diferencia dema
siado del de los denostados pró
ceres de la España franquista. Y 
se les ve el plumero a poco que 
se rasque. ¿Recuerdan ustedes la 
famosa cadena de Prensa y 
Radio del Movimiento? ¿Re
cuerdan también que tras la 
Transición los gobiernos de 
UCD decidieron desembarazarse 
de los periódicos estatales, man
teniendo el control, eso sí, sobre 
las mucho más eficaces emisoras 
de radio y, por encima de todo, 
de Televisión Española? Huelga 
decir que esa situación no sólo 
se ha mantenido, sino que tam
bién se ha agravado con el 
invento de las cadenas de televi
sión y de radio autonómicas, una 
forma más que evidente de m1m
tener el control informativo por 
parte de los mandamases de tur
no sean éstos quienes sean, que 
en cuestiones como las que nos 
ocupa todos los políticos son 
exactamente iguales ... Y por su
puesto, a costa del erario públi
co, que además de publicidad y 
autobombo quieren que sea enci
ma gratuita para sus bolsillos. 

Como todo se pega menos la 
hermosura, el ayuntamiento de 
Alcalá no podía ser menos. De 
poco sirve que la cobertura 
informativa de Alcalá esté más 
que satisfecha con varios medios 
de comunicación privados. De 
poco sirve tampoco que el ayun
tamiento no tenga un duro y que 
esté entrampado hasta las pesta
ñas; los señores concejales del 
equipo de gobierno, con el señor 
alcalde a la cabeza, se empeña
ron en tener sus medios de 
comunicación afines y, como 
aparentemente no los encontra
ron fuera, se las apañaron para 
tenerlos dentro. Acaba de caer en 
mis manos el primer número del 
boletín autopropagandístico que, 
con el dinero de todos nosotros, 
ha editado el ayuntamiento para 
mayor gloria y loor suyo, mien
tras otras cuestiones ligeramente 
más útiles y necesarias tales 
como el arreglo de las calles, la 
limpieza de la ciudad o el ajardi
namiento de los parques duer
men el sueño de los justos por
que para eso, casualmente, no 
hay dinero. Y he quedado escan
dalizado. 

Para empezar, yo no veo la 
necesidad de que, en las actuales 
circunstancias, haya un boletín 
municipal; pero si lo hubiera 
bastaría con algo meramente 
informativo, del estilo del que se 
editaba hace varios · años, y por 
supuesto con una impresión y un 
papel lo más modestos posibles 
dado que su utilidad no lo nece
sitaba; pero no. Tenía que estar 
impreso en papel satinado y a 
todo color, lujo que no se puooen 
permitir los periódicos privados, 
y convertirse además en un vehí
culo de propaganda del señor 
alcalde y de los señores conceja
les del equipo de gobierno ... Y 
de la oposición, ya que a pesar 
de que los concejales del PP 
manifestaron su falta de apoyo al 
proyecto, les ha faltado el tiem
po para rellenar las páginas que 
graciosamente les han sido con
cedidas, cuando lo lógico y lo 
coherente con su presunta acti
tud hubiera sido la de rehusar la 
colaboración en el invento. 

Y la cosa no ha hecho más que 
empezar, ya que nos amenazan 
con montar además una emisora 
de radio y una cadena de televi
sión ... Y luego hablan de la épo
ca franquista. Mientras tanto, el 
ayuntamiento seguirá cada vez 
más entrampado, y las calles 
continuarán sin arreglar. Así nos 
va. 

ALCALÁ 
BLANCO Y NEGRO 
El pasado domingo, con un 

fallo clamoroso de la megafonía 

dicho sea de paso, se presentó en 
la Capilla del Oidor el libro Alca
lá blanco y negro, una recopila
ción de fotografías realizadas por 
Baldomero Perdigón en la Alcalá 
de los años sesenta. No voy a 
descubrir aquí el buen hacer de 
Baldo durante todas estas déca
das, y tampoco creo necesario 
insistir en la necesidad de que 
toda sociedad conozca su pasado 
no para anclarse en él, sino para 
mirar al futuro sin renunciar por 
ello a sus raíces. Por esta razón la 
labor de Baldo resulta ser suma
mente importante, ya que si bien 
existían ya iniciativas similares 
como el libro editado hace algu
nos años por Brocar, éstas se 
habían ceñido principalmente a 
etapas más antiguas de la memo
ria fotográfica complutense, 
mientras Baldo se ha centrado en 
unos años cercanos en el tiempo 
-lo suficiente para que no hayan 
sido todavía convenientemente 
estudíados- pero muy lejanos a 
la Alcalá actual dadas las enor -
mes transformaciones experi
mentadas por nuestra ciudad 
durante las últimas décadas. 

Si a ello sumamos el hecho de 
que las fotografías de Baldo, 
huyendo de estereotipos y de edi
ficios señeros o conocidos, refle
jan la Alcalá cotidiana y costum
brista de todos los días, la de los 
callejones empedrados y la de los 
rincones humildes de la ciudad, 
su libro resulta doblemente 
valioso a la hora de mostramos 
cómo era esa ciudad apagada y 
provinciana, con pintas de pobla
chón, que se extendía hace 
menos de cuarenta años más allá 
de la universidad y la casa de 
Cervantes, de la plaza de Cer
vantes y la calle Mayor; la Alca
lá precisamente de mi infancia, 
razón por la que la visión de 
estas fotografías me ha traído a la 
mente recuerdos que creía hace 
mucho olvidados. 

Vaya desde aquí mi enhorabue
na a Baldo, con la invitación a 
que siga regalándonos con más 
muestras de su buen hacer, que · 
seguro que en su importante ar
chivo fotográfico atesora muchas 
más estampas de esa Alcalá que 
se nos fue hace no tantos años. 

LAS ROTONDAS 
Ahora que el ayuntamiento 

está llenando Alcalá de rotondas, 
unas necesarias y otras no tanto, 
unas bien hechas y otras bastante 
chapuceras, ¿no se les ha ocurri
do pensar en lo necesarias que 
resultan en los dos cruces del 
Chorrillo, concretamente en la 
confluencia de la carretera de 
Daganzo con Torrelaguna y San 
Ignacio de Loyola la primera y 
algo más allá, a la altura del cru
ce de la carretera de Ajalvir la 
segunda? 

José Carlos CANALDA 
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cartas 

Preguntas v anrmaciones 
sobre vMendas en Alcalá de Henares 

Estimados señores o seño
ras: Me dirijo a ustedes por
que han publicado varios artí
culos en su periódico, PUER
TA DE MADRID, número 1692 
con fecha del 25 de noviembre 
del 2000. Los artículos que 
voy a cuestionar son los titula
dos: 1. El ayuntamiento de 
Alcalá pone en marcha los trá
mites para construir 3.400 
viviendas más en Espartales, 
2. Los nuevos barrios. Como 
verán estos dos artículos es
tán relacionados. Primero me 
dedicaré al artículo de las nue
vas viviendas que van a cons
truir en Espartales Norte. Yo 
vivo en lo que es conocido co
mo Ciudad 10, Universidad 
Paraíso cruzado el Hospital. 
Compré aquí ya hace unos 
años y me acabo de enterar 
por el ayuntamiento que ellos 
llaman esta sección Esparta
les Norte. Cuando compré 
aquí me dijeron que no tenía 
nada que ver con los Esparta
les, que esto era más privado y 
ahora el ayuntamiento acaba 
de cambiar de iniciativa priva
da a pública. ¿Por qué? ¿Cre
en que pueden mejorar esta 
zona? ¡Vamos a poner las co
sas claras! Aquí no hay casi 
zonas verdes (no lo suficiente 
para 1.250 viviendas que van 
a construir, según los planos 
hasta hoy sin añadir las 3.400 
viviendas más que quiere el 
ayuntamiento, y eso que te
niendo un alcalde que es del 
medio ambiente no sé cómo 
permite esto). Las calles son 
más callejones para un coche. 
Si fueran pocas viviendas, 
pues se puede entender, pero 
una de las calles va a tener 60 
viviendas y no hay espacio ni 
para un camión de bomberos. 
Encima una vez hechas no ha
brá estacionamiento en las ca
lles, si viene alguien de visitas 
tienen que estacionar lejos de 
las viviendas que vienen a visi
tar. No hay parques para que 
los niños jueguen, ni bancos, 
y eso que estamos cerca de la 
residencia de ancianos y mu-
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cho se pasean por las calles, 
pero no tienen donde descan
sar. (No van a tener espacio 
para caminar por algunas 
calles. Hasta las personas en 
sillas de ruedas van a tener 
problemas). Aquí se están 
construyendo casas encima de 
casas sin preocuparse por la 
gente. Sólo quieren vender y 
vender. Yo esto no lo sabía 
cuando compré (como mu
chos). Si el ayuntamiento 
piensa construir tantas vivien
das por qué no obligan a los 
constructores a hacer las co
sas bien en esta sección, antes 
de que conviertan todo esto en 
callejones con una salida. 

Esto me lleva a La Garena, 
que está ocurriendo lo mismo 
pero en peor. Lo único bueno 
que veo de La Garena es que 
tiene muchas zonas verdes y 
parques (ya nos podian haber 
programado alguno aquí en el 
centro de Ciudad 1 O). De lo 
otro veo las casas unas enci
ma de las otras. Nosotros, 
aunque sea, tenemos callejo
nes pero en La Garena no hay 
ni calles entre los chaléts. 
¿Cómo puede el ayuntamiento 
permitir esto? 

También veo pisos entre 
chaléts. Sales al patio de tu 
casa y tienes a 1 O o 20 vecinos 
mirándote desde sus terrazas. 
Esto se entiende menos aún 
cómo lo permiten. Pero lo peor 
de La Garena es que está rode
ada por polígonos industriales 
que contienen compañías far
macéuticas, quimicas... bue
no, de todo, y esto -creo yo, 
que no soy un experto en el 
medio ambiente como nuestro 
alcalde- no es muy saludable. 
Quizás por eso han puesto 
tantos parques, para atraer a 
la gente a esa zona. 

Yo pienso que si se va a 
construir en Alcalá se tendria 
que hacer con visión y planifi
cando mejor antes de autori
zar la construcción de vivien
das. Y ¿por qué no se constru
yen más casas de protección 
oficial en La Garena, ya que 
Espartales están a tope? Aho
ra mismo esto es una chapuza 
que el ayuntamiento puede 
prevenir mirando los planos 
de construcción y cambiándo
los. Alcalá puede ser una ciu
dad del futuro, bien construi
da, con espacios verdes para 
todos y no una ciudad llena de 
callejones, sin zonas verdes y 
peligros a la salud ciudadana. 
Imagínense que haya algún 
escape químico por La Gare
na, la que se puede liar ¿No? 

Bueno, esto es todo de mi 
parte. Saludos, 

José RIVERA Jr. 

Puntualizaciones al 
Secretaño de comunicación de 11 

El fin de esta carta tiene 
como objeto hacer ciertas 
puntualizaciones a la réplica 
que realizó el Secretario de 
Comunidad de la Presidencia 
de IU en el número del 18 de 
noviembre del semanario 
PUERTA DE MADRID del pre
sente año contra una carta del 
Secretario General del PP de 
Alcalá, réplica que se centraba 
básicamente en exponer la 
posición de rechazo de IU al 
terrorismo de ETA. 

En primer lugar, nadie duda 
que el grupo político IU, tanto 
a nivel local como a nivel 
nacional, repudie y se una a 
los demás partidos políticos y 
asociaciones para manifestar 
su repulsa contra los atenta
dos criminales de la banda 
terrorista E.T.A. Tampoco 
dudamos que todos los espa
ñoles, independientemente de 
las ideas políticas que se ten
gan, somos y seremos objeti
vos de E.T.A. Pero no se nos 
debe olvidar que IU-EB, los 
compañeros de IU en el País 
Vasco, se adherió al pacto de 
Estella de "forma voluntaria" 
en septiembre de 1998, poco 
antes del inicio oficial de la 
tregua indefinida que planteó 
la banda terrorista. Este pacto 
estaba formado, entre otros, 
por el brazo político de los 
terroristas (EH-HB) y que los 
mismos que se sentaban en 
ese foro ordenaban meses 
atrás el blanco de sus balas. 
Este hecho no es para nada 
comparable con la negociación 
que tuvo el gobierno de la 
nación con la banda terroris
ta. Ésta se llevó a cabo como 
un gesto obligado por el anun
cio de la tregua indefinida y 
que el gobierno accedió en esa 
situación a dialogar con los 
terroristas. Al final resultó que 
la tregua fue una farsa y que 
el gobierno nunca dejó de 
tener desconfianza ante esa 
tregua que se dudaba de ser 
sincera debido a las imposicio
nes que demandaba el entorno 
independentista vasco. 

Además no puedo dejar de 
recordar un dato que sí hará 
callar a muchos. El régimen 
de Castro en Cuba se negó en 
la última y reciente cumbre 
iberoamericana a firmar un 
documento de condena contra 
el terrorismo de ETA. Este 
régimen goza de la simpatía 
del grupo político IU, que apo
ya y no condena la falta de 
libertades en este país. Tanto 
es así que nuestro equipo de 
gobierno local, fomentado por 
IU, establece lazos de herma
namiento con un barrio de La 
Habana, del cual no nos pode-

mos sentir identificados. 
Por último, y siguiendo con 

el contenido de la réplica, 
resulta preocupante que la 
apuesta política de IU para 
España, según palabras tex
tuales, sea el de un modelo 
republicano. Esto se interpre
ta como que sus ambiciones 
políticas se alinean fuera del 
orden constitucional (monar
quía parlamentaria) que presi
de nuestro Estado. Además, 
en estos dias en los que con
memoramos los veinticinco 
años de la restauración 
monárquica, es una forma de 
ir contra la opinión pública, 
que sitúa a la Monarquía 
como la institución más valo
rada en nuestro país. 

La discusión y la variedad 
política es buena y enriquece
dora, pero las cosas hay que 
dejarlas claras y, por lo gene
ral, en muchos temas IU suele 
salir peor parado. 

Freo. Javier 
VILLALVILLA PÉREZ 
Secretario Ejecutivo 

de Formación 
NN.GG. del PP 

de Alcalá de Henares 

Auradecimiemo 
alhOSDhal 
"Pñncine de lstuñas" 

Sr. Director, desearía publi
case estas líneas con las que 
quiero agradecer al personal 
del hospital "Principe de Astu
rias" de Alcalá de Henares, por 
el trato recibido en dicho cen
tro, primero en urgencias y 
luego seis dias en los que es
tuve ingresada en la 5ª planta. 

Quiero dar las gracias a todo 
el personal de urgencias así 
como a la doctora Peñalver y al 
doctor Cuadrado, enfermeras 
y personal de la 5ª planta y al 
equipo de rehabilitación. 

Muchas gracias a todos. 

Maria Teresa REIZ 

RESIDENCIA !ª EDAD 
Plaza Jardín 

en Los Hueros (a 5 minutos de Alcalá) 

VAUDOS Y ASISTIDOS 
- ECONÓMICA

Personal especializado. Ambien
te agradable. Servicio de pelu
queria. Jardín. Piscina. Hidro
masaje. Terapia ocupacional. 

Telf.: 91 879 24 73 
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Alcalá patrimonio_ 
cdequiénil 

Sr. Director, uno siempre 
ha creído que las grandes 
obras son del pueblo, eran 
por el pueblo y serán para el 
pueblo. Suena bonito, rediez, 
pero es utópico, pura teoría. 

Yo no ·sé si el señor alcalde 
(foráneo adaptado como yo 
-bueno, mejor adaptado que 
yo en menos tiempo que yo-), 
tiene algo que ver en esto tan 
rimbombante del Patrimonio 
Cultural de la Humanidad, 
pero por lo menos debería de 
preocuparse. 

Soy un enamorado de esta 
ciudad en la que llevo 33 
años, a la que llegué con 14, 
me casé con una alcalaína y 
me gusta la Alcalá medieval, 
la barroca, la renacentista, 
etc., incluso me enamoran 
los edificios que quedaron 
mortecinos tras la desamor
tización de Mendizábal, 
máxime teniendo en cuenta 
mi profesión, que me gusta, 
albañil. 

Pues bien, hete aquí que a 
pesar de todo ello, el domin
go vinieron unos familiares 
míos y salimos al vermut, 
como todos los domingos y 
dije yo de hacer de "cicerone" 
de mi ciudad y enseñarles 
por ejemplo el patio de Santo 
Tomás de Villanueva, el de 
Continuos o el Trilingüe, o la 
obra de Angelo Nardi, o de 
los hermanos Egas o de Gre
gorio Fernández o tantas 
cosas como tenemos. Y, vaya 
por Dios, el sempiterno vigi
lante jurado que agresivo 
dice que no, que no se puede 
ver. Perdón, sí se puede ver, 
si uno en lugar de identifi
carse de Alcalá, resulta que 
eres de la Cochibamba o 
Arcadiano y viene uno abo
rregado en grupo, previo 
pago al monopolio, que lo del 
pago es lo de menos, que yo 
también lo hubiera pagado 
gustoso con tal de regocijar
me los sentidos y "vender" mi 
ciudad a mis familiares (que 
por cierto quedaron encanta
dos del agrado de Alcalá), 
pero vaya, ni por esas. 

Así que desde aquí hago un 
llamamiento a Jospin o a 
Isabel II, que me empadro
nen en la Camargue o en la 
Pérfida Albión a ver si así 
puedo yo llenarme de orgullo 
enseñando mi ciudad. Per
dón, Sr. Peinado, nuestra 
ciudad. 

Francisco 
MADRID MEZCUA 

PUERTA de Madrid 

Fomento nos borra del mapa 
El comunicado de prensa 

enviado por el Ministerio de 
Fomento el pasado viernes 3 
de noviembre, en el que se 
informa sobre la aprobación 
por parte del Consejo de 
Ministros de la Adjudicación 
de la autopista de peaje R-2 
entre Madrid y Guadalajara 
ha aclarado todas las dudas 
que desde Azuqueca de He
nares teníamos sobre la pos
tura del Ministerio de Fo
mento a nuestro municipio. 

El departamento que enca
beza Francisco Álvarez Cas
cos ya ha tomado una deci
sión sobre el conflicto plante
ado por nuestra localidad y 
lo ha solucionado de un plu
mazo: Para el Ministerio de 
Fomento, Azuqueca de He
nares no existe; han conse
guido borrarnos del mapa 
por Real Decreto. Y lo han 
hecho literalmente. En el 
plano explicativo sobre el 
trazado de la futura autopis
ta aparecen todas las locali
dades del Corredor del Hena
res salvo Azuqueca. Queri
dos vecinos, os comunico 
que hemos desaparecido. Por 
supuesto, ni Variante Sur de 
Meco, ni acceso, ni medidas 
correctas, ni nada de nada. 

Muerto el perro, se acabó 
la rabia, se le ha debido ocu
rrir a alguna cabeza pensan
te en el Ministerio. Como 
Azuqueca no existe, ya no 
tenemos que modificar el tra
zado de la autopista a su 
paso por ese antiguo munici
pio que sólo aparecerá a par
tir de ahora en los libros de 
historia, se habrán dicho a sí 
mismos. Sin casco urbano 

cercano, la autopista ya no 
molestará a sus desapareci
dos vecinos ni detendrá su 
futuro crecimiento porque ya 
es pasado. Por supuesto, no 
tendremos que entrevistar
nos con el alcalde de una 
población que ni siquiera 
figura en el mapa y nadie 
podrá hablar de promesas de 
consenso y de diálogo in
cumplidas porque ya no hay 
ciudadanos ante quien cum
plirlas. Y todo eso, sin mover 
un milímetro la susodicha 
autopista, que es de lo que se 
trataba. Sin duda, una juga
da redonda. 

¿Y ahora, qué será de noso
tros?, se preguntarán los 
20.000 inexistentes vecinos 
de la desaparecida Azuqueca 
de Henares. En mí opinión 
nos pueden ocurrir tres 
cosas: que el Ministerio recti
fique el trazado de la auto
pista y nos vuelva a poner en 
el mapa, en cuyo caso segui
remos existiendo; que nos 
vuelva a poner en el mapa 
sin modificar el trazado de la 
R-2, en cuyo caso no desapa
receremos del todo aunque sí 
quedaremos reducidos a la 
mínima expresión; o que no 
rectifique ninguno de ambos 
errores y que la desconocida 
opción A-3 incluya un plan 
secreto para trasladar todo 
Azuqueca de Henares a otro 
lugar donde no molestemos 
al Ministerio de Fomento. 

Florentino GARCÍA BONILLA 
Alcalde de 

Azuqueca de Henares 
(Guadalajara) 

cOué ha pasado 
con el cuadro 
de los Santos Niños? 

Señor Director: Acabo de 
enterarme por su periódico y 
por el propio autor del cuadro, 
de la destrucción de éste como 
bien dice el artículo "Segundo 
Martirio de los Santos Niños". 

¿Quiénes son los culpables? 
Somos todos. 

1 º.- La Jerarquía de la Igle
sia, por no percatarse de lo 
que en la iglesia de Santa 
María se iba a hacer o a des
truir, entregando las llaves de 
la Casa, que es la de todos, y 
ya está. 

2º.- Todos los alcalaínos, 
por tantas cosas mal hechas 
en nuestra ciudad "Patrimo
nio" (véase el anexo de la casa 
de Cervantes, o ¿dónde están 
las rejas y balcones del edifi
cio de los antiguos juzgados 
de la calle Santiago?). Cuando 
nos muestran los edificios ya 
está todo "atado y bien atado". 

3º.- ¿Hay que ser Goya o 
Velázquez para poder colgar 
un cuadro en la Iglesia? ¿No 
vale la obra de un alcalaíno 
que ama a esta ciudad por 
encima de todo, que pintó el 
único cuadro que hay que 
representa el Martirio de los 
Santos Niños hace cuarenta 
años jugándose la vida en 
aquellos andamios? 

4°.- ¿Qué va a pasar con el 
otro cuadro del mismo autor 
que representa el hallazgo de 
la imagen de la Virgen del Val? 
¿También lo van a destruir? 

Alcalaínos, ¿nos vamos a 
seguir callando? 

Mª Teresa 
GARCÍA-CUERVA 
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1ue11a de eSbldiantes 
Como estudiante de bachi

llerato y representante de una 
asociación de enseñanzas me
dias en el instituto en el que 
curso mis estudios me gusta
ría aprovechar la oportunidad 
que su publicación me brinda 
para realizar una serie de refle
xiones propias en relación con 
los recientes acontecimientos 
acaecidos durante el último 
mes con motivo del inicio del 
curso y la "polémica" relativa 
al cierre de las puertas de los 
institutos durante el recreo. 

malidad a clase, como si con 
ellos no fuera. Creo que en 
parte compartían la idea de 
que dicha huelga debería ha
ber sido desconvocada una vez 
que la Consejería había emiti
do un comunícado en el cual 
daba solución al problema 

Para finalizar, sólo quiero 
animar a otros estudiantes a 
crear una asociación de ense
ñanzas medias en sus institu
tos, independientes, como he
mos hecho nosotros, sin dejar
se influenciar por asociaciones 
como el "Sindicato de Estudian
tes" cuyos intereses no parecen 
que sean precisamente buscar 
soluciones a los estudiantes de 
enseñanzas medias. 

Se despide atentamente, 

JuanMUÑOZ 
AA.EE. "Ignacio de Ellacuria" 

vacuna cintra el Alzheimer 
El dispensario a primera 

hora de la tarde rebosa de 
gente. Llego unos minutos 
antes de la hora de mi cita. El 
dolor de estómago me está 
matando. Noto algunas mejo
ras en la sala: hay plantas 
nuevas, prensa del día y revis
tas. Me detengo a leer algo 
mientras espero mi turno. La 
consulta va retrasada media 
hora. A mi lado se encuentra 
sentada una señora de edad 
incalculable, que rezonga con 
una anciana que tiene sujeta 
de la mano como si de una 
niña pequeña se tratase. 

Me hace gracia la retahíla 
que tienen entre las dos, la 
señora de edad incierta se 
empeña en subirle las medias 
a la abuelita, y ella terca 
esconde los pies debajo del 

asiento, levanta la voz y llori
quea a la vez que se mece 
compulsivamente. 

Toda la sala está pendiente 
de ellas. La señora intenta dis
culparse y me dice: "Mire 
usted, qué cruz tengo con ella, 
dice Don Fernando que tiene 
"aceime" y no me deja vivir ni 
de día, ni de noche". 

El médico de familia, o sea 
Don Fernando, llama a los 
siguientes pacientes, entre 
ellos está la pareja, que se 
levanta y se aproxima a la 
puerta de la consulta, trope
zando con todas las personas 
que encuentran a su paso. 

Creo que la decisión adopta
da por la Consejería de Educa
ción de la CAM ha sido la más 
acertada, optando por que los 
estudiantes de 16 años en 
adelante puedan salir del ins
tituto durante el recreo o 
cuando no tengan clase, mien
tras que los menores de 16 
años necesitan de la autoriza
ción de los padres o tutores, lo 
cual es lógico porque seria res
ponsabilidad de los profesores 
si a alguno de estos alumnos 
le sucediera algo, lo cual no 
seria justo para ellos. 

cana de Javier ocaña 

Me quedo pensando en un 
articulo que leí hace unos días 
sobre "El mal del Alzheimer"". 
Decía que puede prevenirse 
con la lectura y que más del 
50% de los españoles declaran 
no leer un solo libro en todo el 
año. El periodista añade: "éste 
seria un país interesante el día 
en que el médico de cabecera 
escriba la receta: tómese por 
la mañana un poema, unas 
hojas de enciclopedia durante 
el día, y, por la noche, cinco o 
seis capítulos de una novela; o 
uno de arte y ensayo, si es 
desconstructiva". Desde luego 
no es lo que me recetó mi 
médico. Así que nada más 
salir a la calle, busco una 
librería que hay cercana y _me 
autovacuno contra el Alzhei
mer, comprándome un libro 
del autor del articulo, antes de 
que me ataque la enfermedad 
o desaparezcan las librerías 
pequeñas, por falta de clien
tes. 

Por otro lado, me gustaría 
mostrar mi indignación para 
con la denominada asociación 
de enseñanzas medias "Sindi
cato de Estudiantes", que di
cen defender los intereses de 
los estudiantes de enseñanzas 
medias como yo, lo cual no 
percibo por ningún lado. Reci
bo información de dicha aso
ciación, pero no comparto pa
ra nada muchos de sus plan
teamientos, así como su acti
tud en este pequeño conflicto. 
Ellos han querido magnificar 
este asunto en pos de un inte
rés nada claro y llevar el mal
estar entre los estudiantes, los 
profesores, y los centros. No 
tenía sentido convocar una 
huelga de estudiantes por un 
asunto que se podía resolver 
dialogando entre las distintas 
partes implicadas, como final
mente ha quedado demostrado. 

En mi opinión, han abusado 
del desconocimiento de 
muchos estudiantes, además 
de valerse de presiones y coac
ciones, así como la compla
cencia de no tener un día de 
clase. Aunque se pudo ver que 
en las manifestaciones no 
acudió mucha gente, sí es 
cierto que hubo un gran 
absentismo escolar durante la 
jornada, lo cual era la opción 
más cómoda y fácil. 

En el caso de mi instituto, el 
"Ignacio de Ellacuria", la 
situación fue totalmente dis-

. tinta a la del resto de centros 
de la ciudad, ya que mis com
pañeros, haciendo gala de una 
gran madurez y responsabili
dad, asistieron con total nor-

2 de diciembre de 2000 

Estimado Sr.: 
Con el ánímo de que, si 

usted lo considera eonveníen
te, sea publicado en el próxi
mo número de su semanario, 
le remito el siguiente escrito. 

En el semanario del pasado 
día 25 del corriente, una vez 
más, se hacen varias alusio
nes a mi persona, en función 
del cargo que desempeño en el 
ayuntamiento, concejal de 
Urbanismo, y una vez más 
ustedes obvian dirigirse a mi 
por si hay alguna aclaración, 
constatación, rectificación o 
información que contrastar. 
Esta observación se la hago 
con el ánímo de contribuir a 
aclarar cualquiera de los 
aspectos que consideren opor
tunos en tanto en cuanto res
ponsable del urbanismo en 
Alcalá y es por ello que estoy a 
su entera disposición. 

En el citado número del 
semanario, se me hace alusión 
unas veces sin citarme, edito
rial, otras citándome, informa
ción sobre el futuro desarrollo 
urbanístico de la ciudad y 
otras por declaraciones de ter
ceras personas, entrevista a 
D. Santiago Correa; no obs
tante, de estas múltiples alu
siones y sin entrar a valorar 
ninguna de ellas, sí me parece 
necesario aclarar una mani
festación que hace el Sr. 
Correa en su entrevista. Al 
final de la misma este señor 
afirma: "El señor Ocaña se 
entrevistó hace pocas sema
nas con representantes de 
una multinacional alemana ... 
querían adquirir una parcela 
lindante con la autovía para 
instalar su gran sede corpora
tiva, cuando Ocaña se enteró 
de que la parcela era de 
Correa dijo que imposible ... ". 

Bien, que la parcela a que se 
refiere el señor Correa sea de 
su propiedad o de otras perso
nas es algo que carece de 
importancia para este conce
jal; lo que sí tiene importancia 
para este concejal y el señor 
Correa no dice en su respues
ta, ní su semanario se ha 
molestado en comprobar, una 
simple consulta a los servicios 
de urbanismo habría sido 
suficiente, es que la parcela en 
la que estos señores se querí
an instalar está declarada 
como SISTEMA GENERAL
VERDE PÚBLICO; es decir, 
pretendía instalar una indus
tria en lo que será un jardín o 
un parque. 

La actual calificación de esta 
parcela como verde-público no 
ha sido decisión del actual 
concejal de urbanismo, que 
perfectamente podría haberlo 
sido, ni del actual equipo de 
gobierno, ní del anterior, ni del 
de antes del anterior. Han 
transcurrido casi diez años 
desde que esta parcela adqui
rió la actual calificación cuan
do el concejal de urbanismo 
que suscribe ni siquiera for
maba parte del Consistorio. 

Según mis informaciones el 
señor Correa ha intentado lo 
mismo con anteriores corpora
ciones y la respuesta como no 
podía ser de otra forma, siem
pre ha sido la misma, NO. 

Esperando ver satisfecho mi 
deseo de publicación de este 
escrito y reiterándole mi dispo
sición a cuantas aclaraciones 
precise de este u otros asuntos 
le saludo atentamente, 

Javier OCAÑA RODRÍGUEZ 
Concejal de Urbanismo 

Ayto. Alcalá de Henares 

Carmen ORTIGOSA MARTÍN 

Los textos destinados a la 
sección de opinión no de
ben exceder de 30 lineas 
mecanografiadas. Es im
prescindible que estén fir
mados y que conste el do
micilio, teléfono y número 
de DNI o pasaporte de sus 
autores. PUERTA DE MA
DRID se reserva el derecho 
de publicar tales colabora
ciones, así como de resu
mirlas o extractarlas cuan
do lo considere oportuno. 
No se devolverán los oligl
nales no solicitados, ni se 
facilitará información pos
tal o telefónica sobre ellos. 
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También a domicilio 
Tel. 91 889 89 88 

PUERTA de Madrid 



las confidencias de Don Miguel 

0emoeracias adjetivadas 
La democracia para ser tal debe ser directa, sin aditamentos ni adjeti
vaciones. O sea, democracia a secas, o sea aquella que deriva del grie
go, de demos, pueblo y kratos, autoridad, o sea la doctrina política fa
vorable a la intervención del pueblo en el gobierno, o, dicho de otro 
modo, la nación gobernada de esta manera. Democracia, esa de la que 
dicen es el menos malo de todos los sistemas de gobernar, por aquello de que pro
pugna y respeta desde el pueblo los postulados de igualdad y libertad. La misma que a 
partir de las revoluciones inglesa, francesa y americana se convierte en representati
va, parlamentaria y pluralista, y en la que se designa a los gobernantes mediante 
elecciones Ubres y periódicas. Bien. Hasta aquí todo de libro y bastante clarificador. 

Hay otra cosa, como plicarse la vida para pro- cia más, distinta y diferen
aquello de la buena vida es gramar.:. hemos llegado al te: la democracia america
cara; la hay más barata, sancta sanctorum demo- na. Con sus folklorismos o 
pero no es vida. O dicho de crático, hemos descubier- sin ellos. Pero desde luego 
otro modo hay demacra- to el corazón del asunto, el diferente a las democracias 
cias, y democracias con cogollo de la cuestión, he- hasta ahora conocidas. 
adjetivaciones, que son otra mos puesto la pica en Un país que es veinte ve
cosa. Como puede ser la Flandes y todo eso. Cuando ces mayor que el nuestro en 
cristiana, que trata de escribo esto, aún no se extensión y cerca de diez 
asentar la democracia en sabe quién será el que se veces en número de habi
los principios del cristianis- irá a vivir a la Casa Blanca tantes, un país que tiene 
mo, o la orgánica, aparente a partir del próximo mes de por guía y estrella una 
democracia sin serlo, dé- enero cuando la deje el per- Constitución anterior a la 
substanciada y arbitraria, secutar de funcionarias y Revolución Francesa, la del 
como la que aqui nos ven- becarias. Aún no sabemos, 17 de septiembre de 
dieron en la última dictadu- ni saben ellos, lo que pasa- 1787, con sus veintiséis 
ra sufiida por nuestro pue- rá. Y es que después de enmiendas, una nación que 
blo, o la popular, que era tantos años de elecciones siempre ha vivido bajo las 
algo por el estilo pero vendi- democráticas en los Esta- alas protectoras de una de 
do desde el otro lado del dos Unidos de la América las más antiguas democra
espectro.Y algunas otras esa del Norte, está por dilu- cias, siempre sin fallos ni 
más, en las que no vale la cidar si han contado bien chirriar de ruedas, se en
pena perder el tiempo. Pero las máquinas, si han canta- cuentra ahora empantana
en este final de año hemos do mal los hombres y mu- da, sometida a toda clase 
descubierto algo nuevo, jeres o las máquinas, si los de dudas, probablemente 
algo diferente, algo deslum- jueces son los que deberán pendiente de toda una serie 
brantemente innovador, contar, si los abogados de decisiones judiciales. Y 
algo impensable en la na- -hay más de un millón en todo esto tras siglos de elec
ción con el mayor grado de los USA, que cobran a unas ciones que permitieron su
tecnología, la nación reina 50.000 por su hora de tra- cesivamente elegir, sin ex
de la economía y de otras bajo- deberían dedicarse a cesivas dudas ni proble
muchas cosas, la que rige contar y a pleitear, o tal vez mas, a cuarenta y dos Pre
-y a veces nos rige a todos- a enseñar a contar a los sidentes, desde los prime
los U .S.A, la democracia jueces o a los americanos. ros, Washington, Adams y 
americana. No sabemos si todos los vo- Jefferson, hasta los tres 

Celebradas hace semanas tos que entraron en las ur- últimos Reagan, Bush y 
elecciones en los Estados nas se han contado, o si se Clinton. Será por el simple 
Unidos del Norte de Améri- contaron antes de echarlos. hecho de la antigüedad de 
ca, el martes siguiente al Ni Dios sabe lo que allí ha sus máquinas contadoras, 
primer viernes del mes de pasado. Podemos llegar a la será que tengan un bachi
noviembre - o algo así , conclusión de que hemos llerato tan malo como el 
que ya son ganas de com- descubierto otra demacra- que aquí tenemos que hace 

que sus ciudadanos no se
pan ni contar, será por el 
aquel del podrido puchera
zo que en otras partes tam
bién se practica, aunque 
posiblemente con más ele
gancia y limpieza, o será 
por la más inimaginable de 
las causas, los que re
cientemente hemos llegado 
a la democracia estamos 
boquiabiertos y ultraexpec
tan-tes ante este evento: 
que esto pase en otra de
mocracia, pase. Pero que 
este ejemplo nos lo estén 
dando los americanos, al
tos, rubios y de ojos azules, 
nos parece algo no sólo im
pensable sino prácticamen
te imposible. Y aún no se 
vislumbra cuál será el final. 

Se me han ocurrido, y 
hago la oferta absoluta
mente gratis, dos formas 
de dar carpetazo al asunto. 
Una sería correr eso que di
cen, un tupido velo y repe
tir la campaña electoral, 
votaciones incluidas, repa
sando antes las viejas má
quinas y poniendo a contar 
a expertos contables. Sería 
bonito sacar otra vez las 
banderas y los sombreros, 
los elefaptes y los burros, 
repetir las convenciones y 
todas esas cosas, volver a 
besar niños y abrazar pro
vectos ciudadanos. Olvidar 
todo lo ocurrido, como si no 
hubiera pasado nada. Po
dría ser una solución. Otra 
sería aprovechar que en 
estos días ha quedado libre 
un presidente, concreta
mente Fujimorl, el del 
Perú, y ya que ha quedado 
en paro, ofrecerle la presi
dencia de los Estados Uni
dos. Cualquier cosa, antes 
de seguir en la tremenda 
duda de quién será el cua
dragésimo tercer presidente 
de aquel grande y único 
país. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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Apuntes para la historia de Alcalá 
Señor director de PUERTA 

DE MADRID: Me dirijo a usted 
porque tengo entendido que es 
alcalaíno de pro como un ser
vidor; por lo tanto, vamos a 
ver si entre los dos podemos 
hacer algo. 

Tengo amigos hasta en el 
infierno, y sufridores que me 
siguen leyendo, por lo cual 
vamos a ver cómo cogemos al 
toro por los cuernos, como 
hacen los portugueses en sus 
"pegas". 

Todavia viven esos dos ami
gos intimas míos que son 
Tiburcio y Canutillo. Ellos fue
ron los que me fueron indican
do qué pasó en las ferias y 
fiestas de Alcalá. Yo en 
noviembre he cumplido los 90, 
estoy ciego y me tengo que 
valer de una nieta. 

Como Tiburcio no deja de 
hablar reposando la cena, nos 
sacó a colación alguna de las 
cosas que él ha podido ver en 
persona, recordando a Don 
Hilarión -el de la Verbena de la 
Paloma- que decía: "¡Hoy los 
tiempos adelantan que es una 
barbaridad!". ¡Qué razón 
tenia! 

Antiguamente había un tal 
Vallejo -para los alcalaínos 
Chiroli- que cuando hacía 
calor y le daba en la cabeza 
llegaba al pedestal de Cervan
tes, se arrodillaba y, santi
guándose, todo eran honores 
hacia esta reconocida estatua. 
Hoy en día, esa misma estatua 
ante la que Chiroli se arrodi
llaba, no es reconocida de la 
misma manera, ya que la 
denominan el "monigote". 

¡Con que fijense si Cisneros 
pudiese ver lo que le costó 
hacer los colegios mayores y 
menores y luego por medio de 
los condueños hacerse con la 
Universidad y su fachada. 
¡Qué barbaridad! Se iba a que
dar "pasmao", como los anti
guos castizos de Madrid decí
an. 

En cierta ocasión, no hace 
mucho, iban dos pollitas, que 
no señoritas, fumándose por 
la plaza de Cervantes un ciga
rrillo, y Tiburcio, que iba 
detrás de ellas, al llegar al 
autocar para visitar Alcalá oyó 
que decían: 

- ¡Pero a qué vendrá tanta 
gente a visitar Alcalá, si aquí 
no hay nada que ver! 

¿Qué les parece? 
Por último, nos contó que, 

yendo por Gran Canal, esta
ban reunidos cinco o seis can
tando y uno de ellos, que era 
de un pueblo de Ciudad Real, 
decía que aquí no había más 
que cuarteles y conventos y 
añadía: 

- Hasta que no habemos 
"vinio nusotros esto no era 
na". 
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Después del inciso de Tibur
cio podemos continuar con el 
tema que nos ocupa. 

Lo primero, cogimos el pro
grama oficial de estas ferias y 
los tres fuimos jurado de lo 
que vamos a comentar eva
luándolo del uno al diez. 

Primeramente, el saludo que 
hizo Peinado. 

Seguidamente, la ofrenda al 
Cristo. 

Y en tercer lugar, el presi
dente de festejos que tardó un 
cuarto de hora en llegar. Los 
que estaban en la calle, por el 
gran calor que hacía, pedían 
agua a los de los balcones, ya 
fuera con cubos o con regade
ras. Fue todo un poema. Así 
que un cero. 

Ya pasamos a las ferias 
comiendo y cenando en algu
na caseta, después de reposar 
la charla. A los espectáculos 
celebrados en Santo Tomás de 
Villanueva, como la zarzuela y 
Paloma San Basilio, les damos 
un diez. 

Y como Canutillo es un poco 
violento, quiere tener la len
gua sin pelos, como la tiene 
Jeremías, y yo le decía que no 
fuese así, porque lo que decía 
era que lo mejor que podían 
hacer todos los vecinos de 
Alcalá era un pleno y poner al 
alcalde Peinado, por los méri
tos contraídos durante estos 
15 meses, en un balcón y 
echarlo hacia abajo. 

Entonces Tiburcio también 
tuvo que decir algo sobre la 
feria y nos dijo que en el pro
grama del Colegio de Málaga, 
a ciertas horas, se podía ver la 
comparsa de gigantes y de 
cabezudos. Decía Tiburcio que 
lo mejor que podía hacer toda 
la corporación era vestirse y 
exponerse, el alcalde y Macho
ta, de Don Quijote y de San
cho Panza, y los demás de 
payasos. Así podrían verles las 
caras todos los alcalaínos. 

En conclusión, las ferias y 
fiestas han ido de menos a 
más, por el ambiente que 
sobre todo reinaba en la calle. 

Las carrozas, más buenas 
que malas, hubo para todos 
los gustos. 

La pólvora, un poco lejos. 
Por lo demás, ¿qué quieren 

que les digamos mis amigos y 
yo? Que reciban un saludo 
muy fuerte, como en la Repú
blica se solía decir: abur. 

¡Ah! A Tiburcio se le olvidaba 
decir que qué pena la entrada 
de la lonja a la catedral; bien 
podían, por muy poquito dine
ro, colocar las cuatro o seis 
losas para entrar y salir por
que algunas personas van a 
tener que lamentar. Gracias. 

Cecilio RODRÍGUEZ 
SORIA 
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Deuda externa y represión policial 
La manifestación pácifica 

del domingo, día 26 de 
noviembre, para solicitar la 
cancelación de la deuda 
externa de los países empo
brecidos ha tenido una seve
ra represión policial. El 
motivo: poner una pancarta 
en el Congreso de los Dipu
tados. La única arma que 
llevaban los manifestantes 
era un trozo de tela con una 
letras que solicitaban la 
cancelación de la deuda. Los 
pacificas manifestantes se 
vieron apaleados y retirados 
por la fuerza como si fueran 
delicuentes o terroristas. 

Al más elemental sentido 
común le cuesta admitir que 
una manifestación de este 
tipo se haya saldado con 20 
heridos y 8 detenidos. Por 
contra, actuaciones que vio
lan los derechos humanos 
son pasadas por alto, o leve
mente sancionadas. Desgra
ciadamente, ya se manifies
tan signos alarmantes que 
van en contra del ejercicio 
de la libertad de expresión, y 
si los mecanismos de con
trol y defensa de la demo
cracia siguen por ese cami
no, nos podemos encontrar, 
cualquier día y en cualquier 
esquina, que un derecho 
constituc.ional, reconocido 
en la carta de Derechos 
Humanos Universales se 
nos usurpa sin el menor 
escrúpulo. Los manifestan
tes esgrimían la palabra y 
la manifestación pacífica 
como única arma; ni pie
dra ni pistolas; sólo la 
palabra. Al parecer, ésta 
sigue siendo un instrumen
to peligroso y se debe repri
mir como en los tiempos 
más tristes de nuestra his
toria. 

La Delegación del Gobier
no en Madrid ha manifesta
do que la policía se vio obli
gada a intervenir porque los 
manifestantes se saltaron el 
cordón policial. y se dirigie
ron a la escalinata del Con
greso. La naturaleza de la 
manifestación no daba pie 
ni sospecha para dicha 

actuación, pero los policías 
debieron pensar que preten
dían asaltar el Parlamento 
español ( ...... ) ¿Será que del 
franquismo queda algo más 
que algunos simbolos? Hay 
teorías para todos los gus
tos, mejor o peor argumen
tadas. Lo que está claro, es 
que éstas sean actuaciones 
de un estado democrático. 

La carga policial no sólo 
fue desacertada, sino que es 
reincidente. En diferentes 
manifestaciones públicas 
han ocurrido hechos simila
res y eso no puede ser 
casual: la policía obedece 
órdenes y éstas se dan 'en 
base a' una concepción 
determinada de la utiliza
ción de las fuerzas policia
les. Desde que el Delegado 
del gobierno en Madrid, 
Francisco Javier Ansuáte
gui, ha asumido su cargo, 
actuaciones de este tipo son 
frecuentes. Hace poco fue 
reprimida, de forma pareci
da, la protesta de los camio
neros contra la subida del 
carburante; en otra mani
festación contra la especula
ción inmobiliara, sus inte
grantes recibieron notifica
ciones de multa por haber 
participado en ella. Las ins
tituciones democráticas y 
los ciudadanos no podemos 
consentir actuaciones de 
esta indole. El Delegado del 
gobierno en Madrid debe 
asumir su responsabilidad 
dimitiendo, o en su defecto, 
el gobierno debe cesarlo. 

El grupo municipal de 
1.U., CC.00. y U.G.T. ya han 
pedido la dimisión del Dele
gado del gobierno y los afec
tados han efectuado las 
denuncias correspondien
tes. Bueno seria que tam
bién se pidieran responsabi
lidades al Ministerio del 
Interior, porque estos 
hechos se están repitiendo 
en diferentes puntos del 
país. De ninguna manera 
son hechos aislados. 

Teresa GALEOTE 

- Ambiente agradable 
- Bellas señoritas 

e/ Toboso, 1 (zona Rinconada) 
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Analizar el Boletín de la 
D.G.T. es encontrarse con un 
obituario sin nombres, ya que 
las cifras de los capítulos 
dedicados a los accidentes, 
son sencillamente vidas 
humanas truncadas. 

¡Ya basta! que solventar. 
En cambio, para conducir 

un automóvil, que es una 
actividad de coordinación 
compleja por su misma natu
raleza fisica y mental, ya 
sabemos, poco más o menos, 
las enseñanzas que se impar
ten. Se aprueba el "teórico" 
con los "tests" , como único 
bagaje de conocimientos. De 
las pruebas prácticas para la 
obtención del carnet vale más 
no hablar. ¿qué grado de 
experiencia pueden otorgar a 
un aspirante 20 o 30 clases 
que, en el mejor de los casos, 
puede llegar a recibir? 

La cifra total de muertos en 
accidentes de circulación en 
carretera o vías urbanas que 
nos da el Boletín, se obtiene 
sumando a la cifra de muer
tos habidos en las primeras 
veinticuatro horas un factor 
corrector que sale del segui
miento de una muestra repre
sentativa de heridos graves en 
un plazo de treinta días. 

Entiendo que siendo el pro
cedimiento correcto, según 
técnicas estadísticas, de lo 
que se trata es de vidas 
humanas y obtener la cifra 
total de muertos a través de 
un procedimiento evaluatorio, 
sencillamente, me repele. Una 
vida humana es algo irrepeti
ble para ser tratado con frial
dad estadística. Son personas 
con nombre y apellidos. 

Esta sangría feroz que sufre 
la sociedad española todas las 
semanas, no es comparable a 
ninguna otra y debe poner a 
los responsables en pie de 
guerra para reducirla como 
sea. 

Hace un par de semanas 
pasé de puntillas sobre el 
tema de las enseñanzas para 
la obtención del permiso de 
conducir. Pero hoy quiero 
insistir otra vez en ello. 

Desconfio del sistema 
actual para obtener el permi
so de conducir, por muchos 
avales de "expertos" que pue
da tener. El poner en manos 
de un conductor novel un 
vehículo a motor es compara
ble a dar un arma de fuego 
cargada y montada a un niño. 

Imaginemos por un momen
to que cada fin de semana 
hubiera cincuenta o sesenta 
muertos por arma de fuego, 
aunque éstas estuvieran debi
damente documentadas. ¿Es 
que no se tomarian drásticas 
medidas ante semejante 
situación? 

Todos los días oímos la alar-

Operación 'dllda para unidades en stock. 

ma social que producen las 
agresiones que sufren las 
mujeres a manos de sus 
maridos, compañeros, ami
gos, etc. ¿Qué sucedería si 
todas las semanas cayeran 
en manos de estos energúme
nos una cifra de mujeres 
semejante a la de muertos se 
cobran todas las semanas los 
accidentes de circulación? 

¿Y si de los despreciables 
atentados terroristas se tra
tara? 

En cambio, entre los muer
tos e inútiles de por vida que 
generan los accidentes de cir
culación, se asume con abso
luta naturalidad, y no pasa 
nada. 

¿Tan insensible está la 
sociedad española ante esta 
situación que no produce el 
menor conato de alarma 
social? 

¿Hacen los poderes públi
cos algo para evitar que todas 
las semanas se repita este 
inútil sacrificio de vidas 
humanas? 

El negocio existente alrede
dor del automóvil es la causa 
de la hipocresía del sector, 
que mira hacia otro lado ante 
esta sangría humana de con
secuencias incalculables. 

El automóvil es la presa 
favorita del estado, de las 
autonomias, de los ayunta
mientos, que han cogido por 
el cuello a esta "gallina de los 
huevos de oro" retorciéndose
lo hasta casi asfixiarla. Cuan
do va a expirar, aflojan un 
poco y luego otra vez a apre
tar. 

Las migajas quedan para 
los seguros, talleres y, cómo 
no, las funerarias y los 
cementerios. 

¿Qué hace el Estado ante 
semejante situación? 

Se cura en salud, sancio
nando los excesos de veloci
dad, pero permitiendo los 
insinuantes y provocadores 
anuncios de la industria del 
automóvil que fomentan la 

(1) Promoción ofrecida por la Red Oficial de Concesioflirlos Honda. 
(2) P111odo de garantla rilldo para Pfllinsuia y 8*arn a travfs de la Red de Concnionarios Oticialn Honda en Espal\a. 
(3) Precio final recomendado, IVA. transporte • impuesto de matricuLación incluidos. Ahorro acHdonaj de 80.000 pw. 

(PI.AH PRMR). 
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fiebre de la velocidad. 
¿Hace algo el Estado para 

"evitar" que salgan al merca
do coches sin las exigibles 
condiciones de seguridad? 

La D.G.T. trata de intimidar 
a los conductores con "spots" 
publicitarios llenos de imáge
nes truculentas propias del 
mejor cine negro. No digamos 
las insulsas y repetitivas 
"cuñas" radiofónicas, todo 
ello de resultados más que 
inciertos. 

¿Pero de verdad han dado 
resultado las costosas cam
pañas publicitarias institu
cionales para convencer al 
conductor de que sea más 
prudente? 

Se denuncia al conductor 
que rebasa la tasa de alcoho
lemia, pero sigue apareciendo 
en casi todos los medíos una 
atractiva publicidad que invi
ta al consumo de bebidas 
alcohólicas. Sobre todo en el 
más persuasivo de todos los 
medios: la televisión. 

¿Pero no se había regulado 
hace años la publicidad sobre 
el alcohol? 

Tratando de achacar al 
exceso de velocidad gran par
te de los males que aquejan a 
la circulación rodada. ¿Se 
han puesto los carteles anun
ciando la presencia de rada
res fijos donde los haya o 
pueda haberlos? 

Ello situarla al conductor 
en una actitud expectante 
ante la posibilidad de cometer 
una infracción, lo cual estaría 
dentro del criterio de preven
ción, en contraposición a la 
actitud sorpresiva de los 
radares camuflados que sólo 
produce denuncias y aumen
to de la recaudación por este 
concepto. 

La enseñanza y el reciclaje 
de los pilotos de aviación se 
hace en complejas cabinas de 
simulación de vuelo. En ellas 
se coloca a los aspirantes y a 
los veteranos en situaciones 
de realidad virtual que tienen 

Aplicar los avances en ense
ñanza a través de simulado
res de la conducción, donde el 
aspirante tuviera que hacer 
frente a situaciones variadas 
y complejas de carácter vir
tual, estaría en la línea de 
poder adquirir una experien
cia sin riesgos, al enfrentarse 
a las infinitas situaciones que 
la conducción plantea. 

No olvidemos que los permi
sos de conducir los otorga el 
Estado, siendo del mismo la 
responsabilidad última y a 
quien hay que exigir una 
ordenación más estricta y 
seria de este sector. 

¿Si se cayera todas las 
semanas un avión con cin
cuenta pasajeros, no tomarla 
el estado cartas en el asunto? 

Se oye con frecuencia 
hablar de malos tratos a 
mujeres, lo cual ha sido moti
vo de alarma social. La pren
sa, la radío, asociaciones de 
todo tipo, la magistratura, la 
sociedad en una palabra, ha 
entrado a saco en este tema, 
pero de la dolorosa sangría de 
los miles de muertos a conse
cuencia de los accidentes de 
automóvil, se guarda un hipó
crita silencio. A lo sumo, una 
estricta cifra en el rincón de 
los diarios, o un "flash" breví
simo en radio o 1V. 

No importan los muertos 
que cada semana se cobre la 
carretera. La culpa es de 
ellos. 

José LÓPEZ ESTRADA 
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los co111ona11ientos humanos 

España euona cerebros al extraniero 
Los nuevos proyectos científicos para el año 2001 están paralizados al no 
haber salido aún las convocatorias. Cerca de 10.000 investigadores trabajan 
en condiciones precarias, están en el paro o a punto de abandonar la ciencia. 
Investigadores de plantilla y expertos en investigación afirman que la situa
ción de los nuevos proyectos para el año 2001 y la continuidad de las investigaciones están 
todavía en el aire por culpa de los retrasos burocráticos. Esto puede acarrear un parón 
importante y grave de la labor emprendida este año. Los retrasos en los pagos en el tercer año 
de los proyectos de investigación ya aprobados ascienden a unos 400 millones de pesetas. 

Año tras año, década tras 
década, no cambiarnos. El pro
blema acuciante que está 
sufriendo la ciencia española 
siempre desemboca en lo mis
mo: una situación crónica de 
parón: no hay plazas sufi
cientes, no hay dinero sufi
ciente, o no se quiere dedicar 
el suficiente, según se mire. 
Si a los que son becarios no los 
ayudan, imagínense ustedes a 
quien no ha llegado allí. 

La asociación Precarios 
Becarios de Madrid estima que 
hay entre 3.000 y 4.000 docto
randos formados en España 
que trabajan fuera y que no 
pueden regresar. Si al tradicio
nal desinterés hacia la investi
gación, algo que no rinde divi
dendos políticos inmediatos, 
añadimos la endogamia, la 
esclerótica rigidez de muchas 
instituciones científicas espa
ñolas. Si usted tiene pase 
(enchufe), pasa, si usted no 
tiene pase (sin enchufe), 
usted no pasa. En una ocasión 
me dijo el conserje del Institu
to Español de Investigaciones 
Científicas: "si usted tiene 
recomendación, presente el 
proyecto, si no tiene enchufe, 
ni se moleste" . En Estados 
Unidos, cuando alguien tiene 
una idea o un proyecto, lo ayu
dan a presentarlo y además 
escuchan la exposición de ese 
proyecto. Independientemente 
de quieé sea el autor del pro
yecto o idea a presentar. En 
España, si uno tiene un pro
yecto, hipótesis o idea científi
ca, ''no lo escuchan, pues 
dicen que eso, su hipótesis, 
no ha sido expuesta en el 
extranjero y por lo tanto, no 
vale". En otros países de nues
tro entorno, lo importante es 

que algo nuevo o genial salga 
del país origen de la idea y se 
apoya más a quien descubre 
algo y lo quiere demostrar. En 
España se valora más lo que 
viene de fuera que lo que 
tenemos dentro, además 
copiamos de otros, cuando 
somos el origen de la patente 
y en conclusión: "tiramos los 
duros y cogemos las pese
tas". Esto desde hace muchos 
años, y seguimos sin cambiar. 

''Todo lo que no inviertes en 
investigación, lo gastas en 
adquirir tecnología" , afirma 
Ignacio Pulido, que realiza su 
tesis doctoral en Informática 
Médica en la Universidad de 
Zaragoza. Para Pulido, la polí
tica del actual Ministro de 
Ciencia y Tecnología es "la de 
siempre": invertir cada vez 
menos en ciencia básica. 
"Siempre nos dan la razón, 
pero no nos han hecho caso. 
La situación ahora es la misma 
que hace 15 años, y si hay 
investigación es porque hay 
gente que está empeñada en 
investigar". ¡Olé, paisano 
Pulido, ahí estoy yo! , investi
gando conductas humanas 
desde hace 25 años. Y espe
rando salir en cualquier 
momento al extranjero y si 
puede ser a Estados Unidos. 
Por eso, algunos ya empiezan 
a creer que, de no incentivar la 
investigación en España, la 
dependencia tecnológica de 
nuestro país será total. 

La grave crisis radica en una 
disminución neta de inversión 
del estado en proyecto de 
investigación y creación de 
plazas. La investigación no 
pude sufrir parones. Cuando 
alguien cree en una hipótesis, 
no para hasta concluir unos 

resultados que demuestren su 
viabilidad. A pesar del creci
miento económico actual, 
España está casi a la cola de 
Europa, sólo por delante de 
Portugal y Grecia, en inver
sión científica. 

Los investigadores pagados 
por el Estado Español en el 
extranjero, intentan volver a 
nuestro país con la idea de que 
el prestigio y la talla científica 
les abriría el camino. Y fue 
cuando se encontraron con la 
primera decepción; el choque 
traumático contra la burocra
cia administrativa lenta e ine
ficaz. ¿Por qué cuando se 
quiere demostrar algo que es 
verdad hay tantas trabas 
burocráticas para que no se 
pueda demostrar? La capaci
dad científica del que investi
ga no cuenta para nada, expli
ca José Luis Jiménez, astrofí
sico del Instituto de Astrofísi
ca de Andalucía, que publicó 
recientemente en la revista 
"Science" un trabajo sobre 
galaxias activas y agujeros 
negros. Jiménez tiene ofertas 
del extranjero, quiere quedar
se, pero le queda año y medio 
de sueldo y después, un futuro 
incierto. España se ha con
vertido en un exportador de 
cerebros al extranjero. El 
problema de esta fuga no es 
nuevo, sino que viene de una 
situación heredada desde el 
año 82, cuando se impulsó 
una política para financiar 
la formación de los jóvenes 
científicos españoles en el 
extranjero. "El problema 
que teníamos antes era la 
fuga de cerebros, pero ahora 
los exportamos", explica 
Francisco Rubia, Director 
General de Investigación de la 

Comunidad Autónoma de 
Madrid, y catedrático de uni
versidad. "Proporcionamos be
cas para que los jóvenes inves
tigadores se formen en el 
extranjero, y algunos consi
guen un excelente currículum. 
Pero después no pueden ser 
incorporados al sistema del 
I+D español. Esto es una 
barbaridad, que tiene su origen 
en el sistema de funcionariado 
de la ciencia española". 

Para Rubia, uno de los pro
blemas crónicos del sistema 
científico español es que los 
tres niveles de empleo en el 
CSIC (científico titular, inves
tigador y profesor) y los dos 
niveles en la Universidad (pro
fesor titular y catedrático) son 
puestos vitalicios. Así se blo
quea el acceso a las nuevas 
generaciones y no avanzarnos. 
En otros países los contratos 
son por dos años y además, 
¿quién controla el rendimiento 
de los que tienen puestos vita
licios? Nadie, responde Rubia. 

Por ley, el tribunal que con
cede una plaza de profesor uni
versitario en una especialidad 
tiene dos miembros del propio 
departamento de la Universi
dad que la convoca, por lo que 
el candidato de dentro parte ya 
con una ventaja inicial. ''El 
sistema, a veces, es injusto, 
porque se premia la medio
cridad", afirma Rubia. Así 
pues, la burocracia española 
no deja siquiera la oportunidad 
de que un comité evalúe _la 
propuesta del candidato. Por 
ello, la fuga de cerebros espa
ñoles al extranjero consiste en 
realidad en un regalo del esta
do pagado con dinero público. 
Y, afirma Jiménez: "Llevo 1 O 
años investigando y mi forma
ción habrá costado unos 40 
millones de pesetas". El talen
to científico español es un 
hecho. Pero falta la finan
ciación. "El dinero invertido 
en investigación nunca es sufi
ciente. Yo tengo algunos pro
yectos que tienen buena eva
luación, pero no puedo finan
ciarlos porque no tengo dinero 
suficiente para todos", conclu
ye Rubia. Pues no te preocu
pes, júntate conmigo y ya 
somos dos. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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el Núñez de Balboa, local 3-B -Tlf.: (91) 889 10 16 
(Semiesquina a el Ferraz) - ALCALA DE HENARES 
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,, 888 85 89 
FAI.: 91 IH 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social •.....•...................................•...•..•.....•.............•... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal .........•.............................................................................. 092 
Guardia Civil ...........................................................•.•.................. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos ..•..........................................................•....................•. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ......................................................•.................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ..................................•...•............ 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ...........................•.........•...•.......................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio ........................................•...........•.....•.•.........•.•......... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ..................•.•..............................•....•....•... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ....................................................... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .......•................................•............•........... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ..................................................•.... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .................................•.................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) .......• 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ........................................•...•.......•......•.• 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ........................•.........•........•.................... 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ...........................................•.•....................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ..•.......•....................•......... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal •.•...................•...................•.......................•.... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .....................•..............•...•. 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ......................••................•. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 'IV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 7138 - e/ V1111111a llavana, 51 J 

Azuq•ecadeHenareslGUADAl.AJAllAJ 
llm. 44 Ctta. llADRID-BABCHOllA 
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Un aspecto de la Capilla del Oidor durante la presentación de "Alcalá en Blanco y Negro". 

Interesante cna cunural en la ca1111a del Oidor 

Presentación en sociedad de "Alcalá 
Blanco y Negron, de Baldomero Perdigón 
Muchísimas personas se dieron cita en la 
Capilla de Oidor el domingo día 26 de noviem
bre para asistir a la presentación de una nove
dad editorial: la obra de Baldomero Perdigón 
"Alcalá Blanco y Negro 1960-1970". El acto 

fue presidido por el alcalde complutense, 
Manuel Peinado. Sandalia San Román, editor 
de PUERTA DE MADRID, tuvo a su cargo la 
tarea de presentar en sociedad al nuevo libro 
e intentó hacerlo con las palabras que siguen. 

¡Buenos días! Ante todo, he de 
expresar mi convicción de que 
Batdomero Perdigón habría poili
do encontrar padiinos mucho más 
eficaces que yo para presentar en 
sociedad su recién alumbrada 
criatura editorial. Por mi parte, 
creo que la manera más directa de 
presentar un libro es colocarlo en 
los escaparates de las librerías. 
Sin embargo, espero que nuestra 
presencia aquí, esta reunión en 
tomo a "Alcalá Blanco y Negro", 
constituya un acto de fe de tOdos 
nosotros en las virtudes de los 
libros y en la valentía y el arrojo 
de quienes son capaces de crear
los. 

Yo jamás he sido capaz de 
escribrr un libro. No se me ocurri
rá decir que no me hubiera gusta
do hacerlo, pero sí admitiré que 
hay tanta gente maravillosa 
haciendo libros tan estupendos 
que nunca he podido comprender 
cómo yo habría podido agregar 
algo positivo a esa creación 
inmensa. Mi relación con los 
libros ha sido exclusivamente la 
que se puede establecer por 
medio de su lectura y de su con
templación; simplement~. la q~e 
corresponde a una actitud, sm 
duda hedonista, de un lector en 
busca de placer. Me complace 
afirmar gue muchas veces y en 
muchos libros encontré la ~atifi
cación placentera que buscaba. 

2 de diciembre de 2000 

Portada de "Alcalá Blanc o y 
Negro 1960-1970". 

Dada mi falta de profesionali
dad en el mundo de la creación 
libresca, desde esa carencia be de 
confesar mi admiración por quie
nes son capaces de crear hbros 
porque el hbro ha sido el instru
mento más eficaz para estimular 
el progreso. Supongo que todos 
cuantos estamos aquí hemos pen
sado a menudo en la importancia 

que los libros tienen en la historia 
de la humanidad, así que no me 
empeñaré ahora en reoundar en 
nuestras convicciones. Pero -soy 
incapaz de resistirme a la tenta
ción de aportar una reflexión más 
en favor Cle la importancia funda
mental del libro para el progreso. 

Cada vez que alguien pretende 
mostrarnos una crisis catastrófica 
de la cultura -y por tanto de 
regresión de la civilización
recuerda, ~r ejemplo, la destruc
ción de la biblioteca de Alejan
dría si nos habla de historia; si 
pretende alertamos ante el peligro 
Cle decadencia social1 nos anuncia 
un mundo en el que 10s libros son 
condenados al ruego y leerlos o 
simplemente tenerlos es delito, 
como Ray Bradbury en su 
"Farenbeit 451 ". 

Hay multitud de pasajes de la 
literatura y de la historia que, en 
definitiva, vienen a mostrar la 
convicción de que los libros pue
den ser como la botella que con
tenía al genio poderoso y vengati
vo; algo así como el recipiente de 
una f!ierza mágic:;a que conviene 
manejar con cmdado; a veces, 
con tanto cuidado que sería prefe
rible no manejarla en absolutoi 
como podría explicar muy bien e 
aprendiz de bru10 de Goethe. 

Y, ya que hablamos de los ~li
gros que pueden acechamos des
ae los li6ros, ¿por qué no citar 

aguí al cura cervantino aplicado e: 
piadosamente a quemar los libros e: 
que habían dado pie a que el inge- n 
nio del hidalgo se desarrollara en n 
locura? Y hasta podríamos recor-
dar que quien promovió la ~fi,an- n 
tesca obra editorial de la i lia d 
Políglota también se aplicó a des- !( 
truir un acervo de conocimiento e: 
quizá gigantesco cuando destruJ;ó n 
masivamente libros en Grana a, c: 
auntlue tomó la precaución de e: 
indu tar a los de medicina. p 

Hablar de libros es apasionante n 
porque es hablar del sustrato físi- e: 
co Erinci~al de la sabiduría; es CI 
hab ar de a memoria de la huma- II 
nidad. En la Biblioteca de Alejan- g 
dría llegó a haber unos 700.000 11 
volúmenes -quizá muchos de Ci 
ellos repetidos- porgue el gobier- lll 
no de la ciudad ordenó que todo q 
sabio que allí llegara con la pre- Sl 
tensión de utilizar tal tesoro de e: 
sabiduría debía dejar una copia de DI 
sus propias obras. Al~nos no SI 
resistimos la tentación e fantase- e: 
ar sobre lo 3ue pudo haber entre 
esos 700.0 O volúmenes, ~e N 
recogían el compendio del sa r 

~ universal de su tiempo. 
¿Cuántas ideas y conocimien- b 

tos científicos diFeos de ~enios li 
como Euclides, T es, Democrito, e1 
Leucipo, Pit~oras o Aristarco ri 
fueron reduci os a la nada en los CI 
incendios de la Biblioteca de Ale- y 
jandría? La fantasía se desborda 
al pensar en las ~ortaciones que Ct 
para el progreso e la civilización d 
se habrían ¡>odido derivar de la e: 
sim~i:,gia proaucida bor la or&ani- p 
zacion de tantos sa eres y e su p 
~uesta a disposición de los estu- t2 

osos e investigadores. Calcular i a qué estadio de desarrollo cientí-
fico y técnico habría ll~ado la ci 
~ie humana a finales el siglo n 

i no hubiera mediado a~ue- le 
lla catástrofe cultural -aque las fi 
catástrofes, en rigor, puesto que q 
no sólo hubo un incendio- es 

~' empresa para la cual cada uno ha 
de emrclear su propia fantasía. d1 

He eído hace Oías en alguna fe 
fiarte que durante el año ~asado Ct 
ueron ggglicados en spaña 

ª unos 69. títulos. Es de temer 
gue una parte de esos 69.000 títu- d 
los amparen algunas majaderías, n 
pero, si hay que hacer caso a Cer-
vantes fc creer que no hay libro ci 
tan ma o que no contenga algo t< 
bueno -aunque Cervantes, cuan-

ª do escribió eso, no pudo imaginar 
algunas de las cosas que llegarían SI 
a ser publicadas hoy-, hay que q 
colegir que todos ellos deben ser te 
bien vemdos, y ~ueda a cuenta de le 
los lectores esta lecer sus perso- rr 
nales filtros críticos sobre cada te 
uno de los que les parezcan inte- ir 
resantes. o 

Hoy estamos aci,uifcara wesen- ª' tar en sociedad a ' calá lanco ir 
y Negro", una creación de Baldo- c; 
mere? Perdi~ón. Es posible que 
algmen pue a creer que se trata 
simplemente de un buen libro de p 
fotos. Sin embargo, yo no ínter- II 
~eto esta obra exactamente así. ri 

o sólo así. Habitualmente, un n 
libro de fotografías tiene el pro- d1 
pósito de retratar unos monumen- e: 
tos, unos paisajes, una ciudad; p 
unos testimonios históricos cince- SI 
lados para siempre sobre el már- y 
mol de la historia, y el compendio c: 
de imágenes viene a verificar C• 
muy a menudo que el _pasado es d1 
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eso, pasado; y es que la historia 
escrita en mármol toma muy a 
me.nudo la forma de lápida fune
rana. 

No es el caso del libro que tene
mos entre manos. No es el caso, 
debemos repetirnos, porque el 
lector se hallará, en cuanto abra 
este volumen, ante un hecho que 
me parece insólito en la produc
ción de libros de fotografías de 
esta ciudad: ni una sola de sus 
páginas está dedicada a recoger 
monumentos de Alcalá. jAquí no 
está ni siquiera la fachada del 
colegio de San Ildefonso! Deje
mos claro que Baldomero Perili
gón no ha despreciado ninguna 
tmagen sagrada de la teogonía 
complutense cuando ha decidido 
no incluir en su libro algo de lo 
que podríamos llamar "la historia 
sagrada" de Alcalá; lo que ocurre 
es que en esta ocasión nos propo
ne que fijemos nuestra mirada 
so~re otra Alcalá que también 
existe. 

A mi juicio, "Alcalá Blanco y 
Negro" tiene tres umbrales de 
percepción. Traspasar cualquiera 
oe esos tres umbrales, sin mas, ya 
basta para encontrar interesante el 
libro, y traspasar los tres lleva a 
enfrentarse a una estructura inte
rior de la obra progresivamente 
complej_a, que obligará a mirarlo 
y a remrrario. 

Uno de esos umbrales de per
cepción, el estético, resulta evi
dente y, por evidente, no precisa 
explicación alguna, salvo la que 
puoieran aportar los técnicos; 
pero yo no soy técnico. Me limi
taré, pues, a sugerir al es.v.ectador 
que examine con atención cada 
fotografía en tanto que manifesta
ción plástica de arte. Tal es el pri
mer disfrute y el más directo que 
la obra ofrece porque es un dis
frute al alcance de todo el que 
quiera y sepa mirar. Desde este 
punto de vista y como ilustración 
oe lo que quiero decir, no dejaré 
de llamar la atención sobre una 
fotografía especialmente hermosa 
como tal, aunque no cumpla nin
gún papel especial en el conjunto 
de la obra: me refiero a la imagen 
de la calle del Carmen Descafzo, 
recogida en la página 50. 

El segundo umbral de percep
ción tiene una cualidad documen
tal porque traspasarlo trae consi
go oarse de narices con la reali
dad de Alcalá en la década de los 
sesenta, aquella década durante la 
qut? las placas tectónicas. de la his
tona arrastraron tan rectamente a 
la sociedad complutense que bien 
merece ser considerada como 
toda una era condensada. Las 
imágenes que Baldomero nos 
ofrece vienen a recordar cómo era 
aquella ciudad antes del cambio e 
incluso, a veces, durante el propio 
cambio. 

Las imágenes compendiadas en 
"Alcalá Blanco y Negro" corres
ponden a un entorno temporal 
muy breve en la vivencia milena
ria de esta ciudad, pero son el 
retrato de un momento singular 
de esa vivencia, de un acontecer 
especialmente intenso; estelar, 
por crítico; un instante en que la 
sociedad complutense, para bien 
y para mal, era despabilada brus
camente de su duermevela agrí
cola secular y lanzada por el sen
dero de la economía ligada a la 
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Baldomero Perdigón, Manuel Peinado y Sandallo San Román. 

producción industrial. También 
era el momento en que esta socie
dad -regenerada su antigua ener
gía por la que le aportaban olea
das de bravos inmigrantes que 
llegaban a Alcalá desde todos los 
puntos de España- empezaba a 
mostrarse enormemente viva y 
consciente de sí misma, a derribar 
estructuras inútiles y a destronar a 
ca~iques que a lo largo de la his
tona nunca fueron capaces, 
siquiera, de estar a la altura de las 
responsabilidades sociales míni
mas que su cacicazgo los obliga
ba a desempeñar naturalmente. 

Dicho sea de paso, esa socie
dad, revuelta y dinámica, ya hacia 
finales de la década de los sesen
ta y a principios de la siguiente, 
concebta razonables expectativas 
de obtener una universidad que 
necesitabaJ se había ganado, una 
universida que trajera satisfac
ción histórica para un irredentis
mo vivo en la conciencia de cada 
alcalaíno y, sobre todo y mucho 
más importante, que proporciona
ra un servicio que la sociedad 
complutense del último tercio del 
siglo XX demandaba. 

Las fotos de Baldomero dan 
también fe del fin de una éf.oca, 
de una Alcalá protoindustria , con 
imágenes como las del tornero de 
la cille de Cerrajeros o del alfare
ro de Don Juan I, un modo de ser 
ciudad que daba paso a otro radi
calmente nuevo. 

Este as~cto del libro, su valor 
documental, es seguramente el 
que ofrece interés más extenso y 
más enjundioso para los apasio
nados por la erudición, y no sólo 
nos muestra imágenes de Alcalá; 
también nos trae a sus gentes 
-que éramos muchos de nosotros 
u otros como nosotros- y nos 
ofrece retratos de la vida de los 
alcalaínos -desde juegos infanti
les hast~ procesiones reljgiosas o 
competiciones deportivas- y 
estampas residuales de tiempos 
anteriores, como la de la burra de 
la aguadora en la Fuente de los 
Cuatro Caños, el ferial de ganado 
o el antiguo mercado de aoastos. 

En la mtroducción que Baldo
mero ha escrito para su libro nos 
dice que s~ proposito al hacer esta 
obra na sido oar cuenta de los 
cambios acumulados en su ciudad 
durante aquella década. Así pues, 

su propósito coincide con el 
aspecto del libro que yo he clasi
ficado como de interés documen
tal, el que he colocado tras el 
segundo umbral de percepción. 

Pese a que yo debería parar de 
hablar en este punto, puesto que 
acabo de enunciar precisamente 
el propósito del autor y, conse
cuentemente, todo lo que añada a 
partir de ahora será puro estram
bote, intentaré mostrar para algu
nos de nosotros un tercer umfüal 
de percepción, el que se basa en 
la relacion entre el observador y 
el objeto observado, una relación 
en la que el espectador es captu
rado por el libro y pasa a formar 
parte del contenido encerrado en 
algunas de las fotos. 

La inmersión del espectador en 
la imagen que mira se produce 
súbitamente, sin previo aviso, 
cuando la concreción temática 
propuesta por el autor en su foto
grafía estalla en un caleidoscopio 
de recuerdos personales. Por 
~emplo, una foto del padre de 
Baldomero conduciendo un cerdo 
al matadero por la calle de la Pes
cadería, imagen que aparece en la 
página 176, parece temáticamente 
muy cerrada_ por muy concreta, 
pero el sortifegio del recuerdo 
puede abrirla en multitud de 
sugerencias, de modo que ya no 
sea sólo un documento oe la vida 
económica complutense por 
aquellos años; además es, desde 
luego, una expresión de devoción 
filial del autor y una forma suya 
de ver aquel tiempo y aquel lugar; 
pero para el espectador que vivió 
aguellos días en Alcalá es tam
bién una invitación a bucear en su 
pasado porque esa imagen de la 
Ronda de la Pescadería muestra 
un límite urbano físicamente muy 
definido, que se proyectaba sobre 
la Huerta de Pimpollo hasta un 
horizonte festoneado por el Ecce
homo. Esta visión ya no es posi
ble porque la extensión de la edi
ficación ha alejado hacia el sur 
aquella frontera urbana constitui
da por las rondas. Y desde aquí, 
las fotos del tiempo perdido que 
Baldomero nos muestra pueden 
llevarnos, quizá paradójicamente, 
a recobrar nuestro tiempo; puede 
que, en definitiva, a recobrarnos. 

Quien sea propicio a la nostal
gia quizá echará de menos, al ver 

;,,)>º 
esa foto con fondo de cerros acar- .._. __ ~-
tonados, aquella llamada --cuasi
religiosa a fuer de primordial
mente cultural- que para muchos 
de nosotros, si no para todos, fue 
la presencia constante y retadora 
def gigante Eccehomo -por cier
to, con su amenaza de multa o 
prisión para quien destruyera la 
señal geodésica colocada en su 
cumbre-; era el desafío de un 
gigante protegido por el foso 
natural del río Henares, un gigan
te ve~cido una y otra vez por 
sucesivas generaciones de escola
res en mañanas primaverales pin
tiparadas para hacer novillos. 

lambién habrá quienes no 
encuentren motivo para la nostal
gia en esa misma foto, sino todo 
Io contrario, porque descubrirán 
en ella el latido de la sociedad 
complutense, el curso de la histo
ria que ellos contribuyeron a 
hacer con su tarea diaria, con 
todas sus consecuencias, junto a 
otros alcalaínos. Esa foto y otras 
como ésa no sólo nos traerán el 
recuerdo del tiempo perdido, sino 
también -como creo haber suge
rido antes- la certidumbre del 
tiempo recobrado; nos harán ver 
que las rondas se convirtieron en 
calles céntricas y que sobre aque
llas huertas se asientan hoy los 
hogares de millares de familias; y 
nos gritarán que algo hicimos 
-aunque quizá no hiciéramos lo 
más deseable- quienes recorri
mos esas calles, quienes haraga
~eamos por esas plazas, q~enes 
Jugamos en esos arroyos, quienes 
nos citamos y despedimos en esas 
esquinas. Y nos harán compren
der que el tiempo recobrado trae a 
otros alcalaínos a esas plazas, a 
esas calles y a esas esqumas, con 
más citas y más despedidas, todos 
siempre en pos de la esperanza. 

Para aquellos cuya peripecia 
vital les permita traspasar el ter
cer umbral de percepción, "Alca
lá Blanco y Negro" no sólo ofrece 
fotografías descriptivas de espa
cios físicos y de acciones conge
ladas de la vida alcalaína; tam
bién contiene, implícita, la pre
sencia de muchos de nosotros; al 
menos contiene la invocación, el 
conjuro que hace posible que nos 
hagamos presentes en esas calles, 
en esas esquinas, en esas plazas o 
en esas acciones. 

Ha quedado escrito en el prólo
go de este libro que esta sumer
sión en los años sesenta a través 
de las fotos de Baldomero Perdi
gón puede convertirse para 
muchos en un viaje iniciático en 
busca de sí mismos. Añadiré mi 
convicción de que, entre los 
diversos estímulos que es posible 
encontrar en "Alcalá Blanco y 
Negro", precisamente éste, el que 
obedece a la compulsión clásica 
del "conócete a ti mismo" , es el 
más sugerente. 

En cualquier caso, como un 
libro es un libro y su lector, es 
seguro que todo lo que yo he 
dicho hasta aquí no tiene el menor 
valor en comparación con las sen
saciones que esta obra puede des
pertar en cada uno óe ustedes. 
Deseo que disfruten con cada una 
de ellas. 

¡Gracias! 
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Nuevos doctores v dos premios para Jóvenes lnvesUgadores, 
premios dotados con 500.000 pesetas 

la Universidad de Alcalá celebró el 
'Annua Commemoratio Cisneriana' 
Un año más la Universidad de Alcalá volvió a homenajear a su fundador, el Cardenal Cisneros, 
celebrando el 'Annua Commemoratio Cisnerlana'. El acto tuvo lugar el miércoles 22 de 
noviembre en el Paraninfo de la Universidad, en el que se produjo la solemne investidura de 
131 nuevos Doctores y la entrega de dos premios para Jóvenes Investigadores. Una celebra
ción llena de ilusión para todos los que recibían la investidura académica, a pesar de que la 
lluvia y el frío no acompañaron a tan solemne acto. El Paraninfo estuvo a rebosar de familia
res y amigos que acompañaban a los nuevos representantes del porvenir docente e investiga
dor de nuestra ciudad. El acto estuvo presidido por Manuel Gala, rector de la Universidad. 

Como es tradicional, la 
Universidad de Alcalá cele
bró el miércoles 22 de 
noviembre el 'Annua Com
memoratio Cisneriana'. en 
honor al Cardenal Cisneros, 
fundador de la Institución. 
El acto comenzó a las diez de 
la mañana con una Santa 
Misa en la Catedral Magis
tral y una Ofrenda Floral 
ante la sepultura del Carde
nal Cisneros. 

A las once de la mañana 
comenzaron a llegar los nue
vos doctores acompañados 
por sus familiares y amigos 
al Paraninfo de la Universi
dad. Ni la lluvia ni el fiio 
consiguieron apagar la 
mañana, iluminada por los 
colores de las togas de los 
doctores que recibirían la 
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investidura académica en 
breve tiempo. Las puertas 
del Paraninfo se abrieron a 
las doce menos cuarto para 
que los acompañantes 
pudieran entrar e ir cogiendo 
sitio. La celebración comen
zó a las doce de la mañana 
en un Paraninfo a rebosar de 
asistentes. El acto se inició 
con una conferencia a cargo 
de Arsenio Lope Huerta, ex 
alcalde de Alcalá, titulada 
'La sociedad de Condueños: 
Historia de un aniversario", 
con motivo del CL Aniversa
rio de esta Agrupación. 

A continuación, y también 
en el Paraninfo. se hizo 
entrega de los 11 Premios de 
la Universidad de Alcalá 
para Jóvenes Investigadores. 
El jurado, presidido por 

Juan Carlos Prieto, vicerrec
tor de Investigación, decidió 
conceder estos galardones a 
Alfredo Prieto, en la catego
ría de Ciencias Experimenta
les, y a Maria Soledad Mora
les Ladrón, en · 1a categoría 
de Ciencias Humanas y 
Sociales. Estos galardones 
están dotados con 500.000 
pesetas y el correspondiente 
diploma. 

En el acto se incluyó la 
solemne investidura de Doc
tores de la Universidad de 
Alcalá. Los doctores que 
recibieron la investidura 
académica han pasado un 
promedio de siete años en el 
estudio de los programas de 
doctorado y la elaboración 
de las tesis doctoral. La 
media del tiempo empleado 

en la elaboración de la tesis 
se sitúa en cuatro años, 
siendo tres años la media del 
periodo en el que transcu
rren en la realización de los 
programas. El número ae 
Doctores de este curso aca
démico fue de 131, 70 fue
ron mujeres y 61 hombres 
con una edad media de 36 
años, habiendo dirigido sus 
tesis tutores de 35 departa
mentos, de los cuales 12 
imparten disciplinas de las 
ciencias sociales y las huma
nidades, y 23 se adscriben a 
las ciencias experimentales y 
ciencias de la salud. Los 
departamentos de ciencias 
económicas, empresariales y 
derecho han dirigido la tesis 
de 24 de estos doctores, de 
los cuales 3 merecieron el 
premio extraordinario de 
doctorado el pasado curso 
académico; 23 nuevos docto
res fueron dirigidos por los 
departamentos de humani
dades; los departamentos de 
ciencias experimentales y 
ciencias de la salud dirigie
ron la tesis de 81 nuevos 
doctores y en cuanto a los 
departamentos que dirigie
ron tesis de doctores inge
nieros figuran tres departa
mentos, correspondiéndole a 
cada uno la consecución de 
1 doctor, cifra que aumenta
rá significativamente en el 
futuro a medida que se 
implanten las titulaciones 
superiores de ingenierías. 

El rector de la Universidad, 
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Arsenio Lope Huerta 

Manuel Gala, clausuró el 
acto: "Los doctores a los que 
damos la bienvenida en el 
claustro académico, son la 
muestra de la vitalidad de la 
investigación en nuestra 
universidad. Nuestros inves
tigadores están dirigiendo 
cada vez en mayor medida 
sus esfuerzos hacia la inves
tigación que demanda la 
empresa y la sociedad", para 
concluir Gala manifestó: "El 
acto que se está celebrando, 
es un homenaje al nuestro 
fundador, el cardenal Cisne
ros. Es un acto de celebra
ción de nuestra vitalidad 
presente y continuidad his
tórica expresada en el ingre
so de nuevos doctores al 
claustro académico. Es un 
acto que podemos celebrar 
gracias a la intervención 
cívica de la Sociedad de Con
dueños". 
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CELEBRACIONES NAVIDEÑAS 
DE EMPRESAS Y COLECTIVOS 

(COMIDAS Y CENAS> 
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El fresco pintado por Manuel Palero impresionó durante décadas a miles de jóvenes alcalaínos 

la asociación de los santos Niños siente camo un mazaza la desaaañciín del cuadra del martiño 

"Es alevoso lo ocurrido en 
la iglesia de Santa María" 
El president e de la Asociación de los Santos Niños, Gonzalo Gómez García, y el vicepresidente 
de la entidad, J avier Castelbón, manifest aron en declaraciones efectuadas a PUERTA DE MA
DRID su disgusto por la desaparición del fresco que representaba el martirio de los Santos Ni
ños en la iglesia de Santa Maria. El cuadro fue pintado en 1961 por el sacerdote Manuel Pale
ro. Las obras de rehabilitación del templo consistían en pintar el interior; la sorpresa fue que 
se ha pintado t odo, incluso el cuadro de los Santos Niños, con unas dimensiones de 1 metro 
de altura por tres de anchura. El fresco se encuentra bajo una capa de pintura blanca ante el 
estupor de muchos alcalaínos que han t enido conocimiento de lo ocUrrido a través de la carta 
escrit a por Gonzalo Gómez y Javier Castelbón en la edición anterior de PUERTA DE MADRID. 

Disgusto, sorpresa e indig
nación. Son las sensaciones 
que sienten los miembros de 
la asociación, quienes tenian 
el cuadro de la iglesia de San
ta Maria como una de las 
principales manifestaciones 
artisticas y evangelizadoras de 
los Santos Niños: "A nadie le 
entra en la cabeza cómo se ha 
hecho desaparecer un cuadro 
que ha sido representativo 
para muchas personas. Se 
trata de la representación del 
martirio de los patronos de Al
calá y ha sido tapado de una 
forma alevosa", manifestó 
Gonzalo Gómez. 

Javier Castelbón calificó lo 
ocurrido de 'latrocinio': "Esta
mos hablando de que Alcalá 
es una ciudad declarada pa
trimonio de la humanidad. 
Pero es que desde antes de la 
declaración se está destruyen
do el patrimonio histórico de 
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Gonzalo Gómez, presidente de la Asociación, con don Manuef Palero. 
Al fondo, ~na reproducción del cuadro de Palero sobre el martirio de 

los santos Justo y Pastor, que pintó hace 40 años y ha desaparecido. 

·La 
universidad, 

el 
ayuntamiento 
y el obispado 

se estfln 
cargando 

el patrimonio 
hist6rico• 

Alcalá de forma sistemática 
por parte de quienes tendrian 
que restaurarlo y gestionarlo, 
por ejemplo, la universidad, el 
ayuntamiento y el obispado. 
Cada uno en su parcela se es
tán cargando una parte". 

Castelbón manifestó que la 
desaparición del cuadro de 
Palero es muy grave: "Esto 
clama al cielo. ¿Para qué es
tán arreglando la iglesia de 
Santa Maria? ¿Para perder 
patrimonio? ¿Para que una 
pintura al fresco que llevaba 
allí desde hace casi cuarenta 
años ya no esté?". 

Presidente y vicepresidente 
de la asociación de los Santos 
Niños añadieron: "El cuadro 
del martirio de los Santos Ni
ños era muy bonito, expresivo 
y muy popular. Es un cuadro 
que ha sido conocido por mi
les de alcalainos y ahora ya no 
está, ha desaparecido y no se 
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Don Manuel 
Palero 

ha estado 
tres o cuatro 

días sin 
poder dormir 
después de 

contemplar la 
desaparici6n 
de su cuadro 

ha contado con nadie, ni si
quiera con el autor". 

Gonzalo Górnez y Javier 
Castelbón, corno máximos 
responsables de una aso
ciación en cuya fundación 
tuvo mucho que ver el sacer
dote Manuel Palero, no tienen 
más que palabras de malestar 
y disgusto por la desaparición 
del cuadro: "Es nuestra aso
ciación la que quiere hacer 
bandera de la queja por lo que 
ha ocurrido. Querernos que al 
menos se sepa lo que ha ocu
rrido. Somos los representan
tes de muchas voces que en 
cuanto han tenido noticia de 
la desaparición del cuadro, 
han recurrido a nosotros para 
que protestáramos". 

Los responsables de la aso
ciación manifestaron que Ma
nuel Palero, como autor del 
cuadro desaparecido, está 
completamente abatido: "Está 
muy dolido. Nos dijo que al 
ver que el cuadro no estaba 
sintió corno si le dieran un 
mazazo en la nuca. Él fue a 
Santa Maria a ver cómo se po
dia restaurar el cuadro de la 
Virgen del Val, que está justo 
enfrente de donde estaba el 
martirio de los Santos Niños. 
Había una gotera y él quería 
arreglar el problema o al me
nos dar su apoyo a los que es-

Bajo esta capa de pintura blanca se encuentra el cuadro 
del martirio de los Santos Niños, pintado por 

Manuel Palero en el año 1961 . (Fotografía actual) 

tán haciendo la obra. Y cuan
do llegó a la iglesia vio que es
taban terminando de pintar la 
pared en la que estaba el cua
dro. Don Manuel ha estado 
tres o cuatro días sin poder 
dormir". explicó Gonzalo Gó
mez. 

El vicepresidente de la aso
ciación añadió: "Hay que tener 
en cuenta que don Manuel no 
pinta para gloria suya, ni pin
ta como artista. De hecho 

nunca firma sus cuadros. 
Don Manuel pinta para dar 
gloria a Dios y para evangeli
zar, como parte de su labor 
pastoral. Don Manuel pone 
todo su corazón y todo lo que 
quiere a Alcalá y a sus feligre
ses cuando un pinta un cua
dro. Eso es lo que más le ha 
dolido. Que tod9 ese-amor que 
puso en el cuadro no se ha te
nido en cuenta para nada". 

Gonzalo Gómez explicó que 

Palero está 
dispuesto a 
subirse a un 

andamio 
v volver 

a pintar otro 
cuadro sobre 

el martirio 
de los santos 

Niños 

el sacerdote está dispuesto a 
pintar otro cuadro: "Nos dijo 
que si conservaban en el otro 
lado del crucero el cuadro de 
la Virgen del Val, que él era 
capaz de subirse a un anda
mio y volver a pintar otro cua
dro sobre el martirio de los 
Santos Niños" . 

Símbolo 
para 
la asociación 
Los responsables de la aso

ciación tienen muy claro que 
el cuadro perdido va a ser 
para ellos todo un símbolo: 
"Querernos hacer estampas y 
postales para que la gente que 
quiera conservar la imagen 
del cuadro pueda tenerla". El 
cuadro fue terminado por el 
sacerdote en el año 1961: "Es 
curioso que ha acompañado a 
los alcalainos de dos o tres ge
neraciones". 

La asociación de los Santos 
Niños tiene ya casi 160 socios: 
"Vamos despacio pero con 
mucha ilusión. La idea que te
nernos es que el dia 7 de mar
zo del año 2001 se pueda ce
lebrar la procesión que con
memorará la reversión de las 
reliquias de los Santos Niños 
a Alcalá". 

¿Todavía no tienes un Polo? 

Y además de inmediato, ya, ahora mismo. Polo. ¿A qué esperas? 
•pyp recomend ado en Penfnsula y Baleares ((VA. transporte, impuesto de matriculación, promoción 
y Plan Prever incluidos). 

Polo 

Yolauto, S.A. 
Vía Complutense, 98 "". Telfs.: 91 887 09 74 - 28805 Alcalá de Henares 
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los vecinos quieren paradas de autobús en la rotonda 
de luis de Medina v junto a la avenida de Guadalajara 

El avuntamiento solicitará la remodelaciín 
de las líneas 2 v 1 de autobuses urbanos 
El ayuntamiento de Alcalá pedirá al consorcio regional de transportes y a la empresa adjudica
taria del servicio de autobuses urbanos la modificación del recorrido de las lineas 2 y 7 de los au
tobuses urbanos a fin de que puedan tener servicio una parte de los vecinos del distrito VI que 
ahora no lo tienen. Los vecinos han pedido ya reiteradamente paradas en la Vía Complutense, 
una a la altura de la rotonda de confluencia con la calle Luis de Medina y otra frente a la actual 
gasolinera en la intersección con la avenida de Guadalajara. 

La propuesta fue llevada al 
pleno municipal por el grupo 
de concejales del PP y fue de
fendida mediante una interven
ción de una representante de la 
asociación de vecinos Complu
tense, Josefa Barbancho. 

La representante vecinal 
justificó en su intervención la 
necesidad de que haya estas 
paradas de autobús urbano, 
ya que a los vecinos de esta 
zona se los obliga a andar un 
gran trecho para tomar cual
quier autobús, sea el que sea. 

La propuesta, 
llevada a pleno 

por el PP, 
fue aprobada 

por unanimidad 
El PP se hizo cargo de la pe

tición vecinal, muy amplia en 
cuanto al número de firman
tes que la avalaron en todo 

momento: "No nos sirve como 
alegación que por parte del 
equipo de gobierno se conteste 
que dicha petición es inviable 
por la distribución actual del 
transporte urbano. Si hay que 
negociar una modificación del 
mismo, se negocia; más aún 
cuando se trata de un barrio y 
de una zona donde la pobla
ción en su mayor parte es de 
edad avanzada". 

Finalmente la propuesta re
alizada por el PP a petición de 
los vecinos fue aprobada por 

Nuevas Generaciones protesta nor el rechazo 
de la concejal de Juventud a poner INTERNO a los jóvenes 

"La concejal incumple el programa del PSOE" 
El presidente local de Nuevas Generaciones del PP, Marcelo Isoldi, criticó en PUERTA DE MADRID 
a la concejal de Juventud, la socialista Beatriz de Miguel, por su rechazo a instalar el servicio de 
INTERNET a los jóvenes: "La concejal del PSOE ha incumplido su compromiso en el programa de 
gobierno. Nosotros se lo pedimos en el anterior pleno del ayuntamiento y lo rechazó". 

lsoldi recordó que al comité 
ejecutivo d el PP, celebrado an
tes del pleno del mes de octu
bre, Nuevas Generaciones llevó 
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una propuesta para que fuera 
planteada en el ayuntamiento. 
Esta proposición fue la de pe
dir al gobierno municipal que 

creara un espacio o una sala 
destinada a los jóvenes de Al
calá para que tuvieran un ac
ceso gratuito a Internet. 

Josefa Barbancho 

unanimidad en el pleno del 
martes 21 de noviembre. El 
ayuntamiento negociará con el 
consorcio regional de trans
porte para que la modificación 
de las lineas 2 y 7 entre en vi
gor, como muy tarde, el día 1 
de enero del año 200 l. 

Marcelo Isoldi explicó a PUER
TA DE MADRID que Nuevas Ge
neraciones del Partido Popular 
entiende que ésa es una necesi
dad que hay para los jóvenes 
complutenses: "Son muchos los 
que no disponen de medios para 
acceder a INTERNET en un pro
pio hogar. Nosotros creemos que 
es un servicio que se les puede 
dar a los jóvenes sin que supon
ga un fuerte desembolso para el 
ayuntamiento. El PP lo vio como 
algo positivo y lo incluyó entre 
sus propuestas al pleno del mes 
de octubre. Nuestra sorpresa 
fue que a pesar que es un tema 
de ciudad fue rechazado por el 
equipo de gobierno y en concre
to por la concejal de Juventud. 
Ella alegó que el coste era eleva
do e innecesario y habló de co
sas que no venian a cuento, 
como que se podria crear adic
ción y que tenian que controlar
lo mucho. Fueron excusas va
gas y banales que no tenian ra
zón de ser. El problema es que 
la rechazaron porque fue pro
puesta por el PP". 

Lo grave para Isoldi es que esa 
misma propuesta está recogida 
en el programa de gobierno de la 
izquierda: "Es el punto 116 del 
acuerdo de gobierno donde se 
habla de puntos de acceso a IN
TERNET dentro de las bibliote
cas públicas para que todos los 
jóvenes tengan facilidad de ac
ceso a INTERNET y a la nueva 
sociedad de la información inde
pendientemente de sus ingresos 
y posición social. Ellos mismos 
lo llevaban en su programa de 
gobierno y vemos ahora con sor
presa que no hacen caso de sus 
propios compromisos". 
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Excmo. Ayuntamiento de 
Grupo de Concejales ALCALÁ de HENARES 

# 

COMUNICADO PUBLICO A LOS CIUDADANOS 
El Grupo de conce¡ales de IU rechaza la presencia del ex-alcalde 

franquista Sancho Tomé y de Florencia Campos 
en el acto institucional del próximo día 2 de diciembre. 

En el marco de la conmemoración del 112 Aniversario de la concesión a nuestra ciudad del título "Ciu
dad Patrimonio de la Humanidad" _por la UNESCO, la alcaldía ha convocado un acto institucional con 
partici~ción de todos los ex-alcaldes de Alcalá, incluyendo al último alcalde franquista. En la organi
zación de dicho acto no se ha contado ni con IU ni con su Grupo de Conce¡ales. 

Compartiendo con el PSOE el Gobierno Municipal, Izquierda Unida no puede admitir enterarse de 
la organización de dicho acto, por su tremenda importancia política e institucional, al recibir las invi
taciones de dicho acto. 

IU y su Grupo de Conce¡ales sí participarán en el resto de los actos programados por las conceialí
as de Cultura y Turismo del Ayuntamiento para celebrar tan feliz acontecimiento, salvo en este, por dis
tintos motivos: 

1) Fue IU, y es de iusticia recordárselo a la ciudadanía, quien propuso en 1993 en el pleno 
municipal la candidatura de Alcalá en la UNESCO para optar al título de Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad. En ese pleno, el PSOE se abstuvo, y el PP votó en contra, aduciendo 
ambos que la propuesta no estaba madura. 

2) IU no puede compartir un acto político e institucional con quien fue el último alcalde de la 
dictadura de Franco, en cuyo período se reprimieron brutalmente huelgas y manifestaciones, 
manteniéndose cercenados los más elementales derechos y libertades públicas y ciudadanas. 
En esas fechas, compañeros de IU de Alcalá y de otras organizaciones, sufrieron detenciones 
y cárcel. 

3) Nuestra asistencia sería inconsecuente con que IU haya propuesto al Pleno del Ayuntamiento 
la revocación del título de Alcalde Per~tuo de nuestra ciudad al dictador Franco. Así, no 
podemos compartir un acto institucional con quien firmó y participó en su otorgamiento 
por aclamación. 

4) Se ha invitado también a un ex-alcalde, hoy imputado en diligencias penales que se tramitan en 
los iuzgados de nuestra ciudad (Caso Ferrer) y que, además, está suspendido de militancia en su 
partido. 

5) Por todo esto, IU muestra su reprobación de dicho acto, y sus concejales no asistirán al mismo. 
Se trata, en nuestra actitud, de mantener la coherencia y deslindar claramente el campo entre los 
demócratas y los franquistas, y entre las conductas de gestión pública que son reprobables y 
las admisibles. 

Grupo de Conce¡ales 

y Conseio Político de IZQUIERDA UNIDA 



Delegados de Comisiones Obreras de toda la comarca en el salón de actos de CCOO, el pasado martes en Alcalá. 

cc.oo. anuncia un invierno caliente de movilizaciones 

"Tememos la pérdida de 
5.000 puestos de trabaio" 
El secretarlo general de la Unión Comarcal de CC.00., Ángel Díaz Cardiel; el secretario de acción 
sindical, José Antonio García, y el de formación, Félix Neira, manifestaron el temor de toda su 
organización a que se realicen recalificaciones de terrenos en la antigua nacional n en dirección 
a Madrid que permitan la construcción de viviendas. Los dirigentes de CC.00 manifest aron a 
PUERTA DE MADRID que están dispuestos a combatir con movilizaciones cualquier pretensión 
de recalificación de terrenos: "Tememos la pérdida de 5.000 puestos de trabajo si desaparecen 
las empresas que hay en el espacio situado entre Roca Radiadores y Fiesta". La pretensión de Per
fumería Gal de que se recalifiquen sus terrenos y que en ellos se construyan 900 viviendas se 
considera en CC.00 que puede encender una mecha muy peligrosa. 

El martes día 28 de noviem- los terrenos de Perfumería Gal Javier López y Ángel Díaz Car
bre tuvo lugar en Alcalá una que la empresa ha pedido para diel aseguraron que "va a 
a samblea de delegados de realizar su traslado a otro haber un invierno caliente en 
CC.00. de toda la comarca lugar en el término municipal cuanto a las movilizaciones, 
que fue presidida por el secre- complutense. La dirección del no sólo en Alcalá sino en la 
tario general de la organiza- sindicato manifestó su inten- región madrileña y en todo el 
ción en la comunidad de ción de emprender moviliza- país". CC.00 no descarta que 
Madrid, J avier López. en la ciones si se producen recalifi- incluso haya convocatoria de 
que previamente Angel Díaz caciones. El problema del eje huelga general. A la amenaza 
Cardiel manifestó su temor e industrial de la antigua que existe de desaparición de 
inquietud por la situación que nacional 11 es uno más del tejido industrial se une la pre
se puede generar en el eje de mapa de conflictividad que tie- carización en el empleo y la 
la antigua nacional II si se lle- ne ante sí Comisiones Obre- situación en que se encuen
va a cabo la recalificación de ras, hasta el punto de que tran los empleados públicos. 

PUERTA de Madrid 

cc.oo dice que 
combatirá cualquier 

recalificación de suelo 
en la antigua N·ll: 

"No vamos a permitir 
la especulación 

en el eje industrial" 

El problema es que a 
Alcalá apenas le queda 

suelo industrial 
La historia surgió, según 

José Antonio García, hace cin
co años: "Gal planteó en 1995 
un posible traslado a otras 
instalaciones. En aquel 
momento se hablaba de un 
edificio vacío que se encontra
ba en Azuqueca o en Alovera, 
pero la empresa desistió hasta 
hace año y medio o dos años 
en que volvió a plantear el 
traslado". El secretario de 
acción sindical de CC .00. 
agregó: "La empresa pretendía 
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firmar un convenio urbanísti
co con el gobierno municipal 
formado por el PP que consi
deramos que podía crear una 
situación de arraigo en todo el 
eje de la antigua nacional 11 
hasta la rotonda de Fiesta por 
la forma en que se recalificaria 
el terreno que dejaría libre Gal 
para la construcción de vivien
das. Ese convenio pretendía 
rentabilizar el cambio. La 
empresa quería amortizar el 
traslado y tener plusvalías de 
esa recalificación". 

El convenio establecía que 
en los terrenos se podría cons
truir un total de 900 vivien
das: "Si se toma como ejemplo 
la recalificación realizada en 
Madrid por el alcalde Álvarez 
del Manzano en Méndez Álva
ro se puede decir que la de los 
terrenos de Gal era idéntica, 
puede que un poco inferior 
porque la edificabilidad en 
Madrid era superior. Nuestro 
temor era que se abriera un 
boquete en el eje de la antigua 
nacional 11 porque si se hacía 
una recalificación rentable y 
se consiguieran importantes 
plusvalías, a partir de ahí 
cualquiera podría plantear la 
misma operación. En ese caso 
el planteamiento sería que por 
qué unos sí y otros no. Esta
mos hablando de un área que 
va desde la rotonda de Fiesta 
hasta Roca, ésta última con 
una superficie de casi 300.000 
metros cuadrados, con empre
sas como la propia Gal, Robert 
Bosch, Roca, o polígonos 
industriales como Jumapi, 
Camarmilla y Los Almendros, 
donde hay unas doscientas 
empresas. Para nosotros es una 
amenaza directa a unos 5.000 
puestos de trabajo directos e 
indirectos". 

Abrir la veda 
CC.00. planteó en aquellos 

momentos que esa recalifica
ción podría abrir una veda: 
"Nosotros dijimos que eso era 
exagerado y que en cualquier 
caso habría que hacerlo sose
gadamente y sin que condicio
nara a la situación del resto 
del eje de la antigua nacional 
11. Intervinimos los sindicatos, 
los partidos de izquierdas, que 
en esos momentos se encon
traban en la oposición y aque
llo quedó parado con un com
promiso de la oposición de 
reconducir el tema". 

José Antonio García explicó 
los planteamientos que mani
festó CC.00 en aquellos 
momentos: "Hay que tener en 
cuenta que Gal tiene en torno 
a unos 400 trabajadores, de 
los cuales 225 son fijos y el 
resto es empleo eventual, per
manente y constante. Noso
tros planteamos que había 
que hablar de esa plantilla 
total, de las inversiones, del 
diseño de la planta, de la fecha 
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Un aspecto de la sala de Comisiones Obreras en Alcalá durante 
el acto que reunió a delegados de este sindicato pertene

cientes a la comarca del corredor del Henares. 

del traslado, de sus condicio
nes y plazos. Nuestras pro
puestas fueron rechazadas 
por la dirección de la empresa. 
En aquellos momentos no se 
tomó ninguna decisión". 

Protocolo de acuerdo 
El nuevo gobierno municipal 

formado por PSOE e IU firmó, 
según CC.00. un protocolo de 
acuerdo en el que permanecie
ron ajenos los sindicatos: "La 
empresa dice que con nosotros 
no tiene que discutir ni nego
ciar. Ese protocolo se ha ido 
agotando en el tiempo sin que 
perfumerías Gal opte por una 
situación definida". Gal 
adquiere derechos de compra 
de una parcela de 80.000 
metros cuadrados en la Gare
na. El problema es que en 
octubre tenía que haber depo-

TALLER 

sitado el 15 por ciento del 
valor del terreno y según 
CC.00 no lo ha hecho, es 
decir, el asunto está en punto 
muerto: "Creemos que el pro
tocolo que firmaron la empre
sa y el ayuntamiento en el 
cual se establecía la posibili
dad de permuta de terrenos en 
otros lugares donde sí habria 
edificabilidad, no se va a reali
zar porque Gal mantiene que 
el ayuntamiento le va a recalí
ficar el suelo que ahora ocupa 
para edificar. Sin embargo el 
ayuntamiento ha dicho que 
ahí no va a haber zona resi
dencial y que en cualquier 
caso lo que se permitirá serán 
servicios terciarios, zona 
comercial y oficinas como 
mucho". 

Ángel Díaz Cardíel y José 
Antonio García afirmaron que 
Gal no tiene una situación 
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financiera preocupante: "Sus 
beneficios son de 400 millones 
de pesetas. Nosotros entende
mos que ahí hay una opera
ción urbanística". 

Gal es una empresa obsole
ta; cualquier inversión que se 
realice no es productiva por el 
diseño que tiene. La empresa 
necesita una nueva planta en 
construcción horizontal con 
nuevas tecnologías: "El de la 
antigua nacional 11 es un eje 
industrial, pero tiene muchos 
atractivos para convertirse en 
residencial. Lo que no se pue
de permitir es que se produzca 
un efecto recalificador de todo 
ese eje. Eso es lo que le plan
teamos al ayuntamiento y les 
vamos a plantear a todos los 
comités de empresa de ese eje. 
No vamos a permitir que se 
produzca ese efecto recalifica
dor que tenga por _ objeto la 
especulación". dijo Angel Díaz 
Cardiel. 

El secretario general de 
CC.00. añadió: "Las empresas 
que quieran trasladarse a 
otras zonas de Alcalá o del 
entorno tienen que presentar 
proyectos y realizar los trasla
dos sin que se hayan recalifi
cado los terrenos. En última 
instancia esos terrenos son 
perfectamente válidos para 
uso terciario y comercial. 
Estamos hablando de necesi
dades de dotaciones sociales 
que tiene Alcalá. Podemos 
hablar de residencias de 
ancianos y de otras dotaciones 
de ese tipo como podrían 
haber sido el parque de º-om
beros, la comisaría de Policía, 
algún hotel, oficinas, un cen
tro de convenciones, etc". 

Díaz Cardiel añadió: 
"CC.00. no va a permitir que 
las empresas especulen con 
los terrenos sin que haya defi
nido un plan en el que tenga
mos una participación directa. 
Ese plan tiene que contemplar 
los posibles traslados, garantí
as de ocupación, plazos de eje
cución de obras, volumen de 
inversiones, de producción, 
etc. No entendemos que Gal se 
cierre en banda ante alternati
vas como pueden ser permuta 
de terrenos de uso residencial, 
compra de terreno de uso 
industrial. Vamos a mantener 
esta posición a pesar de que 
no lo entiendan los trabajado
res de estas empresas. Por eso 
vamos a hablar con nuestros 
representantes". 

"Entendemos que 
la empresa no tiene 
que perder dinero" 
CC.00 afirmó que tiene cla-

ro que cualquier traslado tiene 
que ser rentable: "Entendemos 
que la empresa no tiene que 
perder dínero en la operación, 
pero de ahí a sacar unas plus
valías y joder un eje industrial 
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va un abismo que no estamos 
dispuestos a aceptar. El pro
blema de Alcalá es que apenas 
tiene suelo industrial". 

El secretario de acción sindi
cal manifestó que la postura 
de CC.00. puede producir 
reticencias en los trabajado
res, en este caso de Gal, pero 
también en otros casos en los 
que se plantea la posibilidad 
de una recalificación para 
mantenerse la empresa dentro 
del término municipal o de la 
comarca: "La cuestión es que 
nosotros lo vemos desde una 
perspectiva más amplia, desde 
la del territorio social. Noso
tros no estamos en contra de 
que Gal se traslade a la Gare
na. Es más, ni siquiera estari
amos en contra de que incluso 
ese terreno pudiera llegar a 
ser residencial, pero no con 
los niveles que pretende la 
empresa, porque eso genera 
expectativas de especulación. 
En el caso de los laboratorios 
que fueron de Liade, sabemos 
que pertenecen a una inmobi
liaria que no sabemos qué está 
esperando. Si no tenemos sue
lo industrial vamos a tener 
problemas inmediatos. El 
ayuntamiento tiene que 
defender intereses generales 
de esta población. El problema 
es que las empresas pequeñas 
desaparecen y punto, pero las 
grandes someten a los ayunta-

De izquierda a derecha: José Antonio García, secretarlo de orga
nización de CCOO; Félix Neira, secretario de Formación, y 

Ángel Díaz Cardiel, secretario general de CCOO en Alcalá. 

mientas a presiones políticas". 
Díaz añadió que le constaba 
que el consistorio compluten
se ha ofrecido a Gal terrenos 
para edificar en otro polígono 
el mismo número de viviendas 
que pretende construir en el 
terreno que ahora ocupa: 
"Pero, claro, para ellos no es lo 
mismo". 

Ángel Díaz Cardiel resumió 
la inquietud sindical: "En 
estos momentos, lo que quere
mos es que Gal diga con clari
dad si va a construir o no la 
fábrica en Alcalá. No entende
mos que se cierre en banda. 
Estamos esperando que el 
consejo de administración dé 
una contestación". 

Peo ple 
TRABAJO TEMPORAL 

Nuevo Plan General 
de Ordenación Urbana 
CC.00. teme que el ayunta-

miento varie su postura de no 
permitir la construcción de 
viviendas en ese eje industrial 
de Alcalá. Está en preparación 
un proyecto de nuevo plan 
general de ordenación urbana: 
"De momento la actitud del 
ayuntamiento está siendo cla
ra y coherente, puesto que ha 
ofrecido a la empresa permu
tarle los terrenos por otros de 
tipo residencial en otro lugar, 
con lo que ella puede promo
ver la construcción de vivien
das y trasladar su actividad 
industrial a otro lugar", mani
festó Díaz Cardiel. 

Mientras tanto, Gal no hace 
válida su opción de compra de 
los terrenos de la Garena. Se 
han cumplido los plazos esta
blecidos y no ha desembolsa
do ni una peseta. "La empresa 
no ha dado un solo paso y 
nuestra inquietud es que esta 
situación se vaya extendiendo 
porque lo que está en juego 
son 5.000 puestos de trabajo. 
Tememos que se nos haga un 
agujero del copón. En el 
momento que alguien empiece 
a levantar ahí estructuras 
para vivienda, el resto pueden 
aparecer como locos". 

Jesús Manuel CÁMARA 

Para un mejor servicio a nuestros clientes 
hemos unido nuestros esfuerzos en una gran oficina 

en Alcalá de Henares 

sita en C/ Pintor Juan de Arel/ano, s/ n. 
(frente a Gasolinera San Isidro} 

Teléf.: 91 888 37 62 
Esperamos vuestra grata visita. 
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Luis Suárez, Manuel Peinado y Javier Ocaña durante la rueda de prensa del miércoles último. 

El traslado de Gal costaría 5.000 millones de pesetas 

El gobierno municipal descarta 
la construcción de viviendas 
en el eie industrial de la antigua N-11 
El gobierno municipal manifestó en conferencia de prensa que descarta la construcción de 
viviendas en el eje industrial de la antigua nacional Il y desde ese punto de vista no se reca
lificará el suelo que actualmente ocupa la empresa Perfumería Gal para darle uso residen
cial. El concejal de Urbanismo, Javier Ocaña, en presencia del primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, y del propio alcalde, Manuel Peinado, manifestó en conferencia de 
prensa celebrada el miércoles 29 de noviembre en el ayuntamiento de Alcalá el rechazo del 
gobierno municipal a la recalificación de los terrenos que actualmente ocupa Perfumería Gal. 

[Especial Mamá] 
Es imprescindible durante el embarazo 
continuar cuidando su aspecto _general, 
para no encontrarse después de nueve 

meses de abandono y la fatiga 
del parto, con un cuerpo irreconocible 

y desmoralizante. 

Tratamientos Especiales 
para la Futura Mamá 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 -ALCALA DE HENARES 
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Textualmente, Ocaña dijo lo 
siguiente: "Este ayuntamiento 
sigue comprometido, tanto con 
la dirección de Perfumería Gal 
como con el comité de empresa 
y sus trabajadores, en el man
tenimiento de la actividad den
·tro del término municipal de 
Alcalá y en el mantenimiento 
de los puestos de trabajo . 
Estamos dispuestos a celebrar 
un convenio urbanístico 
siguiendo el convenio que en 
diciembre de 1999 se aprobó 
en el pleno del municipal, de 
tal manera que plusvalías del 
ayuntamiento pudieran ceder
se a la empresa para que le 
ayude a su instalación dentro 
del término municipal de Alca
lá. Pero este ayuntamiento 
entiende que hay razones que 
perturbarían gravemente los 
puestos de trabajo que hay 
entre el río Camarmilla y el 
parque O'Donnell, si admite la 
posibilidad de que en alguno 
de esos lugares exista una 
recalificación para viviendas 
porque se crearía una situa
ción que en este momento seri
amos capaces de gobernar y 
terminaría poniendo en riesgo 
casi 5.000 puestos de trabajo". 

El primer teniente de alcalde 
extendió ese espacio citado por 
Ocaña entre el río Camarmilla 
y el parque O'Donnell desde el 
río Torote hasta el propio par
que, es decir, desde doride se 
inicia el término municipal 
complutense hasta la empresa 
Roca Radiadores. 

La empresa calcula que la 
inversión necesaria para el 
traslado de la factoría es de 
casi 5 .000 millones de pesetas, 
concretamente 4.967 millones, 
de los cuales 3.927 correspon
den a la construcción y monta
je de la planta industrial y el 
resto a la adquisición de los 
terrenos. Suárez Machota dijo 
que "Perfumería Gal no tiene 
problemas financieros y en 
cualquier caso el cierre de una 
empresa está sujeto a motivos 
legales y con la autoridad y el 
permiso, en este caso del señor 
Ruiz Gallardón. Existe la ten
dencia a situarse en situacio
nes inexistentes. Todos los 
casos previsibles legalmente e 
hipótesis legales del traslado 
de la sociedad tienen que ir por 
la vía legal". 

Sobre el punto 3 del conve
nio firmado por el ayunta
miento y Gal en el que se con
templa la posibilidad de edifi
car viviendas en sus terrenos, 
Javier Ocaña manifestó lo 
siguiente: "La expectativa que 
se creó por parte del anterior 
gobierno municipal de una 
calificación inmediata de 
viviendas ahí era una expecta
tiva que nosotros como equipo 
de gobierno teníamos que 
seguir considerando. Pero han 
sido reflexiones posteriores, no 
tanto en la problemática de 
Gal, sino en todo el corredor 
Torote, Camarmilla y hasta el 
parque O'Donnel, lo que nos · 
ha hecho finalmente tener un 
juicio coincidente con el de las 
centrales sindicales". 
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Luis Suárez Machota, primer 
teniente de alcalde, manifestó: 
"Nosotros no hemos cambiado 
de postura con respecto al 
documento firmado. De lo que 
se hablaba en ese punto era 
que en ese suelo urbano se 
podria establecer una edifica
bilidad futura, e incluso una 
densidad de vivienda, pero 
desde el principio se les dijo 
que no podriamos contemplar 
las 1.000 viviendas que ahí se 
planteaba. Ese millar de 
viviendas es casi un tercio de 
Espartales Norte". 

El gabinete de comunicación 
del ayuntamiento hizo pública 
la siguiente nota de prensa: 

Los antecedentes de la situa
ción actual en la que se encueri
tra la factoría PERFUMERIA 
GAL se remontan al preacuerdo 
firmado por el anterior equipo 
de gobierno, presidido por el 
alcalde Bartolomé González 
poco antes de las elecciones 
municipales. Dicho preacuerdo 
contempla la previsión de uso 
residencial para los terrenos 
sobre los que se asienta GAL, 
una recalifl.cación que cifraba 
en un millar las viviendas a 
construir. Con esta actuación la 
empresa pretendía obtener el 
dinero o plusvalías suficientes 
para afrontar el traslado de la 
fábrica a otro terreno dentro del 
término municipal de Alcalá de 
Henares. En aquel momento la 
oposición paralizó el acuerdo. 

En diciembre de 1999, con el 
actual equipo de gobierno al 
frente de la gestión, se firmó un 
protocolo en el que las partes 
(Ayuntamiento, empresa y tra
bajadores, con la presencia de 
los sindicatos) convenían en la 
necesidad de firmar un conve
nio urbanístico que garantizara 
el futuro de la factoría y de los 
aproximadamente 300 puestos 
de trabajo directos. El convenio 
giraría en torno a tres posibili
dades complementarias: 

1 ª. - Negociar precios ventajo
sos en La Garena para la posi
ble nueva ubicación de GAL. 
Esta opción quedó desestima
da por la negativa de la Comu
nidad de Madrid. 

2ª. - Buscar aprovechamien
tos en otras zonas de Alcalá de 
Henares. En esta posibilidad 
trabaja el Ayuntamiento. 

3ª. - Buscar aprovechamiento 
residencial en la ubicación 
actual; opción que el Ayunta
miento desestima. 

Como ya se ha mencionado, 
el Ayuntamiento de Alcalá 
sigue adelante con el compro
miso adquirido mediante proto
colo que se firmó en diciembre 
de 1999, y trabaja en la posibi
lidad de encontrar una nueva 
ubicación para PERFUMERÍA 
GAL. En esta línea, y conocien
do el desarrollo de La Garena, 
se instó a la empresa a la reser
va de un terreno de 80.000 
metros cuadrados en esta zona 
en expansión. En el pasado 
mes de marzo comenzaron las 
negociaciones ante ARPEGIO y 
GAL para la reserva de suelo, 
pero al día de hoy no hay cons
tancia de que la empresa haya 
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•105 antecedentes de la situación actual 
se remontan al •reacuerdo firmado •or 

el anterior e11uipo de gobierno, •residido 
•or el alcalde Bartolomé Gonzálei, •oco 

antes de fas elecciones munici,,afes" 
ejecutado la acción de compra. 

Paralelamente, ante el conoci
miento de la celebración de un 
Consejo de Administración el 
pasado 21 de noviembre, y tras 
una reunión mantenida por el 
equipo de gobierno, los parti
dos que lo sustentan y los sin
dicatos, se remüe a la empresa, 
veinticuatro horas antes del 
Consejo, un documento que 
contiene las condiciones para 
la firma del acuerdo; entre 
ellas, la definitiva compra de la 
parcela, por cuanto pondría de 

relieve la voluntad de la empre
sa de seguir implantada en la 
ciudad complutense. Además, 
se requiere por la parte institu
cional la presencia sindical en 
las negociaciones. 

Para finalizar, y en cuanto al 
convenio urbanístico, el Ayun
tamiento firma su posición en 
los siguientes términos: 

1 º. - Se demanda la cuantifi
cación del cambio de terreno a 
través de un informe económi
co, es decir, cuánto cuesta cam
biar de ubicación la fábrica. 

2 °. - Puesto que el Ayunta
miento ha mostrado desde el 
primer momento su disposición 
a ayudar a GAL en este proce
so, ofrecería suelo o recalifa
ción. De decantarse la empresa 
por terreno industrial o tercia
rio, se garantiza la materializa
ción del acuerdo ya que existe 
extensión de este tipo. 

3 º.- En cambio, si la empresa 
se decantara por terreno resi
dencial, y habida cuenta de 
que ha quedado claro que las 
1. 000 viviendas en el suelo 
donde ahora se asienta GAL 
son insostenibles, habría que 
esperar a la aprobación del 
Plan General de Ordenación. 
Esta última opción, además, 
sentaría un precedente a seguir 
por otras facto rías; problema 
del que el Ayuntamiento es per
i ectamente consciente por 
cuanto pondría en peligro unos 
cinco mil puestos de trabajo. 

' •• 

Calle Sa nti ag o, 18 •Alcalá de Henares 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el III Centenario 
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la nueva estación de RENFE incrementa el valor de los terrenos 

ccoo teme que sean recalicados para viViendas 
muchos solares donde ahora hav industrias 
La respuesta que en principio dio el gobierno municipal a la posibilidad de que se construyan 
viviendas en los terrenos que actualmente ocupa la empresa Gal fue muy distinta a la que, según 
los miembros del comité de esa empresa, les había dado el concejal de Urbanismo, Javier Ocaña, 
en el mes de mayo. Mientras, PSOE e IU, junto a CCOO y UGT, rechazan la recalificación de los 
terrenos que ocupa Gal para que allí se puedan construir viviendas -a lo sumo se recalificarian 
para uso terciario, es decir, para infraestructuras de servicios, oficinas, etc-. Sin embargo, en una 
reunión que tuvo lugar en el ayuntamiento complutense el jueves día 23 de noviembre, los repre
sentantes sindicales en la empresa Gal acusaron a Javier Ocaña de haberlos engañado porque, 
según dijeron en la reunión celebrada en el ayuntamiento, el propio concejal de Urbanismo les 
había asegurado que estaba dispuesto a negociar con la empresa la construcción de viviendas en 
esa parcela, situada en la avenida de Madrid, en la antigua carretera nacional n. 

Los representantes de los parte de su tejido industrial, recalifica una parcela, ¿por 
trabajadores de Gal, que en ya que no habría suelo donde qué no se va recalificar la de al 
definitiva lo que quieren es ubicar las fábricas y las naves. lado? 
garantizar sus puestos de tra- Además, no hay que olvidar La antigua fábrica de Liade, 
bajo en Alcalá y comparten la que en esa zona va una esta- posteriormente llamada Boots, 
idea de la recalificación si de ción de RENFE, lo que añade está vacía. Sus instalaciones y 
ella dependen esos puestos, un servicio a la zona y por lo sus naves son propiedad de 
abandonaron la reunión en un tanto incrementa el valor de una inmobiliaria. Nadie duda 
momento de máxima tensión los terrenos. de que el auténtico capital no 
sin que Ocaña les aclarara si, Por eso, hay lo que se podría está en las naves, sino en el 
en efecto, había llegado a describir como una tensa suelo. 
plantear su disponibilidad a espera a ver quién abre el Sólo tomando el espacio 
permitir que en la parcela de melón de la construcción de situado entre la fábrica Fiesta, 
Gal acaben construyéndose viviendas. De alguna forma, se en la rotonda de Matillas, 
viviend~s, para l~ cu~ es espera un efecto dominó. Si se situada junto a la nueva estanecesana una recalificacmn. 

ción de tren de la Garena, has~ 
ta Roca Radiadores, junto al 
parque O'Donnell, están Príva
te Beach (anteriormente cono
cido como La Chata), los poli
gonos Camarmilla, Los Almen
dros y Jumapi (donde se 
encuentran Prívate y Radical) 
y Gal entre otros. 

Comisiones Obreras teme 
que puedan perderse ahí 
5.000 puestos de trabajo. Eso 
sin contar con el otro eje, el de 
la antigua nacional 11 en direc
ción a Guadalajara, donde. 
también hay una parte impor
tante de tejido industrial. No 
hay que olvidar que muy cerca 
de ese eje hay otra estación de 
tren, la del apeadero del cam
pus de la universidad. 

El caso es que nadie duda de 
que el eje de lo que fuera la 
antigua carretera nacional 11 
se ha revalorizado espectacu
larmente, especialmente en 
dirección a Madrid, pero tam
bién en dirección a Guadalaja -
ra. De hecho, la concejalia de 
Urbanismo parece bien cons
ciente de ello, ya que se plan
tean inminentes actuaciones, 
como son la creación de bule
vares o medianas de anchura 
considerable. 

los trabajadores aseguran que el concejal Javier Ocaña les düo 
que se consuuirían viviendas donde hov está la empresa 

¿Qué puede interesar de la 
antigua Nacional II? Un terre
no calificado de industrial vale 
más dinero que si estuviera 
calificado de rústico. Pero, si 
ese suelo fuera recalificado 
para que en él pudieran cons
truirse viviendas, su valor se 
multiplicaría. Los beneficios 
son cuantiosos. 

El temor de CC.00. de que 
acabe recalificándose todo el 
terreno que hay desde la 
rotonda de Fiesta, junto al 
clausurado Private Beach, 
hasta la empresa Roca Radia
dores, no parecía, desde ese 
punto de vista, injustificado. 
Esa operación generaría miles 
de millones de pesetas de 
beneficios en forma de revalo
rización de los terrenos y el 
panorama que quedaría des
pués de ejecutada seria el de 
un entramado urbano lleno de 
viviendas allí donde hoy hay 
tejido industrial. 

El problema es que a Alcalá 
no le queda apenas terreno 
donde pueda asentarse indus
tria. Por tanto, la ciudad com
plutense perdería una buena 
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El comité de empresa de Gal Pide la recaliticación 
de los terrenos donde está ubicada la fábrica 
Los trabajadores de Gal, representados por su comité de empresa, piden la recalificación de 
los terrenos para su uso residencial porque entienden que de ello dependen sus puestos de tra
bajo. En una nota hecha pública por el comité de empresa de Gal se dice a los trabajadores 
que, sin aprovechamiento residencial en esos terrenos, la empresa queda liberada de cualquier 
compromiso de hacer una nueva fábrica en Alcalá y del mantenimiento del empleo fijo actual. 

Según el comité de empre
sa, el ayuntamiento ha con
tradicho el protocolo firmado 
el día 26 de noviembre de 
1999 con la empresa al no 
admitir aprovechamiento 
residencial futuro en los 
terrenos: "Ante ello, Perfu
mería Gal nos manifiesta 
que queda liberada del com
promiso de realizar una nue
va fábrica en Alcalá y del 
mantenimiento del empleo 
fijo actual, dado que las deci
siones sobre evolución del 
empleo en Perfumería Gal 
dependerían de las necesida
des del grupo en el que esta
mos integrados". 

El comité de empresa ya 
ha convocado a los trabaja
dores a que asistan a todos 
los plenos del ayuntamiento 
en los que se trate el tema de 
Perfumería Gal. Para el ple
no ordinario del día 19 de 
diciembre, se anuncia por 
parte del PP la presentación 

de una propuesta sobre el 
cumplimiento del convenio. 

En este protocolo de actua
ción, firmado el 26 de 
noviembre de 1999, es don
de está la polémica. En su 
punto 3 se dice que el ayun
tamiento apuesta por la via
bilidad económica de la nue
va fábrica, por lo que está 
dispuesto a compensar a la 
empresa a través de varias 
actuaciones que pueden ser 
complementarias: 

1. Gestionar a través de 
una participación en el con
sorcio urbanístico de la 
Garena la localización de la 
empresa en ese ámbito en 
condiciones favorables. 

2. Compensación a la em
presa con suelo residencial 
en la ciudad incorporando 
dicho compromiso en la revi
sión del Plan General de 
Ordenación. 

3. Incorporar en los docu
mentos de la revisión del 

Plan General de Ordenación, 
como unidad de actuación 
independiente, el ámbito de 
los terrenos actuales de Per
fumería Gal, con una super
ficie de 120.220 metros cua
drados, como suelo urbano, 
estableciéndose y delimitan
do en el convenio los pará
metros de edificabilidad bru
ta y densidad de vivienda 
para su posterior desarrollo 
mediante un PERI. 

Es decir, la empresa y los 
trabajadores entienden que 
ése es un compromiso por 
parte del ayuntamiento para 
que, en efecto, se pueda 
construir viviendas en los 
terrenos que ocupa Gal. Y 
dicen que así se lo reconoció 
el concejal de Urbanismo, 
Javier Ocaña. De ahí su sor
presa cuando el gobierno 
municipal anunció que no se 
construiría ni una sola 
vivienda en esos terrenos. 
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Javier López, 
secretario general 
de CCOO de Madrid, 
vino a Alcalá 
para hablar 
con sus compañeros 
de los peligros de 
desindustrlalización 
que se ciernen 
sobre Alcalá. 
El gesto de este líder 
sindical 
parece indicar 
que la preocupación 
por el futuro 
industrial 
complutense 
tiene base razonable. 

Mapa de la conflictividad laboral 
(Informa CCOO> 

Cando nos acercamos haela el final del año parece que ya no es tan evidente aquello de que F.epaiia va bien 
buliscutlblemente en el aspecto econ6mico, con lo que la pnocaplCi6D cande entre esos protagonistas prin
d,.ies de la economia que 10D los slnclicalistu. En Comisiones Obreru, cuyo secretario general en la regl<m 
de lladrld, Jmer L6pez, vino a A1calA para hablar de estas dificultades, se mantiene la convicd<m de que, si 
queremoe UD fatmo mú despejado, se ha de trabajar para conaegalrlo. Asi, en CCOO han elabondo UD "ma· 
pa" descrlptffo del Dhmlento laboral en la zona de A1calA, que es el cudro que publicamos a continuación. 

- Gal. La modernización de 
la empresa exige la construc
ción de una nueva planta y 
por tanto un traslado. La 
dirección de la empresa pide 
la recalificación de los terre
nos para construir entre 900 
y 1.000 viviendas, a la cual 
se niega el gobierno munici
pal para no abrir expectati
vas en todo el eje industrial 
de la antigua nacional 11. Los 
400 trabajadores de la 
empresa temen la pérdida de 
sus puestos de trabajo y 
piden ante sindicatos y par
tidos de izquierdas la recali
ficación de los terrenos. 
- Polígonos Jumapi, Los 
Ahnendroa y C&marmilla. 
Situados en pleno eje indus
trial de la antigua nacional 
Il, existe en ellos un rumor 
cada vez más extendido y 
que como tal reconoció el 
secretario general de 
CC.00., Ángel Díaz Cardiel. 
Según ese rumor, habría 
empresarios que estarían 
recibiendo ofertas de compra 
de sus naves. Esas ofertas se 
apoyarían en la imposibili-
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dad de seguir realizando alli 
actividad industrial, ya que 
todo ese espacio sería recali
ficado como suelo residen
cial. En los tres polígonos 
hay unas 200 pequeñas 
empresas. 
- Leroy Merlin. El centro 
comercial del bricolaje y de 
la construcción continúa 
preocupando en CC.00 .• 
que plantea nuevas moviliza
ciones. Un afiliado a este 
sindicato, según Ángel Díaz 
Cardiel, ha sido despedido 
como represalia por pertene
cer a CC.00. La central sin
dical está dispuesta a reali
zar nuevas concentraciones 
ante el centro comercial. 
- Gilbert (Camarma de 
Eateruelas). Diez trabajado
res son despedidos, según 
CC.00., por sus simpatias 
sindicales. Conflicto en vias 
de solución con la posible 
readmisión de los despedi
dos. 
- Cador (Torrej6n de 
.Ardoz). Expediente de regu
lación de empleo que afecta a 
doce trabajadores que, 

según Ángel Díaz Cardiel, 
están afiliados a CC.00. En 
la empresa trabajan unos 60 
empleados. 
- Cartonajes Indalen 
(Torres de la Alameda). 
Suspensión de pagos que 
afecta a 50 trabajadores. 
- Construcci6n. Inicio de 
movilizaciones con una 
manifestación en Madrid 
próximamente. Precariedad 
en el empleo y. sobre todo, el 
alto nivel de siniestralidad 
que existe, hacen que sea un 
sector muy polémico que 
empieza a movilizarse. El 
secretario general de CC.00. 
recordó el accidente que cos
tó la vida a un trabajador de 
61 años, a punto de jubilar
se, en Los Santos de la 
Humosa dias atrás. 
- Funcionarios públicos. 
Los funcionarios de la admi
nistración pública comien
zan movilizaciones que pue
den culminar los dias 13 y 
14 de diciembre con dos jor
nadas de paro. El conflicto 
tiene que ver con la pérdida 
de poder adquisitivo. 

• SANITARIO 
• PELUQUERIA 
• HOSTELERIA 
• INDUSTRIA 

c/ Tomás Merino, 5 
Uunto Puerta del Vado) 

Tlf.: 91 881 16 87 
e/ Gil de Andrade, 1 

(Esquina Juan de Austria) 
Tif.: 91 888 92 08 - Alcalá de Henares 

c:{BONZAMA S .L. 

e/ Almazán, 14 -Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
. 9188003 01 
9188930 27 
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En las fotografías, algunas muestras de lo que los miembros de IU encontraron en el polígono Puerta de Madrid 

La primera impresión que 
sacaron, según comentaron a 
este Semanario, fue que la 
Asociación de Vecinos, con su 
presidente Juan Bonache a la 
cabeza, se queda corta en lo 
que un día sí y el otro también 
viene denunciando. "Es de 
total abandono -dicen- no 
puede tener otro calificativo". 

Si el grupo Caje viene propo
niendo, sin que hasta ahora se 
le haga mucho caso, un Plan 
de Inteivención Comunitaria 
para el distrito 11, después de 
esta visita no es creíble que al 
primer teniente de alcalde, 
señor Suárez Machota, le que
den muchas dudas de la nece
sidad del mismo. Otra cosa es 
que al poderoso concejal de 
Urbanismo, señor Ocaña, le 
pueda convencer que antes 
que gastarse los dineros en el 
famoso bulevar de Vía Com
plutense, que maldita falta 
que hace asehgún Arias, se 
dediquen esos cuartos a un 
Plan Especial para el Polígo
no Puerta de Madrid, aunque 
por el mismo no traigan a 
pasear a los turistas. 

Tanto a Suárez y Fran Pérez 
como a Joaquín Arias, respon
sable de política municipal de 
IU en Alcalá, los dejó bastante 
preocupados la situación de 
abandono que presenta este 
barrio, que Juan Bonache les 
fue mostrando paso a paso. 

Bancos rotos y tirados por el 
suelo, farolas sin tapas de los 
cables de la luz, madrigueras 
de ratas por doquier, papele
ras rotas, pasadizos llenos de 
pintadas sin luz, parterres 
abandonados sin plantas ni 
flores que sólo están sirviendo 
como basureros, etc. , etc. 
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Para tomar nota de los problemas del barrio 

Miembros de IU visitaron el 
Polígono Puerta de Madrid 
La coalición de izquierdas parece que vuelve a retomar la 
política en directo o a pie de obra en los barrios. Hace 
unas semanas estuvieron en Espartales; hace unos días 
estuvieron en el polígono Puerta de Madrid; en fechas 
próximas tienen previsto visitar otros barrios alcalaínos. 
¡Ojalá la responsabilidad institucional no los lleve de nue
vo a enclaustrarse", desean en el seno de la coalición. 

Problemas de seguridad, no 
sólo por lo que todo el mundo 
conoce, sino mucho más 
serios por las barreras arqui
tectónicas de los pasadizos 
que cierran plazas y calles, 
que más que beneficiar sólo en 
días de lluvia son una barrera 
insalvable para casos de 
incendios o ambulancias. 

Patios interiores que, con un 
poco de atención y de arreglo, 
serian rincones acogedores 
donde la convivencia entre 
vecinos seria mucho más 
agradable de lo que es ahora. 

Locales semiabandonados 
que son ocupados ilegalmente, 
creando problemas muy serios 
de convivencia, que deben ser 

Rafael Alberti, sin. 
Tel.: 91 886 65 03 
CAMARMA DE ESTERUELAS 

Ven y descubre encanto y la rQbustez del 
mueble rústico y artesano 

Comedores - Mesas de centro - Mesas de comedor 
Salones - Alacenas - Arcones 

Cabeceros - Sillas - Cómodas ... 

Muebles artesanales con diferentes acabados. 
- PRECIO EXCEPCIONALES -

recuperados para darles el uso 
social que se considere más 
oportuno dentro de un marco 
legal y de control municipal. 
Altos índices de desempleo, 
fracaso escolar y desarraigo 
integral y social. 

Por todo ello, IU cree que se 
impone la elaboración de un 
Plan de Intervención Comu
nitaria, donde todo el e11.tra
mado social del barrio, sin 
excepción, conjuntamente con 
la Corporación Municipal, pla
nifique, con los recursos 
públicos de las administracio
nes locales, regionales y esta
tales, una solución integral a 
los muchos problemas que 
desde hace muchos años vie
nen padeciendo los vecinos de 
este barrio. 

Otros temas relacionados 
con el distrito 11, que pudieron 
comprobar en situ, fueron la 
remodelación del Parque de 
Magallanes, el problema de las 
torres de alta tensión, los sola
res que hay junto a la ermita 
de los Santos Niños y detrás 
de la subestación eléctrica, las 
roturas de la red de aguas en 
la calle Gonzalo Gil, los pro
blemas de aceras en la plaza 
San Francisco de Asís, y sobre 
todo la falta de plazas de apar
camientos, algo endémico en 
toda la ciudad, y que aqui no 
podía ser menor que en los 
demás distritos de Alcalá. Por 
lo tanto, IU da un aviso para 
navegantes: "Alcalá es algo 
más que las calles y plazas 
que van desde la Puerta de 
Madrid a los Cuatro Caños y, 
por si lo anterior no fuese sufi
ciente, no sólo de farándula 
viven los vecinos y vecinas de 
nuestro municipio". 
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los grandes charcos que se lorman iunto a la tienda de solás 
del e.e. los Pinos impiden el correcto acceso de los clientes 

'1enemos que poner allí una balsa v 
cruzar al cliente de un lado a otro" 
Los grandes charcos formados junto a la tienda 'Sofá Chollo', situada en el Centro Comercial 
Los Pinos impiden el correcto acceso de los clientes al establecimiento, con el consiguiente 
peligro de caidas y accidentes. Vicente Núñez, socio de la empresa Mambla Decor, propieta
ria de esta tienda de sofás, comentó : "En lo que es la zona entre la acera y el otro nivel, hay 
una pequeña rampa, que en el momento que se moja te pegas unos leñazos de órdago". 

La lluvia de las últimas fe
chas h a provocado que la 
zona del Paseo de los Pinos se 
haya convertido en algunos 
tramos en un verdadero ba
nizal. Una de las zonas más 
afectadas es la que se en
cuentra junto al aceeso de la 
tienda de sofás , 'Sofá Chollo'. 
El barrizal allí formado impi
de el correcto acceso de los 
clientes al es tablecimiento, lo 
qu e ha hecho que las ventas 
hayan descendido , además 
de unirse a esta situación el 
peligro que conlleva atravesar 
por ahí, ya que varías han 
sido las personas que se han 
caído. 

"Eso es inaccesible, es una 
vergüenza", declaró Vicente 
Núñez, socio de la empresa 
Mambla Decor, que regenta 
este establecimiento. Para 
Núñez, que ya ha comunica
do este problema en el ayun
tamiento complutense, ya va 
siendo hora de que se arregle 
esta situación. "No sé si esta
rá aprobado, siempre nos di
cen que está aprobado, pero 
vamos ahí y no está nadie ha
ciendo nada. Nos hemos esta
do informando un poco, y nos 
han comentado que está 
aprobado, pero te comentan 
mucho pero nadie sabe nada 
a ciencia cierta". 

El más perjudicado con 
esta situación es este estable
cimiento, ya que el resto tiene 
entrada desde dentro del cen
tro comercial. "El más afecta-
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do s oy yo. Ahora están 
abriendo arriba 2000 metros 
cuadrados de gimnasio y no 
sé s i esa gente hará más pre
sión, pero la única que se ve 
afectad a ahí en cruzar el 
charco soy yo, porque el resto 
de las personas tienen acceso 
por dentro del centro comer
cial", comentó Núñez. 

En principio no está previs
to tomar ninguna medida. 
"Esto es como David y Goliat, 
es tontería. Tendremos que 
aguantarnos ahí y si pode
mos soportar tener abierta la 
tienda unos meses más, vale, 
y si no tendremos que ce
rrar", manifestó Núñez, a lo 
que añadió: "Ahora tenemos 

que poner allí una balsa y 
cruzar al cliente de un lado a 
otro". 

Numerosas personas han 
comentado este problema a 
los responsables de la tienda. 
"Muchísima gente, sobre todo 
a nivel de gente un poco más 
mayor. Hay miedo, miedo 
más que nada, no solaipente 
por el charco, sino porque 
todo lo que es la zona entre la 
acera y el otro nivel, hay una 
pequeña rampa, que en el 
momento que se moja, te pe
gas unos leñazos de órdago". 

Núñez concluyó: "Por lo me
nos, ya que no hacen un par
que, que echaran algo para 
que la gente pueda pasar". 

La Tienda 
Objetos del 
Mundo para 

Galería Eitudio 
Diseño Gráfico 

Proyectos 
Decoración 

Regalo 

Obra Gráfica Original 
Regalos de Empresa 

Horario: Diario de 11 a 14 y de 17 a 20'30 horas. 
Domingos y festivos de 1 O a 14 horas. 

En el Centro de Artesan1a 

oácJé 
CTRA. DEL GURUGÚ (C 300 ALCALÁ - ARGANDA) KM. 2,200 

llevan varios meses 
sin ver a ningún 
barrendero por su 
calle v alrededores 

Los vecinos 
de la calle 
Campo Real, 
indignados 
por la 
suciedad 

Una vecina de la calle 
Campo Real se puso en 
contacto telefónico con 
este semanario para 
quejarse, en nombre de 
todos los vecinos de su 
barrio y alrededores, de 
la suciedad d e sus ca
lles. Durante varios me
ses, los vecinos no han 
visto a ningún barren
dero por la zona. Bolsas 
y papeles se van acu
mulando en las calles, 
produciéndose una gran 
dejadez en las mismas. 
No saben lo que ocurre 
con la limpieza de las 
calles, se han puesto en 
contacto con la conceja
lía de Urbanismo y por 
ahora nadie ha hecho 
nada. "Entendemos que 
el Casco Histórico es el 
Casco Histórico, pero 
todas las calles forma -
mos Alcalá", manifestó 
una de las afectadas de 
la calle Campo Real. 

Con la caída de las ho
jas los vecinos ven cómo 
el problema se agrava. 
Llueve y las hojas se 
vuelven resbaladizas y 
les da miedo que al pa
sar los niñ.os o las per
sonas mayores puedan 
sufrir una caída. "Cuan
do llueve es horroroso, 
entre las cacas de los 
perros, las bolsas y los 
papeles da pena ver las 
calles, además de ser 
una porquería es peli
groso", explicó una veci
na. 

Los vecinos piden que 
quien se encargue de la 
limpieza de las calles 
mande a un barrendero 
que vuelva a limpiar su 
barrio. 
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El PP no logró aprobar una propuesta sobre el terrorismo a la espera del consenso 

Suárez Machota coloca en el avuntamiento 
un escudo de la 11 República 
El primer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota, ha colocado en el ayuntamien
to de Alcalá un cuadro que representa el escudo de la 11 República Española. El cua
dro, que es patrimonio del ayuntamiento y que presidía los plenos municipales 
entre los años 1931y1936, fue enviado a restaurar por el que fuera concejal de Cul
tura en el anterior mandato municipal, Gustavo Severién (PP). El escudo de la repú
blica se encuentra en la zona noble de la casa consistorial, en la escalera entre la 
primera y la segunda planta. Se encuentra junto al cuadro de la regente doña Maria 
Cristina, madre de Alfonso XIII, cuyo retrato se encuentra enfrente. 

Lo curioso es que el cua
dro con el escudo ha sido 
colocado en una semana en 
la que ha habido diversos 
tiras y aflojas de carácter 
ideológico por diversas pro
puestas del PP y del gobier
no municipal sobre el terro
rismo y sobre el anterior jefe 
del estado, Francisco Fran
co. 

El grupo de concejales del 
PP presentó en el pleno del 
martes 21 de noviembre 
sendas propuestas sobre el 
terrorismo. Una de ellas 
consistió en proponer que 
se construya un monumen
to en honor y reconocimien
to de las victimas del terro
rismo. La otra propuesta fue 
que el ayuntamiento exija a 
la asociación 'Madres de la 
plaza de mayo' una rectifi
cación por sus declaracio
nes relativas a que en Espa
ña "hay terrorismo de esta
do" y a que se solidarizaba 
con las madres de los terro
ristas vascos "injustamente 
en prisión". 

Luis Suárez Machota 
manifestó posteriormente 
que no le parecía bien la 
actitud del PP: "Se ha trata -
do de instrumentalizar polí
ticamente por parte del PP 
el problema del terrorismo". 
El primer teniente de alcal
de pidió al PP en el pleno 
que retirara las propuestas 
a fin de consensuar una 
propuesta unitaria por par-

Francisco Calles y Luis Suárez Machota junto al cuadro 
que representa el escudo de la 11 República Española 

te de toda la corporación 
municipal, ya que el terro
rismo es un problema que, 
según Suárez Machota, une 
a los tres partidos. El PP 
decidió retirar las propues
tas pero pidió que también 
retirara la izquierda una 
propuesta sobre retirar al 
anterior jefe del estado, el 
general Francisco Franco, el 
titulo honorifico de alcalde 

perpetuo de Alcalá, el cual 
se le concedió en 1973 sien
do alcalde Félix Huerta y 
Álvarez de Lara. De la mis
ma manera dijo el PP que 
ésa era una propuesta que 
tendrian que consensuar los 
tres partidos políticos pues
to que también en ese 
aspecto hay consenso. La 
izquierda, que había llevado 
al pleno por la vía de la 
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urgencia y a última hora la 
propuesta sobre Franco, 
decidió retirarla para bus
car ese consenso. 

Curiosamente están en las 
paredes del ayuntamiento 
de Alcalá los retratos de los 
reyes y reinas de España 
que presidieron el salón de 
plenos como siempre ha 
sido obligatorio por ley. A 
medida que la regencia de 
cada uno de los monarcas 
finalizaba, sus respectivos 
retratos eran retirados del 
salón de plenos para poner 
el del nuevo rey o reina. Los 
cuadros eran entonces colo
cados en las paredes de la 
zona noble del ayuntamien
to. Pues bien, desde el mar
tes 21 de noviembre está 
junto a la regente doña 
Maria Cristina de Borbón y 
frente al retrato del hijo de 
ésta, el rey Alfonso XII, el 
escudo de la 11 república 
española. En efecto, la repú
blica fue un periodo de 
gobierno en España como lo 
fueron los distintos reina
dos. Sin embargo también la 
jefatura de estado del gene
ral Franco fue otro periodo 
de la historia de España que 
está olvidado en la galeria 
de gobernantes de España 
que hay en el ayuntamiento 
de Alcalá. 

ESPECIALISTAS EN JAMONES NUEVO 
EN ALCALA 

1 .. 1aerías 

VENTA DIRECTA 

VARIEDAD 
EN: 
•Jamones 
•Quesos 
•Embutidos 

MAGNÍFICOS LOTES 
DENA~~4S 

pARAEMP~, 
·Haga su pedid? ~~ 
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Pablo Gomález responde a las acusaciones del PP sobre el nuevo coche de alcaldía 

''El culo más lamoso tue el de 
Bartolomé González en el tirasoga" 
El portavoz del PSOE en el ayuntamiento de Alcalá, Pablo González, se refirió a las decla
raciones del concejal del PP cuando decía que "el culo del alcalde no necesita asiento de 
cuero" para criticar la compra de un nuevo coche para alcaldía: "Lo que hay que recordar 
al PP es que el culo más famoso fue el de Bartolomé González en el tirasoga". González cri
ticó al grupo de concejales del PP: "Están haciendo una oposición de charanga. Me pare
cen absurdas las criticas que están dirigiendo al alcalde sobre el coche. Ese vehículo no es 
sólo para alcaldía, sino que es utilizado por todos los concejales y representa a la ciudad 
de Alcalá. Lo que hay que preguntarse es por la campañ.a que está organizando el PP, si 
está saliendo de fondos privados de ese partido, o con fondos públicos del ayuntamiento". 

Pablo González se refirió al 
coste de la campaña del PP 
contra el nuevo coche de alcal
día: "Posiblemente cueste más 
dinero y tenga menos utilidad 
de cara a la ciudad que utilizar 
un vehículo digno que repre
senta a la ciudad. No es un co
che particular, sino que está 
patrímonialízado y está inven
tariado y es del ayuntamiento". 

El portavoz socialista dijo 
también: "Esta ciudad no se 
merece una oposición como la 
que hace el PP, que es de cha
ranga y pandereta. Cuando de
nuncian un problema parece 
que es algo folklórico, trivial. 
No se ve una preocupación de 
ciudad y tienen que sacar este 
tipo de cotilleos". 

González dijo que no entien
de al PP: "Bartolomé González 
tiene un mensaje muy distinto 
al que en algunos casos plan
tea el concejal Jesús Domín
guez con hísterismo. El proble
ma es que se le calienta la 
boca de manera excesiva y no 
sabe ni lo que dice. El PSOE 
ha intentado siempre tener un 
respeto a la institución que es 
la alcaldía. Recuerdo el famoso 
concurso del tirasoga en las fe
rias. La verdad es que nuestro 
alcalde, entonces Bartolomé 
González, salió por toda Espa
ña con sus posaderas en el 
suelo y nosotros tuvimos muy 
claro que no íbamos a ridiculi
zar la imagen institucional del 
alcalde. Eso demuestra ele
gancia política y seriedad por 
nuestra parte. Por eso no en-
tendemos que ahora hable Do
mínguez del alcalde y del 
asiento de cuero del coche por
que el culo más famoso fue el 
de Bartolomé González con el 
tirasoga". 

Pablo González manifestó 
que la actitud del PP ha sido 
imprudente: "Han publicado 
unas fotos en los carteles en 
las que se ve el coche de alcal
día y eso es una imprudencia 
tal y como está el tema del te
rrorismo". 

DespiHarro y deuda 
El PSOE no comparte las cri

ticas que le dirige el PP sobre el 
despilfarro de este gobierno: 
"No son los más indicados 
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Pablo González, portavoz del PSOE en el ayuntamiento 

para hablar de despilfarro por
que el anterior mandato con el 
PP en el gobierno sí que lo fue. 
Podemos hablar de regalos, de 
vinos, de cenas, de actuacio
nes, etc. Por poner un ejemplo, 
el PP dejó una deuda de unos 
3 millones de pesetas de unos 
pins que se hicieron, que por 
cierto esa deuda fue luego con
donada. El último despilfarro 
fue la famosa carpa que pusie
ron en la plaza de los Santos 
Niños el día de la toma de po
sesión del obispo". 

El portavoz del PSOE dio 
más datos: "En la Mancomuni-

dad de Aguas del Sorbe nos 
hemos encontrado una deuda 
de 1.500 millones de pesetas. 
El PP pagó en cuatro años de 
gestión 507 millones y cuando 
ellos entraron en el gobierno 
se debían unos 700 millones. 
Sin embargo, después de cua
tro años se debían esos 1.500 
millones que nosotros nos en
contramos. En sólo dieciséis 
meses nosotros hemos pagado 
903 millones de pesetas ¿Eso 
es despilfarro?" 

Pablo González, que es con
cejal de Hacienda, mostró 
otros datos: "El último gobier-

Goteras 
IMPERMEABILIZACIONES 

~ 

El portavo ~º 

del PSOE 
afirma que la 
oposición del 

PPes 
•de charanga 
y pandereta' 

no socialista antes de 1995, en 
unas condiciones económicas 
mucho peores, la deuda que se 
le quedó al PP era de 7 .000 mi
llones por préstamos a largo 
plazo. En el año 1999 la deuda 
que dejó el PP era de 11.690 
millones de pesetas. La deuda 
general ha aumentado en 
1.200 millones de un periodo a 
otro a pesar de que el PP tuvo 
e:r;i el gobierno un periodo muy 
boyante económicamente con 
bajadas de los tipos de inte
rés". 

Para el portavoz socialista 
una buena gestión es subir los 
niveles de recaudación del 
ayuntamiento: "En el tiempo 
que llevamos todos los padro
nes de las ordenanzas fiscales 
han subido una media de cin
co o seis puntos. Estamos tra -
bajando mucho en cobrar tam
bién el pendiente de pago que 
existe". 

La subida del IBI 
Sobre las criticas del PP a la 

subida del IBI, Pablo González 
se remitió al acuerdo tripartito 
que el propio PP suscribió: 
"Mientras gobernaban respeta
ron ese acuerdo porque saben 
el problema fmanciero que tie
ne este ayuntamiento. Es muy 
fuerte que ahora que no go
biernan pidan la congelación 
del IBI; en política eso se llama 
oportunismo. La realidad es 
que el IBI va a tener una subi
da en torno al 13 por ciento 
pero el resto de los impuestos 
han quedado congelados". 

Sobre el IAE, González tam
bién criticó al PP: "Ellos tuvie
ron cuatro años para congelar
lo, para hacerlo desaparecer, y 
no lo hicieron. Llegaron inclu
so a incrementar en algunos 
casos los índices de situación, 
es decir, el valor de las calles" . 

El portavoz socialista finalizó 
diciendo que son falsas algu
nas manifestaciones del PP: 
"No es cierto que haya 20.000 
unidades nuevas del cobro del 
IBI. La realidad es que son 
10.000 unidades nuevas y en 
muchos casos lo que estamos 
haciendo es revisar un padrón 
que nos lo dejaron con muchos 
defectos. Si el PP lo hubiera 
actualizado no habríamos te
nido que hacer nosotros esta 
actualízación". 
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Más de 300 congresistas visbron la ciudad complutense 

Alcalá acogió una de las ¡ornadas del 
Congreso lmernacional sobre San Juan de íuila 
Con motivo del Congreso Internacional sobre San Juan de Ávila, patrono del clero secular 
español, celebrado entre los dias 27 y 30 de noviembre, el miércoles dia 29 los congresis
tas participantes se trasladaron hasta Alcalá de Henares, donde se realizaron diferentes ac
tos con este motivo. Entre los más de 300 congresistas que se dieron cita en la ciudad com
plutense se encontraba el arzobispo de Sevilla, Carlos Amigo. El congreso estuvo promovi
do por la Conferencia Episcopal Española y la Junta "Pro Doctorado de San Juan de Ávila", 
con ocasión del V Centenario del nacimiento de San Juan de Ávila. 

El primero de los actos cele-
brados en la ciudad complu
tense tuvo lugar en el paranin
fo de la universidad cisneria
na. En este marco, Jaime Con
treras, catedrático de Historia 
Moderna de la Universidad de 
Alcalá, ofreció una conferencia 
titulada "Alcalá: la universi
dad que formó a Juan de 
Ávila". En la conferencia, Con
treras estuvo acompañado por 
el arzobispo de Sevilla, Carlos 
Amigo; por Juan José Asenjo, 
secretario general de la Confe
rencia Episcopal, organizado
ra del congreso; por el obispo 
de la Diócesis de Alcalá, Jesús 
Catalá, y por el rector de la 
Universidad de Alcalá, Manuel 
Gala, quien puso el punto fi
nal a la conferencia con unas 
palabras dirigidas a todos los 
congresistas presentes. 

Tras la conferencia y un pe
queño ágape con el que la uni
versidad obsequió a los parti
cipantes, los congresistas visi
taron los edificios históricos 
de la universidad cisneriana. 

Una vez realizada la visita y 
ya en la Catedral Magistral de 
Alcalá de Henares, el canónigo 
de la Magistral Luis García 
Gutiérrez ofreció a los presen
tes un repaso histórico de este 
templo, exposición tras la cual 
se celebró una misa presidida 
por el obispo complutense, 
Jesús Catalá, en la que parti
ciparon diez obispos, más de 
cien sacerdotes congresistas, 
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y también más de 100 seglares 
comprometidos en las tareas 
del congreso. 

Los objetivos de este congre
so han sido profundizar y dar 
a conocer la figura, pensa
miento y obra de San Juan de 
Ávila, así como apoyar la cau
sa del doctorado. El contenido 
estuvo dividido en tres partes. 

La primera fue "Juan de 
Ávilay su tiempo", teniendo en 
cuenta su contexto social, his
tórico y cultural, aspectos lite
rarios, influjos, así como sus 
fundaciones docentes, entre 
las que se encuentran 1 7 cole
gios y la Universidad de Baeza. 

El segundo punto tratado 
fue "Juan de Avila, teólogo", 
estudiando su doctrina y po
niéndolo en relación con los 
reformadores, con Erasmo y 
con los ambientes espirituales 
de su tiempo. San Juan fue 
acusado ante la inquisición y 
estuvo en prisión preventiva 
durante un año, siendo final
mente absuelto. 

El tercer y último punto tra
tado fue "Juan de Avila, pas
tor", en el que se expusieron 
variados aspectos de su activi
dad pastoral, entre los que 
cabe destacar su faceta de re
formador del clero, sus cartas 
y sus consejos a los políticos. 

El congreso contó con parti
cipación de especialistas en 
los estudios sobre San Juan 
de Ávila, como Francisco Már
quez, de la Universidad de 
Harvard; J. José García Oro, 
catedrático de la Universidad 
de Santiago; Luis Resines, 
profesor del instituto Agusti
niano de Valladolid; Luis F. 
Ladaria, de la Universidad 
Gregoriana de Roma, y Olega-
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ria Cardedal, catedrático de la 
Universidad Pontificia de Sala
manca. En el congreso tam
bién participaron el cardenal 
prefecto de la Congregación 
del Clero, D. Darlo Castrillón, 
y el director de la Real Acade
mia de la Lengua Española, 
Víctor García de la Concha. 
La comisión organizadora de 
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este congreso estuvo presidida 
por el obispo de Jerez, Juan 
del Río, en nombre de la Con
ferencia Episcopal Española, 
cuyo presidente, el cardenal
arzobispo de Madrid D. Rauco 
Varela, fue presidente de ho
nor. El cardenal ofició la misa 
que clausuró este congreso 
dedicado a San Juan de Avila. 
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Pilar Fernández asegura que las actividades de calle se mantienen 

Cultura prescinde de grandes actos para celebrar 
el aniversario de patrimonio de la humanidad 
La concejal de Cultura, Pilar Fernández Herrador, manifestó a PUERTA DE MADRID que no tiene 
sentido hacer un gran dispendio en actos con los que celebrar los aniversarios de la declaración 
de patrimonio de la humanidad. Sin embargo, sí está de acuerdo en seguir impulsando las acti
vidades de calle a cargo de las asociaciones culturales complutenses. La reducción presupuesta
rla ha ido de los 13 millones que tuvieron los actos del primer aniversario a los 4 millones con 
que aproximadamente cuentan los actos organizados en esta ocasión por la concejalía de Cultura 
y la Fundación Colegio del Rey. "Hay que tener en cuenta que Salamanca celebró por primera vez 
un aniversario de la declaración de patrimonio de la humanidad cuando se cumplió el décimo". 

Pilar Fernández nos dijo que 
su objetivo en la celebración del 
segundo aniversario de la decla
ración de patrimonio de la 
humanidad es llevar la cultura 
a la calle: "Para ello vamos a 
contar con la colaboración de 
los grupos culturales de Alcalá". 

El sábado 2 de diciembre, a 
partir de la una de la tarde, se 
celebrará un recorrido por la 
calle Mayor y por la plaza de 
Cervantes de las dulzainas de 
Alcalá. A la una y media de la 
tarde el gru.po de teatro Pro
teus realizará un recorrido por 
la calle Mayor y por la plaza de 
Cervantes: "Realizarán una 
animación teatral con roman
ces de ciego en la que parti
ciparán los espectadores". 

Siguiendo con el programa, 
el gru.po Punto y Aparte anima
rá las visitas a la Casa de Cer
vantes después del éxito que 
tuvo en la celebración de la 
fiesta cervantina: "La filosofia 
con la que partimos es que las 
actividades de Cultura y de 
Turismo se complementen. Por 
eso yo creo que no es necesaria 
una plasmación conjunta, 
puesto que lo importante es 
que las actividades permitan 
que lo que se organice desde la 
concejalía de Cultura atraiga al 
mayor número posible de 
turistas. Alú es donde entra la 
concejalía de Turismo, que lo 
que hace es dar un buen servi
cio a to~os aquellos que nos 
visitan. Ese es un poco el espí
ritu que nos guía tanto a Paco 
Calles como a mí y así deben 
hacerse las cosas. No se trata 
de organizar actividades con
juntamente, sino de que las 
que organicemos unos sean 
aprovechadas por los otros". 

El programa continuará el 
sábado con el gru.po TIA, que 
actuará en el patio del hospital 
de Antezana. 

A las seis y media de la tarde 
del sábado 2 de diciembre se 
celebrará en el ayuntamiento 
complutense la entrega de la 
primera edición del premio 
Ciudad de Alcalá, patrimonio 
de la humanidad, que ha sido 
concedido a Eusebio Leal 
Spengler, director de la oficina 
del historiador de la ciudad de 
La Habana (Cuba): "Esperamos 
que con el tiempo este premio 
sirva como recordatorio de que 
el día 2 de diciembre de 1998 
fuimos nombrados patrimonio 
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Pilar Fernández Herrador, concejal de Cultura. 

de la humanidad. Es posible 
que con el tiempo se llegue a 
considerar un premio impor
tante para aquellas ciudades 
que han hecho un esfuerzo por 
la recuperación de su patrimo
nio histórico-artístico y cultu
ral. ¿Quién sabe si algún día 
estaremos en condiciones de 
dárnoslo a nosotros mismos? 
Yo creo que nos queda mucho 
camino por recorrer". 

Con todo y con ello, Pilar Fer
nández reconoció que, a pesar 
de la tendencia a hacer desa
parecer la fiesta de conmemo-

ración de la declaración de 
patrimonio de la humanidad, 
siempre quedarán actos: "Los 
grandes actos no vienen deter
minados por el presupuesto de 
los mismos. Para que una cosa 
est~filen hecha, sea bonita y 
guste a la gente na es necesa
rio que cueste 100 millones de 
pesetas. No voy a compartir 
nunca el argumento de que 
solamente aquellas cosas que 
cuestan mucho dinero son 
buenas. Hay elementos que 
hay que tener en cuenta, como 
es la imaginación". 
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Espectáculo de calle 
con fuegos artificiales 
En la tarde noche del sábado 

día 2 de diciembre se celebrará 
el plato fuerte de la celebra
ción. El espectáculo de calle 
con fuegos artificiales que se 
titula 'Noche mágica' y está 
hecho por la compañía Foc del 
mar. El espectáculo se realiza
rá por la calle de Libreros para 
acabar quemándose una falla 
en la plaza de Cervantes: "Es 
un espectáculo muy mironia
no; es un espectáculo que vie
ne de la comunidad valencia
na. Yo pienso que va a servir 
para poner el colofón de luz a 
la entrega de ese premio, a 
continuación de la cual se verá 
el espectáculo". 

El domingo 3 de diciembre 
seguirán realizándose activida
des culturales en la calle: a la 
una habrá un pasacalles por la 
plaza de Cervantes a cargo de 
la Banda Sinfónica Complu
tense; el gru.po Punto y Aparte 
animará las visitas en la casa 
de Cervantes; el grupo TIA 
estará en el hospital de Anteza
na. La Schola Cantorum 
actuará a la una de la tarde en 
la plaza de los Irlandeses, la 
Coral Polifónica Complutense 
actuará a la una y cuarto en la 
plaza de los Santos Niños, la 
Sociedad Lírica Complutense 
intervendrá a la una y media 
en las ruinas de Santa María, 
la Coral Alcalaína Pueblos de 
España actuará en la plaza de 
Cervantes, esquina calle 
Mayor, a las dos menos cuarto 
y la Agru.pación Llrica de Alca
lá actuará en la calle Mayor a 
las dos de la tarde, junto al 
hospital de Antezana. 

El gru.po TEIA interpretará 
diferentes textos de su obra 
"Estudiantes, mozas y mozue
las" para todos aquellos que 
visiten la universidad cisneria
na. 

Pilar Fernández también des
tacó las visitas que realizarán 
guiadas al corral de comedias: 
"Esperamos que no llueva, 
para que todo el mundo pueda 
disfrutar este fin de semana". 
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Tuñsma celebra par tada la ana la declaración de 1atrim1ni1 de la humanidad 

Puertas abiertas para visitar 
los monumentos de Alcalá 
Los principales monumentos complutenses tendrán puertas abiertas y visitas guiadas de 
carácter gratuito para celebrar el segundo aniversario de la declaración de patrimoµio de 
la humanidad. La iniciativa de la concejalía de Turismo. que ya tuvo un gran éxito el año 
pasado, hará que puedan verse grandes colas ante la universidad. la casa de Cervantes. 
el museo de las Bernardas. el de la Magistral Catedral y los principales edificios monu
mentales complutenses. Por otra parte. como ya ocurriera en la celebración de la fiesta 
cervantina del mes de octubre. volverán a realizarse visitas guiadas al antiguo corral de 
comedias, en la plaza de Cervantes. Como se recordará, en el mes de octubre cientos de 
personas se quedaron sin poder ver el corral de Zapateros. El concejal de Turismo, Fran
cisco Calles (IU), espera que los actos programados sean todo un éxito: "El rallye de co
ches antiguos celebrado el domingo 26 de noviembre ya despertó el interés de cientos 
de personas y esperamos que otro tanto ocurra con el resto de los actos". 

El concejal de Turismo dijo 
que los actos que pueden rea
lizarse con motivo de la cele
bración del aniversario de la 
declaración de patrimonio de 
la humanidad tienen más que 
ver con la concejalía de Cultu
ra: "Nosotros tenemos que 
atraer a la gente a que venga a 
visitar la ciudad y que aquí en
cuentren diversos actos atrac
tivos también desde un punto 
de vista turístico. Nuestro pa
pel es colaborador y lo hace
mos con mucho gusto". 

Francisco Calles explicó que 
una de las actividades elegidas 
por su concejalía es la instala
ción de un planetario en la fa
cultad de Filología, en el edifi
cio de Caracciolos, en la calle 
Trinidad: "El planetario es de 
una entidad financiera y está 
viajando por toda España. Lo 
reservamos el año pasado por
que está siendo contemplado 
en muchas ciudades. Va a es
tar hasta el día 17 de diciem
bre. Vamos a intentar que a 
diario sea visto por los escola
res de Alcalá y en los días de 
fiesta pueda ser visto por to
das las personas en general. 
Podemos decir que desde 
nuestra ciudad vamos a poder 
ver el cielo más cerca". 

Francisco Calles, concejal de Turismo. 

Además va a poder ser visto 
desde cualquier punto de la 
ciudad". 

Pero Calles considera que el 
eje central de la celebración... 
por parte de su concejalía se-

rán los días de puertas abier
tas en los monumentos, donde 
también se incluyen las visitas 
guiadas al corral de comedias: 
'.'.El rallye de coches antiguos 
que hubo el domingo día 26 

Información SEAT: telf: 902 402 602 Internet: http://leon.seat.es 

El antiguo 
corral 

de comedias 
puede 

ser visitado 
los días 2 y :s 
de diciembre 

fue todo un éxito en cuanto a 
participación de espectadores. 
Pensamos que las visitas a los 
monumentos van a despertar 
un gran interés, como ya ocu
rrió el año pasado. El objetivo 
es que los visitantes que lle
guen a nuestra ciudad, pero 
muy especialmente los alcalaí
nos, conozcan a fondo los 
principales edificios monu
mentales de Alcalá. Por eso se 
van a poner guías profesiona
les que les van a explicar los 
valores histórico-artísticos de 
esos edificios y los visitantes 
durante esos dos dias no van a 
pagar por ello. Ese gasto lo 
asumirá la concejalía de Tu
rismo. Entre los edificios que 
se abren está el corral de za
pateros. A diferencia de la se
mana cervantina los guías van 
a ser unos jóvenes de una es
cuela de oficios de Madrid que 
ya tienen los textos para expli
car el corral de comedias". 

Calles reconoció que para 
ver los monumentos no hay 
más trámite que guardar cola, 
no hacen falta preinscripcio
nes: "Hay que tener en cuenta 
que en cualquier edificio no 
pueden entrar cien o doscien
tas personas de golpe. Un guía 
puede llevar a un número de 
unas treinta personas". 

Otra de las actividades es la 
utilización de un globo aeros
tático "si el tiempo no lo impi
de, como en las corridas". Los 
días 2 y 3 de diciembre, en el 
patio interior del palacio arzo
bispal estará este globo: 'Tie
ne dos grandes pancartas 
enormes, de 12 x 4 metros con 
el lema de Alcalá, patrimonio 
de la humanidad. El globo es
tará dos horas cada dia y en él 
podrá subir quien quiera has
ta una altura de ocho metros. 

Poder es poder. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.S.J. 

2 de diciembre de 2000 

SEFIT 

Si querías experimentar lo que es el poder, ahora puedes. 

Poder sentir la Potenc ia bajo control de 105 CV, la manejabilidad de un 

volante de cuero de tres radios, sus ergonómicos asientos deportivos-. 

El nuevo Seat León 1.6 Sport 16 V puede hacerte sentir todo esto y más. 

Como la seguridad de su ABS, 4 airbags y suspensión deportiva, 

disfrutar del diseño y resistencia de sus llantas de aleación, 

su aire acondicionado ... Y todo de serie. Todo el poder del nuevo 

Seat león 1.6 Sport 16 Vy poder sentirlo. Hay momentos en ta vida 

en que, cuando se combinan el ·poder· y el ·poder", hay que actuar. 

Nuevo Seat León 1.6 Sport 16 V 
por 2.555.000 ptas. 

SEFIT 
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Vía Complutense, 98 
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En la conmemoración del segundo anlversaño 

Reproducciones del título de 
Patrimonio de la Humanidad 
Las réplicas llevarán la nrma 
da todos los alcaldes de Alcalá de Henares 
El salón de plenos del Ayuntamiento de Alcalá acogerá a 
las 13'00 horas del próximo 2 de diciembre, un sencillo 
acto en el que el alcalde complutense, Manuel Peinado, 
acompañado de los primeros ediles de anteriores legisla
turas, celebrarán el segundo aniversario de la declaración 
de Alcalá como Ciudad Patrimonio de la Humanidad. 

Con motivo de esta conme
moración, este año el Ayunta
miento complutense ha prepa
rado reproducciones del título 
otorgado por la UNESCO, que 
podrán ser adquiridos en el 
Ayuntamiento por todos aque
llos interesados a un precio 
simbólico de 1.000 pesetas. La 
recaudación se destinará al 
Hospitalillo de Antezana. 

En la réplica del título de 
Ciudad Patrimonio se puede 
leer: "El Comité del Patrimonio 
Mundial ha inscrito Universi
dad y Recinto Histórico de 
Alcalá de Henares en la lista 
de patrimonio mundial. La 
inscripción en esta lista con
firma el valor excepcional y 
universal de un sitio cultural o 
natural que debe ser protegido 

para el beneficio de la huma
nidad"; junto a la fecha de ins
cripción de Alcalá, 5 de 
diciembre de 1998. 

En la reproducción aparecen 
además la firma de los alcal
des de Alcalá de Henares: Fer
nando Sancho Tomé Oegisla
tura 1975-1979). Carlos 
Valenzuela Lillo (legislatura 
1979-1983), Arsenio Lope 
Huerta Oegislatura 1983 hasta 
1 7 -2-1987); Teodoro Escriba
no Ávilas (25-2-87 hasta fin de 
legislatura) , Florencia Campos 
Corona (legislaturas 1987-
1991-1995), Bartolomé Gon
zález Jiménez (legislatura 
1995-1999) y Manuel Peinado 
Larca, Alcalde de Alcalá de 
Henares. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 4 de diciembre de 2000 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para 
tomar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el SERVICIO DE INSTA
LACIÓN, SUMINISTRO Y CONSERVACIÓN DEL 
ALUMBRADO DECORATIVO PARA LAS FIESTAS 
DE NAVIDAD. 

Precio tipo: 3.625.000.- ptas. (21.786,69.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 5 
de diciembre de 2000 a las 12'00 horas en esta 
Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 21 de noviembre de 2000 
El SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

bcmo. lvuntamlento 
de Alcalá de Henares 

La convocatoria del acto insti
tucional sobre la declaración de 
patrimonio de la humanidad que 
ha realizado el alcalde, Manuel 
Peinado, ha merecido el rechazo 
y la oposición de IU. El acto que 
se celebrará en el ayuntamiento 
el 2 de diciembre, en el que par
ticiparán los alcaldes que ha 
tenido la ciudad hasta Peinado 
desde Fernando Sancho Thomé, 
que lo fue desde 1975 a 1979, no 
cuenta con el apoyo de IU, lo 
cual vuelve a provocar un nuevo 
encontronazo en las relaciones 
entre el PSOE e IU. 

Según Fran Pérez, asesor del primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, hay varios motivos para esa oposi
ción: "Hay una serie de actos ya programados por las con
cejalías de Turismo y Cultura, que por cierto las lleva IU. 
Nosotros no vamos a participar en el acto organizado por el 
alcalde porque no se nos ha informado de la organización 
del mismo. Nos hemos enterado por las invitaciones que 
hemos recibido". 

Fran Pérez añadió: "Éste es un hecho grave por cuanto no 
cuesta nada coordinar actuaciones entre teniente de alcal
de y alcalde, o entre IU y el PSOE. Estamos coordinando 
actuaciones todos los días, por tanto deberiamos haber sido 
informados de un hecho tan trascendente. En segundo 
lugar se invita a este acto, se supone que de alcaldes demo
cráticos, a un señor como don Fernando Sancho Thomé, 
que fue el último alcalde nombrado por la dictadura. No 
seria coherente con la actitud que hemos mantenido con el 
último pleno donde IU ha redactado y apoyado una moción 
para que se le quite el título de alcalde perpetuo al dictador 
Francisco Franco". 

Pérez Esteban dijo también lo siguiente: "Ese otorgamien
to de título honórifico en el año 1973 lo firmó entre otros 
Fernando Sancho; cuando todavía se fusilaba a gente, había 
gente hoy de IU todavía en las cárceles y en el exilio, no 
parece coherente que participemos en ese acto. Rechazamos 
la presencia de Femando Sancho Thomé porque es el últi
mo alcalde que tuvo la dictadura". 

El asesor de Suárez Machota también se refirió a Floren
cio Campos: "IU ejerció contra él la acusación popular por el 
caso Ferrer. El señor Campos está dado de baja en el PSOE 
por un expediente que abrió Joaquín Almunia. Alguna base 
tendria la denuncia del caso Ferrer cuando en su propio 
partido se le ha apartado desde hace cuatro años de la mili
tancia". 

Moda femenina en 

DE LA 50 A LA 66 
C / Teniente Ruiz, 27 -Alcalá de Henares (Madrid) 
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2 de diciembre de 2000 



"Alcalá nene arovecciín imemacienal desde el puma de vista de la selidañdad" "Esll • 111 lllClll Cll 
•llllllll:ISIZZll ••. .., .... Conclní la semana de la solidaridad con los pueblos 

El primer teniente de alcalde del ayuntamiento, Luis Suárez Machota, manüestó a 
PUERTA DE MADRID que el éxito de la primera edición de la semana de la solidaridad 
viene dado porque existe una sensibilidad dentro de un sector de la población hacia 
actividades de cooperación, solidaridad humana y de lucha contra la injusticia: "Esta 
semana ha sido relativamente modesta pero tampoco queremos hacer algo más gran
de desde el punto de vista del espectáculo, sino algo más extenso. Queremos llegar a 
los institutos e incrementar el presupuesto de cooperación al desarrollo, que está ac
tualmente en un 0'3 por ciento, para que llegue a un 0'4 por ciento". 

......... 
111n1n••••••1 .. _____ __ 

• ... Clícll1111e • 1121 ................ 
Suárez Machota agradeció el 

trabajo desempeñado por las 
ONGs que participaron en las 
casetas de la plaza de Cervan
tes: "Han hecho un esfuerzo 
voluntario y personal y contra 
los elementos por el mal tiem
po. También quiero agradecer 
a aquellos que han participado 
en las charlas, así como a gen
te joven que ha venido de los 
institutos a interesarse por el 
comercio justo, por las viola
ciones de los derechos huma
nos, o por la liberalización 
económica del tercer mundo". 

El primer teniente de alcalde 
añadió: "Esta semana se ha 
hecho con modestia. Aqui es
tamos acostumbrados a es
pectáculos que cuestan 20 o 
25 millones y algunos nos 
quieren llevar a espectáculos 

.. ll*lz ...... 

lo, es una llamada a la sensi
bilidad humana". El presu
puesto de la semana fue de 4 
millones de pesetas. 

Suárez Machota dijo: "Alcalá 
tiene proyección internacional 
desde el punto de vista de la 
solidaridad. La presencia en 
Alcalá de la conferencia inter
nacional sobre paz en Colom
bia contribuyó a ello. Eso indi
ca que nuestra ciudad está 
empezando a ocupar un sitio 
en estas cuestiones". 

de 100 y 120 millones. Esta Suárez Machota en las jornadas gastronómicas de la Semana de 

El primer teniente de alcalde 
reconoció que "la semana ha 
servido para que el consejo lo
cal de cooperación se fortalez
ca. En él están unas 30 aso
ciaciones y ONGs que trabajan 
por los derechos humanos y la 
cooperación". semana, sin ser un espectácu- la Solidaridad con los Pueblos 

PUBLICACIÓN 

Por acuerdo de Comisión de Gobierno de fe
cha 21 de noviembre de 2 .000 y a efectos de 
estudio de modificaciones en los aspectos téc
nicos del pliego de condiciones, ha quedado 
suspendida la convocatoria para adjudicar me
diante procedimiento negociado la ASISTEN
CIA TÉCNICA LETRADA AL AYUNTAMIENTO 
DE ALCALÁ DE HENARES. 

Lo que se hace público a los efectos oportu
nos. 

Alcalá de Henares, 24 de noviembre de 2000 

EL SECRETARIO GENERAL 

2 de diciembre de 2000 

Exc111. Annta11iente 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 277 de 

fecha 21-11-2000 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE CONSTRUCCIÓN 
DEL DECORADO A INSTALAR EN EL STAND DE ALCALÁ 
DE HENARES DE LA FERIA INTERNACIONAL DE TURIS
MO DEL AÑO 2001 . 

Precio de licitación máximo: 6.000.000.- ptas. 
(36.060.- euros) 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 7 de diciembre de 
2000 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 11 de diciembre de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 28 de noviembre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

Exc111. Annta11iento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



su cesas 

los ladrones se llevaron tres ordenadores, dos 
vídeos, cuatro radiocasetes, un televisor v CDs 

Robo en un colegio de 
Torres de la Alameda 
El c olegio Nuestra Señ ora del Rosario, situado en la loca
lidad de To rres de la Alameda, fue víctima de un impor
tant e robo e l pasado fin de semana. El direct or del cole
gio , J esús Salvador Fraile, c omentó a este semanario que 
se desconoce e l día en e l que se produjo el robo. Al pare
c er los ladrone s permanecieron en el interior del colegio 
durante bastante tiempo: "Pudo ser del viernes al domin
go. c uando llegamos e l lunes vimos que los ladrones habí
an dejado restos de comida, había manzanas y otras cosas 
que ya estaban secas, por lo que suponemos que estuvie
ron en el centro bast ant e tiempo". Ningún vecino oyó rui
dos a pesar de que s e llevaron distintos aparatos tecnoló
gicos que tuvieron que transportar en algún vehículo. 

Tres ordenadores, un televi
sor, cuatro radiocasetes, dos 
vídeos, y varios CDs y disque
tes que todavía estaban sin 
grabar, fueron el botín que los 
ladrones consiguieron llevarse 
del colegio de Torres de la Ala
meda, Nuestra Señora del Ro
sario, tras forzar una ventana 
para poder entrar. Se descono
ce el dia exacto del robo. Se
gún comentó el director del co
legio, Jesús Salvador Fraile, a 
PUERTA DE MADRID, el robo 
se pudo producir de viernes a 
domingo: "Cuando llegamos el 
lunes nos encontramos con 
pequeños restos de comida, ya 
secos, que habían comido los 
ladrones mientras realizaban 
la faena. Nos imaginamos que 
tuvieron que permanecer bas
tante tiempo en el interior del 
centro, pero desconocemos el 
dia concreto en el que se pro
dujo el robo". 

no son muy grandes, pero la 
televisión es de veinticinco 
pulgadas. Hemos preguntado 
a los vecinos que están alrede
dor del colegio y nadie oyó 
nada", explicó el director Sal
vador Fraile. Alguno de los or
denadores que se llevaron eran 
de reciente adquisición y los 
demás no tenían más de dos 
años, Jesús Salvador comentó: 
"Nos han hecho una faena. 
Desconocemos el valor econó
mico que puede tener todo lo 
que se han llevado, ya que eso 
lo perita el seguro". 

El director, Jesús Salvador 
Fraile, lleva cinco años en este 
cargo y es la primera vez que 
roban en este centro: "Este co
legio consta de dos edificios. 
En el otro edificio, que se en
cuentra más alejado del pue
blo, suelen entrar con más fre
cuencia, pero allí no tenemos 
cosas de gran valor, alguna vez 
se han llevado un radiocassete 
y poco más. En este edificio sí 
era la primera vez que nos ro
baban y había cosas más im
portantes, ya que aquí está la 
secretaria y la dirección". 

Misterio en la plaza lUis de Antezana 

Coches marcados con 
una cruz a los que se 
les pinchan las ruedas 

Se trata de un misterio del 
que por el momento no parece 
haberse hecho eco la Policía. 
Al menos no se ha informado 
al respecto a PUERTA DE MA
DRID a pesar de haberse pedi
do información sobre el caso. 
Lo que se sabe, después de 
haberse contado por parte de 
un vecino a esta redacción, es 
que al menos dos coches, am
bos de la marca Peugeot, apa
recieron con las ruedas pin
chadas en la plaza Luis de An
tezana, muy cerca de la calle 
Ferraz. Esto no es aparente
mente nada extraordinario, y 
más cuando lo de los pincha-

zos ha estado ocurriendo en 
mucha mayor medida en la 
plaza del Jazmín. 

Lo que se sale de lo habitual 
en este caso es que los coches 
con las ruedas pinchadas apa
recieron señalados con una 
cruz en el capó. Esa cruz ha
bía sido realizada sobre la pin
tura con un objeto punzante; 
la señal era perfectamente vi
sible. 

También se informó a PUER
TA DE MADRID, si bien éste 
fue un extremo que no se 
pudo comprobar, de que a uno 
de los vehículos se le había in
tentado prender fuego y que 
presentaba daños en ese sen
tido. 

Ningún vecino oyó ruidos ni 
vio nada raro que hiciera sos
pechar que algo estaba ocu
rriendo en el centro escolar, a 
pesar de que el colegio está si
tuado en el centro de la locali
dad. "Es raro y nos sorprende 
que nadie viera nada, ya que 
me imagino que todos los apa
ratos que se llevaron tuvieron 
que trasladarlos luego en al
gún vehículo. Los ordenadores 

In catetería •e 11 calle leves .. n, víctima de In raba 

BRONCEADO 
TODO EL AÑO 
SIN ESPERA 
De 9 a 22 horas (" 500 Plas/SESK>NJ 
ININTERRUMPIDO ' 

8 
MINT. 

DESOL~ASOL 
Vía Complutense, 65 

Tlf. : 91 889 68 25 -ALCALÁ 

PUERTA de Madrid 

In dos años han robado nueve veces 
La cafetería Barbi, situada 

en la calle Reyes Magos, su
frió un intento de robo en la 
madrugada del jueves 23 de 
noviembre. Eran las dos de 
la madrugada cuando la 
alarma sonó y la policía avi
só a los dueños de lo ocurri
do. 

En tan sólo dos años los 
ladrones han robado nueve 
veces en esta cafetería. Esta 
vez no consiguieron llevarse 
nada. Los dueños, ya escar-

mentados con las otras ve
ces, no dejaron nada de di
nero ni en máquinas traga
perras ni en máquinas re
gistradoras. Los cierres, la 
puerta y los cristales blinda
dos han sido destrozados en 
varias ocasiones. Los due
ños del establecimiento sa
ben que, s i los ladrones 
quieren van a entrar. su 
única medida de seguridad 
es no dejar nada de valor en 
el interior del bar. 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

"MARIA AUXILIADORA• 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA - 949 / 29 04 88 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

R.N.L. 

2 de diciembre de 2000 



sucesos 

Samir Hamoud, dueño de la cafetería, junto a una tragaperras. 

Los ladrones se Henron más de medio millón de pesetas 

Importante robo en una 
cafetería del Chorrillo 
Hace veint icinco días. la cafetería Luna, s ituada en la ca
lle Manuel de Falla, ya sufrió un intento de robo. pero fue 
en la madrugada del domingo al lunes 27 de noviembre 
cuando éste se culminó. Según el dueño de la cafetería, 
Samir Hamoud, el intento y el robo pudieron ser realiza
dos por las mismas personas: "Los vecinos vieron esta no
che un coche negro en la puerta de la cafetería con dos 
chicos vigilando, la otra vez este mismo coche estaba en 
el bar''. Los ladrones forzaron la verja que hay en la en
trada de la cafetería y la puerta principal. destrozaron to
talmente las máquinas tragaperras llevándose el dinero 
que contenían. unas 450.000 pesetas; de la caja registra
dora. 67 .000 pesetas y 90.000 pesetas que tenía escondi
das el dueño y que los ladrones consiguieron descubrir. 

Samir Hamoud, dueño de la 
cafeteria Luna, estaba indig
nado. No se queja de la segu
ridad de la zona, ya que co
mentó que se ven muy asi
duamente coches de policía 
patrullando las calles. "Es 
normal que a ciertas horas la 
policía pase de tarde en tarde 
y eso fue lo que ocurrió en la 
IDadrugada del lunes 27 de 
noviembre. Además de esta 
cafeteria yo tengo otro bar, así 
que cerré sobre las doce de la 
noche, me fui a mi otro bar y 
lo cerré a la una y medía. A 
las cuatro y medía, más o me
nos, me llamó la policía, que 
estaba en mi cafeteria porque 
me habían robado", explicó 
Samir Hamoud. 

No es la primera vez que ro
ban en esta cafeteria; hace 
tan sólo veinticinco días el 
bar de Samir sufría un inten
to de robo. El dueño tiene sus 
sospechas de quiénes han po
dido ser los ladrones: "La otra 
vez que me intentaron robar 
sólo consiguieron romperme 
la cerradura de la verja de en-

PUERTA de Madrid 

trada, los vecinos avisaron a 
la policía y no les dio tiempo a 
lleva rse nada. Esta vez sí en
traron a la cafeteria, roID
pieron el candado y forzaron 
la puerta. Según los vecinos, 
en la puerta había un coche 
negro y dos chicos vigilando, 
la otra vez que me intentaron 
robar taIDbién estaba este co
che. Así que casi seguro que 
hayan sido los mismos". 

Los ladrones destrozaron 
las máquinas tragaperras y se 
llevaron el dinero que conte
nían, unas 450.000 pesetas. 
'También se llevaron todas 
las monedas de cambio que 
tenía en la máquina registra
dora, unas 67.000 pesetas; 
debajo yo tenía un cajón con 
papeles y 90.000 pesetas. 
También se las llevaron, no 
dejaron ní un duro en el bar. 
Además de destrozarIDe las 
máquinas, me rompieron un 
cristal en el que tenía bote
llas; de eso no se llevaron 
nada, sólo me rompieron el 
cristal para así hacer más 
daño", explicó Samir. 

COMERCIANTE 
TU PAPEL 
IMP 
RE 

ES 
TE I 

LO 

Excmo. Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares 

Concejalía de Ciudad Sostenible 

2 de diciembre de 2000 



sucesos 
Él mismo Pidió a unos vecinos que lo uasladaran al hospital 

un hombre se clavó un machete en el vientre 
Agentes de la Policía Nacional investigaban a la hora de cerrar esta información las causas de las 
lesiones que sufrió un hombre en el vientre al clavarse un machete de grandes dimensiones. Fuen
tes policiales confirmaron que se trataba de una autolesión; el herido se hirió a sí mismo produ
ciéndose un profundo corte en el abdomen. Al ingresar en el hospital Príncipe de Asturias fue intro
ducido inmediatamente en quirófano, ya que prácticamente llevaba fuera el paquete intestinal. 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las diez y media de 
noche del martes 28 de 
noviembre en una vivienda 
situada en el número 7 de la 
calle Lugo. Según confirmaron 
fuentes policiales, un hombre 
que al parecer responde a las 
iniciales de Francisco G.R. se 
había autolesionado en su 
domicilio clavándose un 
machete de grandes dimensio
nes en el abdomen. Los 
hechos ocurrieron en el cuarto 
de baño, donde los agentes 
policiales, a quienes había 

franqueado la puerta la espo
sa del herido, encontraron el 
machete en el lavabo. El cuar
to de baño se encontraba lleno 
de sangre. 

Según explicaron las mismas 
fuentes a PUERTA DE 
MADRID, fue el propio herido 
quien salió de su domicilio y 
llamó a la puerta de unos veci
nos pidiéndoles que lo llevaran 
al hospital puesto que se había 
cortado. Los propios vecinos lo 
trasladaron urgentemente al 
recinto hospitalario donde 
ingresó inmediatamente en el 

Incendio en una empresa con pérdidas por valor 
de más de 100 millones de pesetas 

Sobre la una de la madruga
da del día 22 de noviembre se 
produjo un incendio en una 
nave. Un trabajador que se 
encontraba en la empresa 
"Madrid Delicias" informó tele
fónicamente a la Guardia Civil 
de que se había producido un 
incendio en una nave próxima 
a donde él se encontraba tra
bajando. Prontamente acudie
ron al lugar tres dotaciones de 
bomberos de Arganda del Rey, 
una de Alcalá de Henares y 
una de Coslada, Policía Local y 

Guardia Civil. El incendio que
dó extinguido dos horas des
pués, sobre las 03'20 horas, 
quemándose toda la nave, un 
total de 170 metros cuadra
dos, con el material que se 
encontraba dentro, principal
mente juguetes. También 
ardió un vehículo que estaba 
dentro de la nave. El incendio 
pudo ser originado por la car
ga durante la noche de una 
bateria de automóvil. Las pér
didas han sido calculadas en 
100 millones de pesetas 

un hombre de 11 años muñó al caérsele encima 
pane de la tachada de una v menda 

El vecino de la localidad de 
Pastrana (Guadalajara) 
Ambrosio Higuera Toledo, de 
71 años, falleció el día 23 de 
noviembre como consecuencia 
de las gravísimas lesiones que 
sufrió al caérsele encima la 
parte alta de la fachada de 
una vivienda. 

servicio de urgencias. 
Mientras tanto fue avisada 

la comisaria de Policía 
Nacional. Al parecer fue la 
esposa la que al llegar al 
domicilio encontró el machete 
en el lavabo y toda la estancia 
llena de sangre. Sin embargo 
vecinos del inmueble comen
taron a PUERTA DE MADRID 
que debió de ser otro familiar, 
ya que la esposa también fue 
al hospital con el herido. 

La comisaria de policía está 
realizando una investigación 
de lo ocurrido. 

le robaron dos millones 
mientras comía 
en un restaurante 

Entre las 14'30 y las 18'00 
horas del viernes día 24 de 
noviembre se cometió un robo 
en el vehículo M-5942-UM 
cuando se encontraba en el 
parking del restaurante deno
minado "La Costilla Tejana", 
situado en la carretera M-203 
en el kilómetro 9 '500. El pro
pietario del vehículo se fue a 
comer a dicho restaurante y 
dejó en el maletero un maletín 
de piel que contenía 1. 790.000 
pesetas procedentes del cobro 
de facturas. Cuando salió de 
comer del restaurante, poco 
antes de las seis de la tarde, se 
percató de que le habían sus
traído el maletín con el dinero. 
El coche no presentaba daños 
ni signos de forzamiento. 

la casa COISist1ñal 
blVD aue ser desal1iada 
hasta aue se c1mnrollá 
aue 11 había nada 

Amenaza de bomba 
en el anntamiento 
de Alcalá 

La broma fue demasiado 
pesada y si más que broma fue 
una venganza, fue mezquina y 
pobre. Un hombre joven llamó 
por teléfono al cuartel de la 
Policía Local unos minutos 
después de las nueve y media 
de la mañana del jueves 30 de 
noviembre y sólo pronunció 
una frase antes de colgar: 
"Hay una bomba en el ayunta
miento de Alcalá". Los agentes 
policiales pusieron en marcha 
desde el cuartel policial todos 
los dispositivos de seguridad. 
La primera medida fue la de 
desalojar la casa consistorial. 
Todos los empleados y visitan
tes que había en esos momen
tos en el ayuntamiento fueron 
desalojados por efectivos de la 
Policía Local y de la Policía 
Nacional en perfecto orden y 
sin que produjeran escenas de 
nerviosismo. 

Una vez desalojado el ayun
tamiento los efectivos policia
les realizaron una inspección 
ocular de la casa consistorial 
en busca de cualquier paquete 
o artefacto sospechoso. Esta 
operación duró algo más de 
media hora, por lo que minu
tos después de las diez y 
media de la mañana, y una vez 
que se comprobó que era falsa 
alarma, se volvió a la actividad 
normal y habitual en el ayun
tamiento. 

El suceso tuvo lugar sobre 
las 16'30 horas cuando en 
compañía de otro vecino se 

encontraban ambos charlando 
en la calle Viga Gorda de la 
mencionada localidad, 
momento en el que se des
prendió la citada pared alcan
zando a Ambrosio, que fue 
trasladado en estado muy gra
ve al Hospital de Guadalajara. 
Presentaba aplastamiento de 
tórax, fractura de costillas y 
problemas respiratorios, falle
ciendo sobre las 9 de la noche. 

Robo de mateñal diverlo en una empresa 
CENTRO PROFESIONAL 
DE IMAGEN Y SONIDO 

Durante la madrugada del 
25 de noviembre se cometió un 
robo en la empresa INIERCO
MEf, SA. , situada en la locali
dad de Paracuellos del Jara
ma. Autores por el momento 
desconocidos lograron acceder 
al interior de los almacenes 
rompiendo los cristales de una 
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ventana. Una vez en el interior, 
desde los almacenes accedie
ron a las oficinas apoderándo
se de cuatro ordenadores, dos 
impresoras, diversos progra
mas de diseño informáticos y 
varios lotes de obsequios de 
navidad, todo ello valorado en 
2.581.000 pesetas. 

* IlHL * AKG * ECLER * pmini. * SENNHEISER * P1oneer 
* ~mm * Technics * ortofon 

C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 

Tlfno.: 91 881 25 94 
607 180 123 
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sucesos 

una ioven de treinta años ingresa en la Paz con quemaduras graves 

Incendio provocado en un uonal de la calle San Asturio serrano 
Una joven de treinta años tuvo que ser ingresada en el Hospital de la Paz, en Madrid, con quema
duras de t ercer grado en brazos, piernas y espalda, como consecuencia del incendio sufrido en la 
mañana del jueves 30 de noviembre en el portal número 15 de la calle San Asturio Serrano. Nin
guno de los vecinos de la tercera planta, lugar en el que se inició el incendio, pudo ser desalojado 
de sus viviendas debido a la gran cantidad de humo y llamas que había en el rellano. La vecina, que 
en ese momento se encontraba limpiando la escalera y que sufrió quemaduras de gravedad, pudo 
ver cómo un joven entraba en el portal con una lata de gasolina mientras otro individuo lo espe
raba fuera. "La policía nos ha dicho que puede que se tratará de un ajuste de cuentas y que los indi
viduos se han confundido de portal, ya que ninguno de los que vivimos aquí tenemos problemas de 
drogas o de cualquier otra cosa por la que pudieran hacernos esto", manifestaron los vecinos. 

Como cualquier otro día, 
una de las vecinas limpiaba la 
escalera, pasaban las siete de 
la mañana cuando la señora 
vio que dos individuos se acer
caban al portal, uno de ellos 
subió hasta el tercer piso con 
una lata de gasolina y el otro 
mientras tanto esperaba en la 
puerta. "Al ver la chica que 
olía a quemado subió hasta la 
tercera planta, llevaba un 
chándal de nailon y se ha que
mado entera". explicó Alfonsa 
Galera, vecina del portal 
número 15. La joven, de unos 
treinta años, tuvo que ser 
trasladada urgentemente al 
Hospital Príncipe de Asturias y 
de allí al Hospital de la Paz, en 
Madrid, al sufrir en la espalda, 
brazos y piernas quemaduras 
de tercer grado. 

Los vecinos no se explicaban 
lo ocurrido y no podían conte
ner las lágrimas al ver lo que 
había sucedido: "No sabemos 
por qué nos han h~cho esto, 
porque esto está hecho con 
mala leche. En la puerta que 
echaron la gasolina viven dos 
niños pequeños, una niña de 
tres meses y un niño de dos 
años, la madre ha tenido que 
poner trapos húmedos para 
que los niños no inhalaran 
nada de humo y los han saca
do como han podido, porque 
era imposible salir de la casa 
de cómo estaba esto de llamas 
y de humo", manifestó Alfon
sa. Vecinos del rellano explica
ron que cuando abrieron la 
puerta para salir tuvieron que 
volver a meterse en la casa 
porque les era imposible dar 
un paso: "Cerramos la puerta 
rápidamente, abrí una venta
na muy grande que tengo y 
nos metimos en el comedor. 
Hemos bebido mucha leche, 
por miedo a que nos intoxicá
ramos". 

La policía comentó que lo 
ocurrido se podía deber a un 
ajuste de cuentas y que los 
individuos que lo hicieron 
posiblemente se confundieron 
de portal, "aquí no hay ningu
no que nos llevemos mal con 
nadie para que nos hayan 
hecho esto. No tenemos pro
blemas entre nosotros, al con-
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Vecinos del portal coment an lo sucedido. 

D. Máxima 
Fernández Palacios 

Falleció en Alcalá de Henares 
EL DIA 19 DE NOVIEMBRE DE 2000 

a los 67 años de edad. 

D. E. P. 
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A todos, MUCHAS GRACIAS 

trario, hacemos cualquier cosa 
por ayudarnos. No hay nada 
de delincuencia, ni nadie que 
tenga algo que ver con las dro
gas, para que fuera un ajuste 
de cuentas, ya que todos 
somos trabajadores muy hon
rados. La policía nos ha dicho 
que se han confundido, para 
mí que esto está hecho a pro
pósito", manifestó Ana Maria 
Fernández. 

"Los que nos han hecho esto 
eran unos sinvergüenzas y 
mala gente, iban a por todos, 
ya que no hubiéramos salido 
ninguno vivo si no llega a venir 
un chico del otro portal, al que 
le debemos todo, y que ha 
tenido un par de narices de 
ponerse en la escalera a inten
tar apagar el fuego con unas 
toallas; igual que la chica que 
ha resultado herida, que nos 
ha avisado. Tenemos que des
tacar la rapidez de los bombe
ros y de la policía, ya que el 
fuego podía haber bajado has
ta la primera planta", explica
ron Ana Maria y Alfonsa. Los 
vecinos lo que más temían es 
que al estar el fuego tan cerca 
de la cocina pudiera saltar 
todo: 'Tenemos gas; sólo de 
pensar lo que podía habernos 
ocurrido si las llamas llegan a 
llegar a la cocina, me muero". 

Varios individuos 
causan daños 
en turismos durante 
su transpone 
en camiones 

La Guardia Civil ha instrui
do diligencias por los hechos 
ocurridos durante el pasado 
día 27 de noviembre en los 
que al menos cuatro camiones 
cargados con turismos fueron 
objeto de agresiones por parte 
de diferentes personas, en dis
tintos puntos de la carretera 
N-II , provocando la rotura de 
parabrisas, pinchazos de rue
das y abolladuras en las cha
pas de los turismos. Como 
consecuencia de este hecho en 
la madrugada del día 28 de 
noviembre fueron detenidos 
por la Guardia Civil cinco indi
viduos, con edades compren
didas entre los 31 y 40 años, 
vecinos de las provincias de 
Madrid y Toledo, presunta
mente implicados en todos o 
en algunos de estos sucesos, 
los cuales han pasado a dispo
sición judicial. 

Aunque la Guardia Civil 
investiga las causas, parece 
que los sucesos mencionados 
podrían estar relacionados 
con una huelga de algún sec
tor del transporte. 

2 de diciembre de 2000 



En la ciudad hav distñbuidos unos 190 contenedores azules 

El avuntamiento pone en marcha 
una campaña de reciclaie del papel 
La concejalía de Ciudad Sostenible del ayuntamiento de Alcalá ha emprendido una campa
ña divulgativa para promover entre vecinos y comerciantes la utilización de los contenedo
res azules a fin de que se pueda reciclar la mayor parte del papel y cartón que se utilizan. 
Según el responsable de la concejalía, Femando Marin, existe una preocupación por la uti
lización de estos contenedores por parte de vecinos y comerciantes: "Creemos que es nece
sario que se corrijan una serie de pautas erróneas de comportamiento". La campaña con
siste en la edición de tripticos que se van a buzonear en viviendas y comercios. En ellos se 
establecen una serie de recomendaciones sobre los comportamientos con respecto a este 
tipo de residuos. En Alcalá hay 190 contenedorel!I azules distribuidos por toda la ciudad. 

Además de los trípticos se 
han editado también carteles 
en los que se pide a los vecinos 
su concienciación en la nece
sidad del reciclaje del papel y 
del cartón: "Es una campaña 
que incide en el comporta
miento que se tiene que tener 
con respecto a la selección del 
papel y del cartón. Hemos 
detectado que hay usos erró
neos en un porcentaje no muy 
elevado pero para nosotros 
importante por la suciedad 
que se genera. En muchos 
contenedores se está vertiendo 
residuos sin hacerlo en el inte
rior sino en el exterior del pro
pio contenedor. Eso está pro
duciendo problemas impor
tantes de limpieza. Eso está 
ocurriendo en algunos casos 
en zonas próximas a comer
cios". 

Fernando Marin afirmó tam
bién lo siguiente: "A través de 
los vigilantes ambientales que 
tenemos se han podido com
probar anomalías de algunos 
comerciantes que incluso han 
sido sancionadas al incumplir 
las ordenanzas vigentes. 
Somos conscientes de que hay 
que trabajar en el sentido de 
que los comerciantes, o los 
operarios de los comercios, 
tienen que concienciarse de 
que han de meter las cajas de 
cartón dentro de los contene
dores azules, que no pueden 
dejarlas en la calle". 

Sin embargo un problema 
que ha sido criticado por 
muchos usuarios es el de que 
los contenedores están fre
cuentemente repletos: "Hemos 
incrementado la dotación de 
camiones para la recogida de 
cartón desde que asumí la res
ponsabilidad de esta conceja
lía. Actualmente hay un ca
mión más que recoge los con
tenedores y que ha aportado la 
empresa encargada de este 
servicio". 

Marin añadió: "Hay diecisie
te contenedores de papel y 
cartón que se recogen a diario. 
Son puntos críticos que se lle
nan todos los días. En Alcalá 
hay 190 contenedores distri
buidos por toda la ciudad. La 
mayor parte de ellos se reco
gen cada dos o tres días, es 
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Fernando Marín, concejal de Ciudad Sostenible 

decir, como máximo un conte
nedor puede tardar en reco
gerse tres días, salvo imprevis
tos". 

El concejal de Ciudad Soste
nible explicó: "En caso de que 
el contenedor esté lleno, lo que 
le pedimos a quien vaya a uti
lizarlo es que espere un dia a 

• Adquirir solamente pro
ductos que se necesiten y en 
las cantidades que se vayan a 
usar. 

• Evitar en la medida de lo 
posible los productos de usar 
y tirar, como servilletas de 
papel, pañuelos. Es preferible 
utilizarlos de tela. 

• Es mejor no usar los pro
ductos sobreenvasados y 
sobreempaquetados. Al com
prarlos, si éstos llevan ya su 
envoltorio propio, pedir al 
comerciante que no lo envuel
va más. 

• Cambiar el uso de las bol
sas de plástico por otras que 
sean de papel o de tela. o 
envases reutilizables y fáciles 
de reciclar. 

• Comprar productos fres
cos y de temporada. 

• Al ir a comprar es preferi
ble llevar la propia bolsa de 
tela, carro de compra, mochi
la, etc. Con ello se evita que 
muchos productos sean 
envueltos innecesariamente. 

que haya sido vaciado. Es pre
ferible eso a no dejar el cartón 
o el papel en el suelo, en el 
exterior del contenedor. A mí 
me gustaría que los vecinos 
me llamasen para decirnos 
que un contenedor esté lleno. 
Queremos que haya colabora
ción de los vecinos y el teléfo-

• Dar varios usos a las cajas 
de madera o de cartón. 

• Usar el papel por las dos 
caras. Las fotocopias que no 
valgan es mejor no tirarlas; la 
cara en blanco se puede reu
tilizar. 

• Reciclar papel y cartón de
pende de una eficaz separa
ción en casa y de depositarlos 
en los contenedores adecua
dos. 

• Separar todo el papel y 
cartón que ya no se vaya a 
utilizar. Colocarlo apilado en 
un rincón puesto que tampo
co abulta tanto. 

• Llevar a los contenedores 
de papel y cartón lo que se ha 
separado en casa. Siempre 
hay que depositarlo dentro 
del contenedor. 

• No todo el papel se puede 
reciclar. Aquel que contenga 
restos orgánicos y químicos 
no es apto para el reciclaje. Si 
se separa el papel inservible 
se agilizará el proceso de reci
clar. 

..... .a ... 
• Potenciar la venta de pro

ductos reciclados. 
• No sobreempaquetar. 

Hay productos que ya van 
envueltos en cajas o bolsas y 
no necesitan que se empa
queten más. 

• Adquirir a los proveedo
res productos con pocos em
balajes y procurar que éstos 
sean de cartón o madera. 

• Separar todo el papel y el 
cartón que no se utilice y 
apartarlo en un lugar apro
piado del comercio. 

• Utilizar en los envoltorios 
papel; rechazar otros envol
torios como corcho blanco o 
plástico puesto que son pro
ductos muy contaminantes. 

• Dar varios usos a las 
cajas de cartón o de madera 
puesto que son más resis
tentes y muy adecuadas 
para el transporte y el alma
cenaje. 

• En caso de generar mu
cho papel o cartón a diario, 
es conveniente llevarlo y 
meterlo dentro de los conte
nedores azules. Aquello que 
se deje fuera del contenedor 
no podrá ser reciclado. 

• Cambiar las bolsas de 
plástico por otras que sean 
de papel o de tela. Además 
de que éstas se pueden reci
clar, los clientes lo aprecian 
más. 

• Usar papel por ambas 
caras: a una hoja se le puede 
dar muchos usos antes de 
tirarla. 

no de la concejalía está abier
to para que nos remitan sus 
quejas". El teléfono es el del 
ayuntamiento, 91 888 33 00, 
en horas de oficina. 

Marin se manifestó conven
cido de que el servicio ha 
mejorado: "Hemos incremen
tado la frecuencia de recogida 
de un año a esta parte y 
hemos puesto un servicio 
específico de limpieza del 
entorno de los contenedores. 
Este servicio lo ha puesto a 
nuestra disposición la empre
sa URBASER". Hay sesenta 
puntos detectados en los que 
la gente vierte fuera del conte
nedor aunque este esté vacío. 

La necesidad del reciclaje 
Femando Marin manifestó 

que el reciclaje es absoluta
mente necesario: "Por cada to
nelada de papel reciclado se 
evita la tala de 13 árboles 
adultos, con lo que se evita la 
pérdida de biodiversidad. Re
ciclando el papel se reduce en 
un 25 por ciento el volumen de 
vertidos en vertederos. Ade
más el reciclaje supone un me
nor gasto de agua y energia". 
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que es la única muestra de 
este tipo que se celebrará en 
España. La Muestra Audiovi
sual de Patrimonio Arquitectó
nico se celebrará desde el 29 
de noviembre hasta el día 3 de 
diciembre. 

la Muestra Audiovisual de Patrimonio Arquitectónico 
será la única de este tino que se celebre en España 

Está organizada por la Uni
versidad de Alcalá de Henares 
y la asociación MIPA siglo XXI. 
para esta edición cuenta con 
el apoyo de la UNESCO, el 
Consejo de Europa, Ministerio 
de Cultura, Consejo Superior 
de Arquitectos de España, Ins
tituto Español de Arquitectura 
y DOCUMANIA. La Muestra 
contará con un programa de 
cinco días de duración cuyo 
núcleo será la exhibición de 
los más recientes documenta
les sobre patrimonio produci
dos internacionalmente. Asi
mismo y de forma paralela se 
celebrarán conferencias y 
coloquios impartidos por gran
des personalidades, científicos 
e investigadores. 

se inauguró el primer feSUVal de Prognmas Documentales 
El acto de inauguración tuvo lugar el miércoles 29 de noviembre en el Paraninfo de 
la Universidad de Alcalá. El rector de la Universidad, Manuel Gala, y el comisario de 
la Muestra, Alejandro Trinchat, inauguraron oficialmente la Muestra Audiovisual de 
Patrimonio Arquitectónico (MIPA), que se celebrará del 29 de noviembre al 3 de 
diciembre en el Teatro Cervantes y en las instalaciones de la Universidad Cisneriana. 

La mesa de inauguración de 
la Muestra Audiovisual de 
Patrimonio Arquitectónico 
(MIPA) estuvo presidida por el 
rector de la Universidad, 
Manuel Gala; el comisario de 
la Muestra, Alejandro Trin
chat; el presidente de la Aca
demia de las Ciencias y de las 
Artes de televisión, Ignacio 
Salas; el subdirector general 
de Arquitectura del Ministerio 
de Fomento, Gerardo Mingo; 
la secretaria general del Con
sejo Superior de Arquitectos, 

Elena Oteu; Laurent Levis
Strauss, representante de la 
UNESCO; y el vicepresidente 
del programa INPUT, Enrique 
Nicanor. El acto, que tuvo 
lugar en el Paraninfo de la 
Universidad de Alcalá, estuvo 
precedido de la proyección de 
apertura del documental 'La 
Constelación Guggenheim' 
coproducción de Canal+, con
sagrada al museo de Bilbao a 
las once de la mañana. 

La MIPA nace con el princi
pal objetivo de servir de esca-

parate para la presentación de 
los últimos trabajos de televi
siones y productoras de todo 
el mundo, el principal objetivo 
para esta edición será el patri
monio arquitectónico. Cade
nas como ARTE (Francia). 
RTBF (Bélgica) . 1VE (España). 
RAI (Italia) o productoras 
como RM Associates (Gran 
Bretaña). presentarán sus 
más recientes trabajos en la 
MIPA. Para todos los alcalaí
nos es una oportunidad ini
gualable asistir a la MIPA, ya 

La MIPA contará con una 
sección de concurso, en la que 
se premiarán los documenta
les más destacados por el inte
rés de sus contenidos y la cali
dad de su realización. El 
encargado de otorgar esos 
galardones será un jurado 
internacional compuesto de: 
Javier Rioyo, cineasta; un 
representante de las televisio
nes, Rafael Martínez; un 
arquitecto, Alberto Humanes; 
Enrique Nicanor, representan
te del programa INPUT; y un 
jefe de programas culturales, 
Manos Zacharias. 

Alfa 156 JTD. Un diesel nada comCm. 
Para una conducción 
·deportiva y fascinante. 
Con una tecnolog!a que 
ha marcado el camino. 
Elevando las prestaciones 
con menores consumos 
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la casa de Andalucía de Alcalá de Henares 
celebró con una cena de hermandad su Dll aniversario 

Ambiente andaluz en una noche conmemorativa 
La Casa de Andalucía de Alcalá de Henares celebró el pasado sábado día 25 de 
noviembre su XXIl Aniversario con una cena de hermandad a la que acudieron unos 
120 socios del centro. A la cena también asistió el alcalde de la ciudad compluten
se, Manuel Peinado, junto al concejal de Urbanismo, Javier Ocaña. 

Hace 22 años un grupo de 
amigos se juntaron y for
maron la Casa de Andalu
cía en un pequeño bar 
situado en una bocacalle 
junto a la zona de la anti
gua plaza de toros, y desde 
aquel entonces no ha deja
do de difundir toda su cul
tura y su arte andaluz por 
la ciudad complutense. 

Un arte que se pudo con
templar en la celebración 
de su XXII aniversario. La 
asistencia del alcalde de la 
ciudad a la cena-aniversa
rio fue todo un orgullo para 
los miembros de este centro 
regional. "Para nosotros es 
un honor que esté el alcal
de, que normalmente el 
alcalde no se suele quedar 
a comer en ningún sitio, 
pero como él es granadino, 
pues siempre se identifica 
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un poco más con lo que es 
la Casa de Andalucía", 
comentó Francisco Torres, 
presidente de la Casa de 
Andalucía. Entre los asis
tentes también estuvo el 
concejal de Urbanismo 
Javier Ocaña, a quien el 
presidente andaluz dedicó 
unas palabras por sus 
recientes problemas. 

Poco queda para la cele
bración de los 25 años des
de la fundación de la Casa 
de Andalucía, y con ello ya 
cuentan en la directiva. ''Ya 
pronto vamos a preparar la 
bodas de plata, y en ese año 
se hará la fiesta por todo lo 
alto". 

Durante el mes de diciem
bre, la Casa de Andalucía 
realizará nuevas activida
des en las que participarán 
sus grupos de baile y tea-

tro. "La actividad en la casa 
nunca se para", comentó 
Torres. 

En la actualidad el centro 
cuenta con unos 200 socios 
al corriente de pago, aun
que son muchos más los 
que acuden a los diferentes 
actos organizados en este 
centro regional. "Vienen 
familiares, vienen amigos, 
hay un salón donde tene
mos el PPV, y la gente viene 
los sábados sobre todo a 
ver el partido, y es una casa 
de cultura, donde lo pasa
mos bien. Es como si fuera 
una pequeña embajada de 
Andalucía, aunque la 
mayoría somos andaluces 
ya de segunda y hasta de 
tercera generación, pero de 
lo que se trata es que las 
costumbres de la tierra no 
se pierdan", aseguró el pre-

Francisco Torres, presidente 
de la Casa de Andalucía 

sidente de la Casa de Anda
lucía. 

Según Torres, muchos de 
sus socios no son andalu
ces. 'Viene mucha gente, 
muchos de nuestros socios 
no son solamente andalu
ces, aquí hay gente de 
Madrid y de otros sitios. La 
mitad o más no son andalu-
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ces, sino que es gente que 
se identifica con la cultura 
andaluza, le gusta el cante, 
le gusta el flamenco, le gus
tan las sevillanas, y son 
socios de la casa desde 
hace mucho tiempo". 

En estas fechas , la Casa 
de Andalucía también tiene 
que sacar sus ingresos con 
la lotería de Navidad. "Esto 
es como un pequeño equipo 
de fútbol, tenemos que an
dar ahora todos los socios 
vendiendo lotería y demás 
para poder sacar dinero de 
donde no hay, para poder 
seguir adelante". 

Infórmese en nuestra Oficina de Asesoramiento 
al Comerciante o a través del teléfono 

918800244 
Dir<M:eión ~do Come<cio 11 

CONSEJERIA DE ECONOMIA Y EMPLEO 

Comunidad de Madrid 

PUERTA de Madrid 

La rivalidad futbolística 
de Sevilla y Betis no se hace 
notar en exceso en el centro 
andaluz. "Es más Real Ma
drid-Barcelona, porque co
mo somos de segunda ge
neración e incluso de terce
ra, los partidos importantes 
son sobre todo cuando jue
ga el Madrid. También vie
ne gente del Betis y del Se
villa, de hecho nosotros nos 
llevarnos muy bien con la 
peña del Betis, pero la riva
lidad sigue siendo Real Ma
drid-Barcelona". Torres con
cluyó: "Aquí los béticos y los 
sevillistas se llevan bien". 

La Consejería de Economía y Empleo, el Ayuntamíento de 
Alcalá de Henares y la Federación de Empresas y Comercios del Henares 

han puesto en marcha el: 

Plan de Dinamización del 
Comercio de Alcalá de Henares 

Oficina de asesoramiento: 

En esta oficina, le facili tarán toda la 
información necesaria para conocer en 
qué consiste el Plan de Dinamización 
del Comercio de Alcalá de Henares, los 
recursos disponibles para ello y la adap
tación a su caso concreto. 

Jornadas técnicas: 

En ellas se faci litará, de forma gratui
ta, amplia información sobre las diferen
tes opciones para modernizar su negocio. 
Fecha de celebración: 22 de noviembre. 
Libre asistencia 

fEcooE 
~o!í~~,m1a1ittall!i 

Teléfono informativo: 91 880 02 44 

A través de este teléfono, ubicado en la 
Oficina de Asesoramiento, le darán toda la 
información que necesite. A partir de un 
breve cuestionario, su llamada será dirigi
da hacia las Jornadas Técnicas o hacia una 
entrevista personal. 

Entrevistas personales: 

Ofrecen un auténtico servicio de ase
soramiento al comercio. En estas entre
vistas, usted podrá conocer todas las ven
tajas de una mejor gestión o reconversión 
de su negocio. 

Excmo. Áywi/'11J1 iento de 

ALCALA re HENARFS 
Concejalía de EcoMmía 

Empleo y Turismo 
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Más de uescientos miembros de las corales pusieron el punto 
v linal al encuenuo con la interpretación del Ave Verum 

lleno absoluto del Auditorio Municipal para 
presenciar las IX lornadas Corales de Santa Cecilia 

Un año más, y ya van nue
ve, las Jornadas Corales 
organizadas para celebrar la 
festividad de Santa Cecilia, 
patrona de la música, con
gregaron a cientos de perso
nas que abarrotaron el Audi
torio Municipal el pasado 
sábado día 25 de noviembre. 
Las IX Jornadas, organizadas 
por el colectivo de "Coros de 

Coro de la Universidad de Alcalá 

Coral de los Pueblos de España Coro Duque de Calabrla 
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Coral Sotto Voce 

Coral Virgen del Val 

Alcalá" con la colaboración 
de las concejalías de Cultura 
y Juventud, y de la Funda
ción Colegio del Rey, contó 
con la participación de más 
de 300 cantores pertene
cientes a ocho corales de la 
ciudad complutense. Entre 
los asistentes al acto se 
encontraban los ediles del 
ayuntamiento de Alcalá Pilar 
Fernández, Javier Ocaña y 
Amparo Moriche. 

en esta ocasión ha reunido a 
más de trescientas personas. 

La primera coral en actuar 
fue la Sociedad Lírica Com
plutense bajo la dirección 
musical de Monserrat Font 
Marco, y con Nieves Hernán
dez al piano. El siguiente en 
salir a escena fue el Coro de 
la Universidad de Alcalá, diri
gido por Amaro González de 
Mesa. En tercer lugar subió 
al escenario del Auditorio 
Municipal, la Coral Alcalaina 
Pueblos de España, que con
tó en su actuación con sus 
más jóvenes valores, los com
ponentes de la Escolanía 
Canticorum. La Coral Pue-

Coral Polifónica Complutense 

blos de España está dirigida 
por Carlos Félix Prieto y con
tó con la colaboración al pia
no de Clara Maria Costa. 

El director Amaro González 
volvió a escena, esta vez para 
dirigir al Coro de Cámara 
Duque de Calabria, para 
seguidamente dar paso a la 
Coral Sotto Voce del conser
vatorio de música de Alcalá. 
Esta joven coral compuesta 
por estudiantes está dirigida 
por Nieves A. Mira y José 
Miguel Peñarrocha. 

La más veterana de las 
corales complutenses, la 
Schola Cantorum, salió en 
sexto lugar e interpretó obras 

de Monteverdi, bajo la direc
ción musical de Nuria Mata
mala. En séptimo lugar inter
vino la Coral Virgen del Val, 
dirigida por Carmen Cerezo. 

La última coral en actuar 
fue la Coral Polifónica Com
plutense, dírigida por Juan 
Luis Díaz Martin. 

El punto culminante de 
estas jornadas y el que sin 
duda mayor expectación sus
cita entre todos los asis
tentes, es la actuación juntas 
de todas las corales partici
pantes, reuniéndose sobre el 
escenario más de trescientos 
músicos, que interpretaron el 
"Ave Verum". 

La festividad de Santa Ceci
lia se está convirtiendo en 
toda una tradición en la ciu
dad complutense. Año tras 
año y con motivo de esta 
celebración, el colectivo de 
"Coros de Alcalá" organiza 
una serie de actividades para 
homenajear a la patrona de 
la música. 

AZULEJOS 

~'::~os LLJES ''PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 
El pasado miércoles día 22 

de noviembre, día de Santa 
Cecilia, se celebró una misa 
en su honor en la Catedral 
Magistral de Alcalá de Hena
res, misa que fue cantada por 
el conjunto de los coros de la 
ciudad complutense. Pero el 
plato fuerte de estas jornadas 
es sin duda el concierto, que 

PUERTA de Madrid 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAiE 

EXPOSICION Y VENTA: 
Gil de Andrade, 12 -Tif. : 91 889 85 42 -ALCALA-

ALMACEN: 
Poi. El Caballo, nave 15 - Tif.: 91 885 16 37 -WECHES-
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El alcalde Manuel Peinado tue nombrado 
socio de honor del Cenuo Castellano-leonés 

Diez años ditundiendo la cultura de 
Castilla v león en Alcalá de Henares 
El Centro Castellano-Leonés de Alcalá de Henares festejó duran
te el pasado fin de semana su décimo aniversario con la celebra
ción de unas jornadas culturales dedicadas a la provincia de Va
lladolid. En el acto de inauguración, organizado el pasado vier
nes 24 de noviembre, el alcalde de la ciudad complutense, Ma
nuel Peinado, fue nombrado socio de honor de esta casa regional. 

Tras las conferencias de los pa
sados 1 O y 17 de noviembre, ofre
cidas por Paloma Gómez Borrero, 
bajo el título "Viajes difíciles en 
los cinco continentes de un corres
ponsal", y por Juan Ignacio Pulido, 
que habló sobre "Calderón de la 
Barca: Notas a propósito del IV 
Centenario de su nacimiento", las 
actividades organizadas con moti
vo del décimo aniversario del cen
tro continuaron el pasado fin de se
mana. En la jornada del viernes, la 
presidente del centro, Mª Carmen 
Ramos, en compañía del alcalde 
de la ciudad complutense Manuel 
Peinado, procedió a la inaugura
ción de las exposiciones organiza
das con motivo de esta celebración 
y a la apertura oficial de las jorna
das dedicadas a la provincia de Va
lladolid. El pregón corrió a cargo 
del presidente de la Federación de 
Casas Regionales de Madrid, José 
Cantalapiedra, quien recordó su 
llegada desde Castilla y León a la 
capital española allá por los años 
50. Tras el pregón, Mª Carmen Ra
mos puso la insignia del Centro a 
Manuel Peinado, nombrándolo así 
socio de honor de esta casa regio
nal. Peinado, que se encontraba 
delicado de salud, tras agradecer 
este nombramiento se retiró del 
acto para descansar. Peinado tam
bién recibió un cuadro del centro, 
un libro entregado por la Diputa
ción de Valladolid, y una placa que 
en el día de la pimientada, los res
ponsables de Fresno de la Vega no 
pudieron entregar al máximo edil 
de la ciudad complutense. 

Tras la marcha del alcalde, el es
critor y director de la Dirección 
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Provincial de Valladolid, José Ma
nuel Parrilla, ofreció una conferen
cia al numeroso público presente, 
titulada "Valladolid: Esplendor en 
la historia e ilusionante futuro", 
pero que él denominó "Valladolid, 
un descubrimiento". 

Ya en la jornada del sábado, y 
tras la cata de vino realizada por la 
mañana, llegó el turno para la ac
tuación de teatro del grupo de la 
Asociación de mujeres del Val, 
que representaron "La casa de Ber
narda Alba". El sábado se prolon
gó hasta altas horas de la madruga
da, con el baile con orquesta reali
zado en el centro de comunidades. 

El punto y final a esta celebra
ción del décimo aniversario del 
Centro Castellano-Leonés com
plutense llegó con la actuación en 
el Salón del Centro de Comunida
des del Grupo de baile y Grupo de 
Canto y Rondalla del Centro. Por 
la mañana los leoneses habían 
asistido a una misa castellana can
tada por el grupo Yugo y habían te
nido la posibilidad de degustar una 
deliciosa sangría acompañada con 
pastas típicas de la región. Todos 
los socios y simpatizantes del cen
tro celebraron ese mismo día una 
comida de hermandad, para reme
morar la fundación hace ya diez 
años del Centro Castellano-Leonés 
de Alcalá de Henares. 

Las jornadas dedicadas a la pro
vincia de Valladolid también han 
contado con la exposición de pin
tura de Maria de los Ángeles Des
sireé, exposición que estuvo acom
pañada por los productos más típi
cos de Castilla y León. 

TU PAPEL ES 
IMPORTANTE, , 
RECICLALO 

A CA i N 
/IER!}l Y AZllL 

Excmo. Ayuntamiento de 

Alcalá de Henares 
Concejalía de Ciudad Sostenible 
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El Centro de Salud Munici
pal, situado en la calle San
tiago, 13, acogió el pasado 
viernes día 1 7 de noviembre 
la presentación de la unión 
de diversas asociaciones de 
discapacitados. APHISA, 
APISEP y AMlAL se han uni
do en lo que se ha denomi
nado como FADA, Federa
ción de Asociaciones de Dis
capacitados de Alcalá de He
nares y de la comarca. 

~ 

~ Alcalá re Henares 17 y 18 noviembre de 2000 

IPHISA, IPISEP v 11111 han lonnado esta nueva federación con 
el obietivo de defender los derechos de los discapacitados 
las asociaciones de discapacitados 

complutenses se han unido en la FIDA 
El principal objetivo de la 

unión de estas asociaciones 
es el hacer una mayor fuerza 

en la defensa de los derechos 
sociales y laborales, entre 
otros, de las personas con 

discapacidad de nuestra lo
calidad y pueblos de la co
marca. 

En el acto de presentación 
estuvieron los concejales en 
el ayuntamiento alcalaíno de 
Ciudad Saludable, Salvador 
Guardia, y de Organización y 
Racionalización Administra
tiva, Francisco Collado, así 
como los respectivos presi
dentes de las asociaciones 
participantes. 

El recital resonó del máximo imerés 

El cuarteto de Plectro Assai 
actuó en el Ateneo de Madrid 

El pasado domingo día 19 el 
alcalaíno Cuarteto de Plectro 
Assai actuó en el Ateneo de 
Madrid. Dicho foro, uno de los 
más prestigiosos de la capital, 
acoge una vez al mes- los con
ciertos organizados por la So
ciedad Guitarrística Española, 
donde pueden escucharse a 
los más importantes guita
rristas mundiales. Anualmen
te es invitada a dichos recita
les una agrupación de plecto 
de calidad contrastada, y en 
este año 2000, dicha agrupa
ción ha sido Assai. 

El recital resultó del máximo 
interés. La primera parte esta-

22 años de experiencia 
nos avalan 

ba integrada por las seis pri
meras Danzas españolas de 
Enrique Granados en adapta
ción para el cuarteto de José 
Ramón García. La segunda 
parte del mismo estuvo dedi
cada a obras originales de au
tores contemporáneos, pensa
das expresamente para los 
instrumentos que componen 
el cuarteto (bandurria, laúdes 
y guitarra). Los autores, pre
sentes en la sala que presen
taba un lleno a rebosar, reci
bieron el caluroso aplauso del 
público, que mostró de esta 
manera su deleite ante el tra
bajo de José Luis Martinez en 

su Triángulo Manriqueño, de 
Pedro Zazpe en su Carora "Se
renata sorpresa" y Theorema 
de Juan Antonio Yustas, que 
cerró el recital. 

Una vez más el Cuarteto de 

Plectro Assai mostró un traba
jo serio y delicado, de profun
da musicalidad, que hace pre
ver un futuro de reconoci
miento y prestigio dentro del 
panorama musical español. 

4 Excepcionales Menús (a elegir) 
o hacemos rAURANTE 

1 b• • ~ BARRES l as com 1nac1ones 9ue ~ sruse as 
ustedes sugieran. Consultenos rllDAlO•saCAB••u.o.=• 

RESERVAS 91 881 69 83 
lU1'118DIDCl6D ~:ES 

11.CllÁ •t •l-
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El río Henares arrastra gran cantidad de suciedad que incluso llega a atrancar su cauce 

En los años cincuenta, el Río 
Henares discurría por unos 
parajes que se mantenían de 
forma espontánea. Existía un 
arbolado vivo. Unos márgenes 
naturales que formaban, a 
veces, arenales ("la playita"), 
otras, juncales, en momentos 
algún árbol se inclinaba a beber 
en el río y nos servía de tram
polín natural ("el tronco") ... 
Siempre respetado, aunque 
peligroso si alguien se sobrepa
saba. Cada año, nuestro río 
ponía de luto a una familia sin 
tener que culparlo de nada. Las 
imprudencias han sido siempre 
causa de males mayores, y al 
entorno del río se ha ido a jugar, 
a comer, a descansar ... , a dis
frutar de la naturaleza, pero res
petando los momentos en que 
se realizaba cada cosa. Muertes 
había por corte de digestiones, 
por golpes contra las rocas, por 
no saber nadar lo suficiente, por 
juegos peligrosos... Todo el 
barrio lloró la muerte de aquel 
chaval que murió con la colum
na rota cuando se tiró al río des
de los hombros de un amigo. 

A través de toda una época 
que nos trae a los tiempos 
actuales, hemos encontrado al 
río como una molestia, como 
algo que nos estorbaba para 
realizar el proyecto de ciudad 
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El gran sueño 
moderna. Por lo tanto, pensan
do en que el río tenía cierta 
"mala leche" cuando se salía de 
madre y nos aislaba, fabrica
mos muros de contención y 
dejamos que los propios árbo
les de su entorno, una vez que 
fallecieran por falta de aten
ción, sirvieran de sostenes 
naturales. En fin, que hemos 
tratado de ignorarlo y a la vez 
de arrebatarle sus riberas para 
construir torres vivientes en su 
entorno. Ahora nos quejamos 
de que el río cría ratas (verda
deras legiones), pero qué 
menos puede salir de lo que se 
ha convertido en una cloaca. 
Nunca podremos culpar al ciu
dadano que vive en Nueva 
Alcalá de cómo está el río y de 
lo que sale de sus márgenes, 
sino a los gobernantes que per
mitieron esa "delincuencia 
urbanística" y a la vez olvida
ron que el río Henares es algo 
tan importante de mantener 
limpio y aseado como la misma 
puerta del ayuntamiento. 

Hemos visto año tras año 
cómo se deterioraba el río, 
cómo moría su hábitat natural: 
plantas y animales. Ahora su 

situación es insostenible. Si las 
promesas no se cumplen (una 
vez más), el pueblo algún día 
pedirá justicia para el río, que a 
fin de cuentas es la puerta de su 
casa. Los enamorados de nues
tro río, porque en él nos hemos 
criado, nos vamos a ver benefi
ciados por la presión de todas 
esas familias que les han cons
truido sus casas con las venta
nas al río y, por lo tanto, quizás 
sin importarles el Henares ni un 
ápice, sí que lucharán para que 
sus viviendas no sean invadidas 
por ratas, mosquitos, malos 
olores ... y todo lo que produce 
un río convertido en una cloaca 
y cementerio de plantas aban
donadas a su destino. 

Como la lucha por lo natural 
la tenemos perdida hace tiem
po, dejemos que nos constru
yan un río artificial. Simple
mente soñemos con que los 
patos y los caracoles puedan 
vivir sin sobresaltos en sus 
márgenes. Y si en este caso nos 
acordamos de San Agustín, es 
simplemente por lo arraigado 
que tenemos en nuestras entra
ñas las promesas incumplidas. 
Dejemos que las promesas des-

lumbrantes nos ilusionen nue
vamente. No dejaremos al 
enfermo desamparado y, pase lo 
que pase, seguiremos visitándo
lo de vez en cuando. Así podre
mos saber si la atención que 
prometen se le va a dar, es la 
adecuada para salvarle. Si se 
habla con demasiado optimis
mo y se piensa que con una 
cifra deslumbrante seremos 
capaces de dejarlo sano y salvo, 
es porque no se ha profundiza
do en su enfermedad. Hagamos 
un estudio profundo y no hable
mos de cifras tan a la ligera con 
ánimo de serenar a las masas. 
El río no lo salvan unas cuadri
llas de los talleres de empleo. El 
Río Henares en todo su recorri
do por nuestro término debe ser 
atendido por equipos humanos 
y máquinas especializadas para 
limpiar sus márgenes y su cau
ce de toda clase de "cadáveres" 
(que son muchos). Repoblar 
después y realizar las obras de 
artificio que se deseen para 
dejarlo bonito. A los nostálgicos 
nos gustaría que todo quedara 
lo más natural posible, pero 
como el río se ha convertido en 
"un hecho urbano'', nos confor
maríamos con verlo sobrevivir, 
que ya es mucho. 

ATILA-NO 
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El lgnis es la nueva propuesta de Suzuki 

Nuevo Suzuki 11nis 
El muldcompacto nene todo lo necesario para conseguir un gran éxito: 
Tracción total, un motor nuevo v potente v un precio compeUtivo 
Recientemente se ha presenta
do en el salón del automóvil de 
Sevilla la última novedad de la 
marca japonesa SUZUKI: el 
nuevo IGNIS, que podrás en
contrar en QUILES, tu conce
sionario Suzuki. 
El nuevo IGNIS promete revo
lucionar el segmento de los 
compactos, ocupando en 
nuestro mercado un hueco, en 
el que hasta ahora nadie se 
había fijado. 
Es un coche con tracción total 
de 3,6 metros, 83 caballos de 
potencia, que ofrece una gran 
versatilidad por menos de dos 
millones de pesetas. 
El propietario de este turismo 
no va a tener que preocuparse 
de si llueve o nieva, de si el ca
mino está embarrado o lleno 
de tierra, pues la altura libre 
al suelo del Ignis es de 17 ,5 
centimetros, con lo que se 
puede hacer diabluras fuera 
del asfalto. 
El sistema de tracción total del 

Ignis además de ser eficaz es 
sencillo, pues no requiere que 
el conductor engrane palanca 
o botón alguno. 
En cuento a su interior está 
homologado para cinco plazas, 
los asientos se abaten por mi
tades y el maletero pasa de 

181 litros con los asientos en 
posición normal a 419 con los 
asientos abatidos, además tie
ne un hueco camuflado, muy 
útil, bajo el plano de carga de 
17 litros. 
En general el nuevo Ignis 
transmite calidad por los cua-

tro costados. 
El nuevo Ignis además estrena 
motor de 1,3 litros de cilindra
da y doble árbol de levas en 
cabeza con 83 caballos de po
tencia. Respecto al consumo 
se queda en unos modestos 
6,9 litros a los cien, gracias a 
su peso reducido de menos de 
1.000 kilos con equipamiento 
incluido. 
Los dos Ignis que se venden en 
España contarán con un am
plio equipamiento de serie que 
incluye el doble airbag delan
teto, los elevalunas eléctricos, 
el aire acondicionado. Adicio
nalmente habrá una serie es
pecial en exclusivo color ama
rillo que contará también con 
sistema antibloqueo de frenos 
ABS, faros antiniebla, llantas 
de aleación, llaves con mando 
a distancia y relojes con fondo 
blanco. 

,' , f , \ \ ~ H\ldt ,t t,::1 Jl\J ~ ' 
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Suzuki Baleno ~ - ~ -.=-ti) _ 
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Las 1 Jornadas Nacionales sobre Contaminación Electromagnética pretendieron alertar sobre la "contaminación blanca". 

Alcalá acogió las primeras iornadas nacionales 
sobre contaminación electromaanédca 

Peligro: ¡Polución Blancal 
Una antena repetidora de telefonía móvil, lo mismo que una linea de alta tensión eléctrica, pue
den ser bombas de relojería que están en permanente contacto con el ser humano. Estudios c ien
tíficos están demostrando que la contaminación e lectromagnética que producen estos elemen
tos, así como los simples te léfonos móviles y det erminados electrodomésticos, pone en serlo 
riesgo la salud. La 'contaminación blanca' puede matar a través de enfermedades como cánceres 
de diversas características. Días atrás se celebraron en Alcalá las primeras jornadas nacionales 
sobre contaminación electromagnética, y en ellas se puso de manifiesto que se trata de un pro
blema creciente ante el que es necesario tomar medidas que aporten soluciones. 

Las jornadas se celebraron 
los días 17 y 18 de noviembre. 
El primer día hubo una pre
sentación y las ponencias y 
debates se desarrollaron el 
sábado 18 en el centro muni
cipal de salud con la asisten
cia de prestigiosos profesiona
les de toda España. 

Ese día se habló, entre otras 
muchas cosas, de la influencia 
que tiene en la salud la proxi
midad de una línea de alta ten
sión eléctrica o de los posibles 
daños que puede provocar en 
el ser humano la instalación 
en su azotea de una torre de 
telefonía móvil. Las 1 jornadas 
nacionales sobre contamina
ción electromagnética, medio 
ambiente y salud contaron con 
la organización de la confede
ración de asociaciones de veci
nos, consumidores y usuarios 
de España, que preside Fer
nando Martas, y por la conce
jalía de Ciudad Sostenible del 
ayuntamiento de Alcalá, que 
dirige el edil socialista, Fer
nando Marín. 

La contaminación electro
magnética se estudió desde 
diversos puntos de vista. 
Hubo una mesa técnico-profe
sional que analizó todos los 
aspectos técnicos del electro
magnetismo, desde la teleco
municación a la arquitectura, 
la electricidad, el urbanismo y 
la aeronaútica. 

También hubo una mesa 
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científico-sanitaria que analizó 
los aspectos relacionados con 
la medicina y la prevención de 
los efectos del electromagne
tismo. Otra mesa fue la jurí
dica y en ella participó el fiscal 
de Medio Ambiente del Tribu
nal Superior de Justicia de 
Madrid, Emilio Valerio, quien 
por cierto recibió el aplauso y 
el reconocimiento de muchos 
de los asistentes por su preo
cupación por estos temas. En 
esta mesa participaron varios 
abogados de toda España. Por 
último se celebró una mesa 
social en la que participarán 
ecologistas y asociaciones de 
vecinos también de diversos 
puntos de la geografia 
nacional. El concejal de Ciu
dad Sostenible, Fernando 
Marin, anunció que el ayunta
miento complutense estudiará 
la preparación de una orde
nanza municipal sobre radia
ción electromagnética. De 
hecho la Federación Comarcal 
de Asociaciones de Vecinos le 
ha pedido formalmente que se 
prohíba la colocación de ante
nas de telefonía móvil a menos 
de 500 metros de una vivien
da. En la actualidad se pue
den poner en España a no 
menos de 5 metros. 

Un papel importante en la 
realización de estas jornadas 
lo tuvo el responsable de este 
área dentro de la confedera
ción, Juan Manuel Román, 

presidente de la asociación de 
vecinos de Daganzo. 

Contaminación blanca 
La contaminación electro

magnética, también conocida 
como polución blanca, es la 
producida por los campos 
eléctricos y electromagnéticos, 
como consecuencia de la proli
feración de aparatos eléctricos 
y electrónicos, tanto en el 
hogar como en el trabajo y en 
la calle. Es una contaminación 
blanca porque son radiaciones 
invisibles al ojo humano, que 
aparentemente no se sienten 
por el ser humano. Sin embar
go la electropolución es per
fectamente detectable por apa
ratos de medida específicos. 

Son cada vez más los cientí
ficos y profesionales que, des
de distintas especialidades de 
la ciencia, vienen mostrando 
su interés por el tema de la 
contaminación electromagné
tica. El problema que muchos 
de ellos advierten es del riesgo 
que existe para la salud. Son 
muchas las investigaciones 
científicas que están empezan
do a demostrar que entre los 
efectos adversos de la electro
polución se pueden contabili
zar los siguientes: Cefaleas, 
insomnio, alteraciones del 
comportamiento, depresión, 
ansiedad, leucemia infantil, 
cáncer, enfermedad de Alzhei-

11 ...... ncl. _ ........ .. ........ ............. ............. ··-··· ll lllCblllllclíl 
-• .. •clr ...... _ ... 

álCllll, Md ll•lr, .. ........ . 
1 .. _ 

111111•11111 
sllcllllll 

mer, alergias, abortos, malfor
maciones congénitas, etc. 
Incluso se ha detectado un 
mayor número de suicidas 
entre quienes están expuestos 
a campos electromagnéticos. 

Fuentes que producen 
contaminación 
electromagnética 
- Los tendidos de alta y 

media tensión, subestaciones 
y transformadores. Estos ele
mentos son fuente de campos 
electromagnéticos de alta 
intensidad y sus efectos pue
den ser perjudiciales para la 
salud. 

- Emisoras de radio y televi
sión y estaciones base de tele
fonía móvil. La cercania de las 
antenas emisoras puede pro
ducir niveles campos electro
magnéticos perjudiciales para 
la salud dependiendo de su 
potencia. Estas radiaciones 
tienen un gran alcance y su 
crecimiento es cada vez 
mayor, por lo que afectan a un 

PUERTA de Madrid 



sector cada vez más amplio de 
la población. 

- Electrodomésticos e insta
laciones eléctricas caseras. Es 
necesario tener cuidado con el 
microondas y con otros apara
tos domésticos. Su uso produ
ce un mayor riesgo de irradia
ción en nuestras casas en el 
caso de que los electrodomés
ticos no dispongan de las ade
cuadas medidas de seguridad. 
Hay que prestar especial aten
ción a microondas, calefacto
res, vitrocerámica; es necesa
rio que las instalaciones eléc
tricas tengan una correcta 
toma de tierra. 

- Instalaciones y aparatos de 
uso industrial. En este ámbito 
se puede estar expuesto fácil
mente a altos niveles de conta
minación electromagnética 

Un informe de la organiza
ción Ecologistas en Acción 
explica las dos categorias de 
radiaciones electromagnéticas 
que existen dependiendo de su 
nivel de energía: las radiacio
nes ionizantes y las no ioni
zantes. La radiactividad y los 
rayos X son ejemplos de radia
ciones ionizantes. Están admi
tidas como peligrosas y se uti
lizan con las medidas de segu
ridad apropiadas, 

Las radiaciones no ionizan
tes son las producidas por la 
corriente eléctrica, transmisio
nes de radio y televisión, y 
telefonía móvil, también lla
madas microondas. Estas 
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Emilio Valerio, fiscal de Medio Ambiente del TSJ de Madrid. 

radiaciones perjudican a la 
salud. De hecho la literatura 
que hay sobre el tema es cada 
vez más amplia, detectándose 
una mayor incidencia de 
diversos tipos de cáncer y 
tumores, depresiones, enfer
medades como parkinson y 
alzheimer, etc. 

Alta tensión 
Las radiaciones más perju

diciales en estos momentos, 
según las investigaciones rea
lizadas en todo el mundo, son 
las que emiten los tendidos 
eléctricos de alta tensión y sus 

estaciones transformadoras, y 
las derivadas de la telefonia 
móvil, tanto las emitidas por 
los teléfonos móviles como las 
procedentes de sus antenas 
base. 

Las investigaciones han 
demostrado que existe una 
relación clara entre las radia
ciones electromagnéticas y 
desórdenes de todo tipo en la 
salud. Estas investigaciones 
han puesto de manifiesto 
cómo influyen las microondas 
sobre los tejidos de los seres 
vivos. 

La electricidad que desarro
llan los seres humanos y los 
animales sirve para desarro
llar sus funciones vitales. Lo 
que corre por los nervios son 
corrientes eléctricas. Pruebas 
como el electroencefalograma 
o el electrocardiograma lo que 
hacen es registrar la actividad 
eléctrica del cerebro o del 
corazón para detectar si exis
ten irregularidades en su fun
cionamiento. El problema es 
que, según han demostrado 
algunos científicos. las ondas 
utilizadas por los teléfonos 
móviles son de la misma fre
cuencia que las ondas cere
brales alfa, por lo que, aunque 
la intensidad sea muy baja, el 
cerebro está especialmente 
sensibilizado a esta frecuen
cia. 

El informe de Ecologistas en 
Acción establece que una de 
las alteraciones que pueden 
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producir las radiaciones elec
tromagnéticas es el aumento 
de la permeabilidad de la 
barrera hemato-encefálica: 
"Las neuronas, como todas las 
células, están recubiertas de 
una membrana que las prote
ge del exterior. Las microon
das provocan una dilatación 
de los poros de esa membra
na, que se hace así permeable 
a determinadas sustancias 
que no deberian entrar en las 
neuronas. Este proceso permi
te relacionar las microondas 
con tumor cerebral, enferme
dad de Alzheimer y pérdidas 
de memoria, como consecuen
cias más directas". 

Otra vía de influencia es a 
través de la producción de 
melatonina: "La melatonina es 
una hormona descubierta 
recientemente, producida por 
la glándula pineal, una de 
cuyas funciones conocidas es 
la de regular los ritmos de 
sueño y vigilia. Una alteración 
en su producción conlleva 
desarreglos del sueño y carac
teriales, tales como depresión, 
cansancio y , en el extremo, 
propensión al suicidio". 

Otras investigaciones han 
demostrado que las radiacio
nes de baja intensidad produ
cen roturas en el ADN. que es 
el encargado de fabricar célu
las especializadas, y su rotura 
puede provocar la fabricación 
de células no especializadas, 
es decir, cáncer. 

Investigaciones 
epidemiológicas 
Tumores, cánceres de diver

sos tipos que van desde el de 
mama al de piel, trastornos 
del aparato digestivo, de la 
sangre y del sistema linfático 
son mas probables si se está 
expuesto a radiaciones elec
tromagnéticas. 

Un estudio realizado en la 
universidad de Carolina del 
Norte (Estados Unidos) encon
tró que la muerte por suicidio 
entre los trabajadores que 
están regularmente expuestos 
a radiaciones electromagnéti
cas fue doble que entre los tra
bajadores no expuestos, 
encontrando además que el 
riesgo más alto de suicidio se 
daba entre los que estaban 
sometidos a mayores niveles 
de exposición, particularmen
te durante el año que precedió 
al suicidio. La relación más 
fuerte se encontró entre los 
que murieron antes de los 50 
años. 

La forma en que las micro
ondas afectan al ser humano 
es muy variada, y los plazos de 
tiempo en que sus efectos se 
hacen visibles pueden variar 
desde unos pocos días a vein
te o treinta años. 

Muchas investigaciones 
científicas establecen que a 
largo plazo, con el uso del 
móvil, o expuestos a las ante
nas repetidoras, se pueden 
producir daños en la membra
na celular, efectos sobre el sis-
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Una torre de alta tensión recientemente desmontada. 

tema inmunitario con pérdida del ojo, con aumento del ries
de defensas, alteración del go de sufrir cataratas, erite
ADN, con destrucción de ero- mas en las zonas de piel 
mosomas, y rotura de enlaces expuestas directamente a las 
simples y dobles. radiaciones. Además se aña-

Se han observado una serie den como posibles efectos toda 
de efectos entre los usuarios una serie de malestares difici
de teléfonos móviles y perso- les de definir, que la medicina 
nas que viven cerca de ante- califica de "distonías neurove
nas. Se sabe que se produce, getativas". 
por ejemplo, un incremento Hay muchas enfermedades 
del estrés, alteración de ondas relativamente modernas de las 
cerebrales y otros biorritmos. que aparentemente se desco
Otros efectos son los siguien- noce la procedencia, la causa 
tes: pérdidas de memoria, que las provoca. Pues bien, 
mente en blanco, dolor de desde 1950 la cada vez más 
cabeza persistente, insomnio y creciente contaminación elec
trastomos del sueño, ruidos y tromagnética causada por 
zumbidos de oídos, mareos y líneas de alta tensión, ordena
vértigo, palpitaciones y altera- dores, electrodomésticos y 
ciones del ritmo cardíaco. últimamente por la telefónica 
También se ha detectado subi- móvil, es un grave factor de 
da de presión sanguínea, riesgo que influye en el desa
calentamiento de los tejidos rrollo creciente de la demencia 
cercanos al oído y a la córnea por Alzheimer. 

Recamendaciolle ....... de teléfono 1116ñ 
IFlan EealagiStas • AeciOIJ 

Procura DO 1l8U teléfo
nos m6vllee. Si lo haces. 
que sea para conversacio
nes cortas. 

- Si tu te16fono tiene 
opci6n de "manoe Ubres". 
uttliula siempre que te 
sea posible. pero ldn atm
zar awtifono. El aadffono 
puede actuar de antena y 
concentrar a6n mú las 
ondas. 

- Al hablar, aleja el tel6-
fono de la cabeza todo lo 
que puedas. 

- El te16fono en modo de 
espera o "lltand .,,.. tam
bi6n emite radiaciones, 
que pueden afectar a loe 
6rganoe mú pr6zimoe: 
riñones, matriz, OTados. 
hígado, testlculoe... Si 
puedes. desconktalo. Y si 
bu de tenerlo coaectado, 

a16jalo de tu cuerpo cuan
to puedas. 

- Propietarios de ecWl
cios o de tenenos con 
antena: En situaci6n de 
indemnizaci6n por daños a 
tercel"09, cabe la poafblll
dacl de que los propietarios 
sean declarados responsa
bles subsidlarioe, y por 
tanto, obligados a partici
par en la indemnlzaci6n si 
la empresa fallaee. 

Es sabido que Ju empre
sas de telefonia 80D muy 
fuertes ecoa6micameate, 
pero ya han comenzado a 
aparecer compdias que 
poseen y gestionan el fun
cionamiento de Ju ante
nas. Estas empresas serian 
las respomables dbectas 
en caso de indemniaci6n, 
y podrian decJarane Insol
ventes mú &ciJmente que 
las de telefmúa. 

Limitaciones 
Es curioso que ya hay com

pañías de seguros que exclu
yen en sus contratos los ries
gos derivados de las radiacio
nes electromagnéticas en 
diversos países extranjeros. 

Parece ser que incluso hay 
empresas extranjeras que han 
recomendado a sus empleados 
que utilicen el móvil sólo en 
casos de urgencia, y aún así, 
lo más brevemente posible. 

Una empresa estadouniden
se que se encuentra entre las 
principales vendedoras de 
móviles en aquel país advierte 
a los padres que desean com
prar un teléfono móvil para su 
hijo adolescente de los riesgos 
que puede suponerle su uso. 
Es algo parecido a lo que 
hacen las compañías tabaque
ras en la venta de cajetillas de 
tabaco. De esa forma se están 
protegiendo contra posibles 
demandas como las que están 
llevando a cabo algunos fuma
dores. 

Sin embargo, a pesar de que 
los estudios científicos están 
muy avanzados, la Organiza
ción Mundial de la Salud se 
mantiene casi en silencio. Se 
remiten a una investigación 
cuyas conclusiones pueden 
empezar a hacerse públicas en 
tomo al año 2004. Se dice por 
parte de algunas administra
ciones sanitarias que no hay 
evidencia científica de que las 
radiaciones sean peligrosas. 
Sin embargo algunos juzgados 
ya han establecido condenas 
por contaminación electro
magnética. Uno de los fiscales 
más activos en este aspecto es 
el de Medio Ambiente del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Madrid, Emilio Valerio, quien 
participó junto a varios aboga
dos en una de las ponencias 
de las jornadas sobre conta
minación electromagnética 
que se celebraron en Alcalá. 

La fiebre 
del teléfono móvil 
Pero lo curioso es que la 

contaminación electromagné
tica está tomando a causa de 
la telefonia móvil una dimen
sión inusitada. La fiebre ha 
incorporado a nuestro paisaje 
urbano millones de teléfonos 
móviles que, lejos del esnobis
mo de hace unos años, se 
hacen cada vez más impres
cindibles. 

El simple y pequeño teléfono 
móvil es un riesgo para la 
salud de quien está expuesto a 
sus radiaciones. Pero además, 
según diversos estudios Espa
ña tiene unas de las tarifas 
telefónicas más caras de toda 
Europa, es decir, hay riesgo y 
se paga a un precio muy alto. 

Uno de los estudios consul
tados por PUERTA DE 
MADRID establece que la 
radiación de un teléfono móvil 
supera millones de veces la 
radiación natural, y la antena 
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Los ecologistas advierten también del peligro que puede derivarse de los teléfonos portátiles y de las antenas. 

se sitúa normalmente a menos 
de 5 cm, literalmente pegado 
al cerebro. La emisión de 
microondas (MW), muy cerca 
de nuestro cráneo, acelera 
nuestras ondas cerebrales al 
limite del estrés. La alta fre
cuencia de la radiación de 
microondas de 0,9-1 ,8 GHz, 
de miles de millones de ciclos 
por segundo, y el hecho de que 
sea digitalizada a 21 7 Hz, hace 
que cada watio de potencia 
sea mucho más peligroso que 
la corriente industrial usual 
de 50 hercios. 

Antenas 
y teléfonos 
Nadie duda ya de que una 

torre de alta tensión es una 
amenaza. Se están enterrando 
en Alcalá lineas de media y de 
alta tensión, lo que posible
mente no haga más que 
maquillar una situación peli
grosa de por sí. El enterra
miento no hace sino quitar de 
la vista la linea, pero no redu
ce la radiación. 

Pero si las torres de alta ten
sión se ven como un factor de 
riesgos para la salud, el hecho 
de que se hayan multiplicado 
las antenas de microondas, 
necesarias para la telefonia 
móvil en los tejados de las 
casas y a lo largo de carreteras 
y autopistas, empieza a preo
cupar e incluso a sentar juris
prudencia. Las compañías 
telefónicas compiten por con
quistar el edificio o la colina 
más alta de la zona a la bús
queda de la mejor cobertura 
posible. Las antenas se multi
plican no sólo en la ciudad 
sino también en el campo. 

El problema es que hay una 
ausencia de normativa y la 
administración tampoco ha 
abierto la boca ni ha legislado. 
Al fin y al cabo son miles de 
millones de pesetas los que 
están en juego. Las compañías 
telefónicas aprovechan el 
vacío legal existente y las ante
nas repetidoras de la red móvil 
se siguen multiplicando por 
doquier. Es frecuente que se 
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instalen antenas en lo alto de 
los bloques de viviendas, a 
cambio de sufragar la mayor 
parte de los gastos de comuni
dad que tienen los vecinos, sin 
que éstos se den cuenta del 
peligro que tienen sobre sus 
cabezas. No siempre estas ins
talaciones tienen los más ele
mentales permisos de obras, o 
los informes de urbanismo y 
medio ambiente. 

- Exigir a las compañías 
que prestan el aerricio 
el6ctrico que revisen los 
transformadores de media 
tensi6n instalados en zonu 
urbanas, a fin de que gann
ticen el mínimo de radia
ci6n electromagn6tica. o su 
traslado cuando no H 
garantice estos mintmos. 

- Instar a lu mbmaa 
compañías a que soterren 7 
aíslen adecuadamente con
tra campos electromagn6ti
cos los tendidos de media 
tensi6n. 

- Exigir el traslado de los 
tendidos de alta tensi6n y 
las subestaciones de trans
formación lejos de las 
zonas habitadas. 

- Dictar normativas :re
gionales prohibiendo la~ 
talaci6n de torres de telefo
nia m6vil en las terrazas de 
los edificios, obligando a 
situarlas lejos del núcleo 
urbano, y tomar las medi
das oportunas para el bu
lado de las ya existentes. 

- Promover el traslado de 
las emisoras de radio y 
televisión a una distancia 
mínima del casco urbano 
que asegure unos nt.eles 
de radiaci6n no peJjuclicia
les para la poblad6n 

- Exigir estudios detalla
dos de impacto medioam
biental ante cualquier pro
puesta de instalaci6n que 
pueda suponer un riesgo de 
irradiaci6n electromagn6ti
ca para los ciudad•nos. 

Hay que tener en cuenta que 
un teléfono móvil se trata de 
un sistema de radiotelefonia 
sin hilos. El aparato es un 
pequeño emisor-receptor 
abierto, que por tanto no tiene 
protección, es omnidireccional 
y emite en alta frecuencia, en 
la banda de microondas com
prendida entre 900-1800 MHz 
(MW), con 2 W de potencia 
máxima, limite legal de poten-

Medidas preventivas 
(Fuente: Ecolagistm en ICCi6nl 

- Explicar a la población 
c6mo se evalúan y gestio
nan los riesgos relaciona
dos con la electropoluci6n, 
dada la gran ansiedad que 
despierta en la población 
este tema, y desarrollar 
campañas formativas en 
relación con la contamina
ción electromagn6tica. 

- Procurar el desarrollo 
de políticas de investiga
ción y estudios epidemioló
gicos que permitan un ade
cuado conocimiento de los 
efectos biológicos de la 
electropoluci6n (tanto en 
el ámbito local como auto
nómico y nacional). · 

- Promover la comercia
lización de productos el6c
tricos y electr6nicos elec
tromagnéticamente segu
ros, que dispongan de tec
nología de atenuaci6n de 
campo. 

- Exigir que las instala
ciones eléctricas en las 
viviendas de nueva cons
trucción dispongan de las 
medidas idóneas que garan
ticen una mínima irradia
ción. 

- Obligatoriedad del 
reconocimiento de la peli
grosidad que supone el uso 
del teléfono m6vil, como 
ocurre con el tabaco, que 

cía para no recalentar los teji
dos del cerebro. La radiación 
más peligrosa proviene de la 
antena del móvil, situada muy 
cerca de la cabeza, y es menor 
a medida que se aleja el apa
rato del oído. La potencia de 
emisión aumenta, automática
mente, según los obstáculos 
materiales (muros, vehículos, 
etc.) encontrados entre el 
móvil y la antena repetidora. 

se reconozca la peligrosi
dad que supone su uso. 
como sucede con el tabaco. 

- Las antenas de telefo
nía m6vil se deben alejar de 
las zonas habitadas. Estas 
antenas producen en la 
población un efecto equiva
lente al de los fumadores 
pasivos, pero mucho más 
grave, dado que la antena 
funciona 24 horas al dia. 
por lo que un ciudadano 
que vive junto a ella esü 
recibiendo sus radiaciones 
durante largos periodos de 
tiempo. Y sin posibilidad 
de decidir, al contrario que 
el usuario del teléfono, que 
sí puede optar por apagar
lo. El interés que muestran 
las compañías de telefonia 
en instalar sus antenas en 
zonas habitadas es econó
mico en mucha mayor 
medida que técnico: les 
sale más barato el tendido 
el6ctrico al tener la cone
zi6n más pr6:dma, y es más 
f'Acil el acceso al personal 
de servicio. Pero ese ahorro 
de la compañia cuesta 
salud y vidas. Las autorida
des públicas tienen que 
establecer urgentemente 
los mecanismos oportunos 
para forzar a las compañí
as a tomar estas medidas. 
Una vez conocida y demos
trada la peligrosidad, DO 

hay razón para demorar la 
toma de decisiones preven
tivas. 
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Eduardo Blázquez bailandoen la noche de su homenaje en la Casa de Andalucía. A la derecha, con su profesora Mery 

Noche de baile y homenaje en la 
Casa de Andalucía al joven 

Eduardo Blázquez, un triunfador ya ... 
En las típicas calles Portilla y Pescade

ría, casas bajas, rincones de antes, nue
vas construcciones, olfateamos a la vez 
baile, tradíciones, buen vino .. . Hay siem
pre un trasiego sano y festivo por aqui que 
lo bueno es entrar y quedarse y a lo mejor 
no encuentra uno luego la manera de salir 
porque aquello es un laberinto de los de 
no te menees... Estás con un paisano 
manchego, viene un extremeño que díce 
que celebran sus Jornadas Culturales y 
que tienen caldereta para medía ciudad; 
de otro lado, llegan vientos flamencos por
que esta noche se celebra -jó, que noche
un homenaje a un bailarín de la casa; 
conocemos a un asturiano gran admira
dor de la cada día mejor actriz Yolanda 
Aréstegui, nuestra última Doña Inés que, 
como sabrán, tiene raíces de Oviedo ... 
Estamos, casi de una tacada, con gentes 
díversas, con sus problemas y quehaceres 
díarios, pero animosos, sanotes, agradeci
dos, todos, que dejaron su casa un día 
-puede que bendíto- y ahora pueden pre
sumir de otra, no sabemos si más grande, 
pero seguro que más concurrida no ... 

En una de ellas nos metimos. Estaba 
"abarrotá" que decía aquel gracioso humo
rista. Hasta la bandera de... Andalucía, 
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claro. Decíamos que había algo import.an
te .. Aquí, las señoras y señores que teman 
una pequeña "deuda" con un artista lla
mado Eduardo Blázquez Forero que se ha 
ido el muchacho al Ballet Nacional de 
España y olé, y han querido premiarlo a lo 
grande. Aunque el escenario se haya que
dado pequeño, hemos visto desfilar al más 
bonito ramillete de mujeres, algunas unas 
crías, en torno al figura... Ya lo vimos 
actuar hace unos días en nuestro "Don 
Juan Tenorio", en el papel de demonio y 
marcarse unos fandangos junto a la popu
lar Pilar Barbancho (suyo fue el detalle de 
la intervención de Eduardo) que resulta
ron aplaudidísimos. Aqui, en su tablao 
desde que se inició hace ahora cuatro 
años, volvió a demostrar cómo se mueve, 
y con qué energía. Parecía uno de "Los 
tarantos" que veíamos el otro sábado ... 
Mery, una buena profesora de la Casa, 
nos dícen, así como Cristina Tabernero, 
dama de honor, y Minerva, su hermanita 
que va creciendo, fueron sus tres últimas 
parejas de la despedida... hasta que se 
encuentren por ahí en cualquier ocasión, 
claro. Que el mundo del baile da muchas 
vueltas. Al final, una placa y todo, que le 
fue entregada por el presidente don Fran-

Minerva, hermana de Eduardo, 
con su grupo de baile 

cisco Torres Mesa. Eduardo, el pobre, aca
bó extasiado y emocionadísimo. El públi
co, coreando su nombre, con una "jartá" 
de baile como nunca... Ahora, en unos 
meses, el chico se preparará para "El som
brero de tres picos", en Madrid. Y siempre 
quedará su Casa de Andalucía en Alcalá ... 

LUMIGARMO 
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Enlace 
Córdoba Márauez -
Aranda Heredia 

Se celebró en 
el awntamiento 
la última boda 
del siglo 

El sábado 25 de noviembre 
se celebró en el ayuntamiento 
de Alcalá la última boda del 
siglo XX, que es lo mismo que 
decir que fue la última boda 
del milenio. A las seis y media 
de la tarde contrajo matrimo
nio la pareja formada por 
Antonio Córdoba Márquez y 
Maria Mercedes Aranda Here
dia. Durante el mes de diciem
bre no se celebran bodas en la 
casa consistorial, con lo cual 
la del 25 de noviembre fue la 
última que se ha celebrado 
este año. A Antonio y Maria 
Mercedes esa circunstancia 
casual les cayó muy bien: 
'Vamos a ser la última pareja 
que se va a casar en el ayun
tamiento este año, la nuestra 
es la última boda. Está muy 
bien eso", decía Maria Merce
des. 

El último cargo público que 
casó en el ayuntamiento en el 
año 2000 fue el concejal de 
Ciudad Sostenible, Femando 

Marin, que lo hizo por delega
ción del alcalde. Fue una boda 
muy especial la de Antonio 
Córdoba Márquez y Maria 
Mercedes Aranda Heredia, 
porque a su alegria hubo que 
unir la de sus hijos. La pareja 
lleva unida desde hace trece 
años. A las dos hijas que tiene 
Maria Mercedes de un matri
monio anterior, se suman los 
dos hijos que ha tenido duran
te su convivencia la pareja. 

Antonio Córdoba tiene 42 
años y es empresario de hoste
lería, dirige un establecimien-

Enlace Sauquillo Manín -Araque Pérez 
Anibal Jesús Sauquillo Martín y Ana Isabel Araque Pérez se 

unieron en matrimonio civil el sábado 18 de noviembre en el 
ayuntamiento de Alcalá de Henares. La ceremonia estuvo diri
gida por el nuevo concejal, Eduardo Calderón. Los padrinos de 
la ceremonia fueron el padre de la novia, Ambrosio Araque, y 
Carolina Sauquillo, hermana del novio, que intervino como 
madrina del enlace. 

La pareja de recién casados y sus 130 invitados, tras finali
zar la ceremonia y realizarse las pertinentes fotos para el 
recuerdo, se trasladaron hasta un restaurante de Meco donde 
celebraron el tradicional convite nupcial, convite en el que no 
faltó la música y la diversión pasando todos una velada inolvi
dable. 

El nuevo matrimonio no partirá todavía de viaje de novios. 
Ella, de 25 años de edad, trabaja en la droguería de su padre 
como encargada; Ambal es guarda jurado y tiene 35 años de 
edad. La pareja ha decidido instalar su residencia en la ciudad 
complutense, ciudad en las que ambos residían. 

to. Maria Mercedes Aranda tie
ne 41 años y es auxiliar de 
enfermería. 

Actuaron como testigos del 
enlace matrimonial las dos 
hijas de Maria Mercedes, Lau
ra y Cristina. 

Una vez celebrado el acto 
protocolario en el salón noble 
del ayuntamiento mediante el 
que los novios quedaron uni
dos en matrimonio civil, el 
concejal Fernando Marin les 
deseó que continúen siendo 
felices como lo han sido hasta 
ahora. 

Coche del año 1999 en Europa 
y coche del año 2000 en EE.UU 

Elígelos, pruébalos y cómpralos con multiopcion en: 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL 

Con la pareja estuvieron 
familiares y amigos en un 
número aproximado de un 
centenar, que compartieron 
con los cónyuges la felicidad 
del momento. La fiesta conti
nuó en un restaurante com
plutense donde se sirvió un 
banquete nupcial. 

Antonio y Maria Mercedes se 
van a tomar por el momento 
un descanso en sus respecti
vos trabajos, sin embargo el 
viaje de luna de miel tendrá 
que esperar algún tiempo para 
poderse realizar. 

Antigua Ctra. N·II, km. 27200· 1lfs.: (91) 880 00 62. (91) 880 00 65 • Vía Complutense, 108 [SERVICIO RAPIDO) -UF.: [91) 880 9184-ALCAIADE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 -Tifs.: [91) 677 75 37 - [91) 677 72 97 -TORREJON DE ARDOZ 11!1 

[ EIPOSICIGI, IKIMBIOS, TIWR, CHAPA Y PllTUU ¡ ..::.,·fi 
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Julián González del Cerro asistió a la cena homenaje en representación del ayuntamiento alcalaíno. A la derecha, 
el actor Tito Valverde compartió mesa con el ciclista Francisco Mancebo, tercer clasificado en la Vuelta Ciclista a España. 

El actor Tito Valverde v el ciclista Francisco Mancebo 
estuvieron entre los .. Populares 2000 .. 

El Hogar de Avila de Alcalá de Henares testeió 
su tradicional homenaie a los abulenses 
Un año más el Hogar de Ávila de Alcalá de Henares celebró su ya tradicional cena
homenaje dedicada a los abulenses más distinguidos del año 2000. La decimoquin
ta edición de los "Populares 2000". se celebró el pasado viernes 24 de noviembre. 
En representación del ayuntamiento de la ciudad complutense acudió el segundo 
teniente de alcalde y concejal de Seguridad, Julián González del Cerro. 

Como es ya tradición el Ho
gar de Ávila de Alcalá de Hena
res celebró la cena-homenaje a 
la que asisten los denominados 
"Populares 2000", nombrados 
con este honor por su excep
cional distinción en las diver
sas facetas de la Vida profesio
nal y social española. Los "Po
pulares 2000" de esta decimo
quinta edición fueron el ayun
tamiento de la localidad abu
lense de El Tiemblo, represen
tada en la persona de su alcal
de, el actor Tito Valverde, el ci
clista y tercer clasificado en la 
Vuelta a España, Francisco 
Mancebo, el poeta Gaspar Moi
sés Gómez Pérez, el jubilado 
Graciliano García Pindado y la 
Sociedad de Condueños de Al
calá de Henares, que estuvo re
presentada por su presidente, 
Arsenio Lope Huerta. 

Los cerca de cien invitados 
que acudieron a esta cena-ho
menaje, disfrutaron de una ve
lada en que las raíces abulen
ses fueron la tónica dominan
te. 

PUERTA DE MADRID con
versó durante unos minutos 
con el polifacético actor Tito 
Valverde, uno de los "Populares 
2009" nombrado por el Hogar 
de Avila. Valverde declaró que 
"soy abulen~e. pero abulense 
nacido en Avila hace ya un 
montón de tiempo, hace 49 ta
cos". 
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Tito Valverde, uno de los "Populares 2000" 

El actor protagonista de la 
serie "El Comisario". emitida 
por Tele 5, reconoció que hasta 
la invitación hecha por el Ho
gar de Ávila de Alcalá de Hena
res, no sabía de la existencia 
de éste. "Cuando me llamaron 
del Hogar de Ávila de Alcalá de 
Henares, no sabía de la exis
tencia de un Hogar de Ávila en 
Alcalá, yo sabía que había uno 
en Madrid, que he estado algu
na vez en contacto con ellos, 
pero en Alcalá dije: 'anda, qué 

habrá allí' y ya ves lo que hay 
montado aquí". 

A pesar de las numerosas ho
ras de rodaje realizadas el pa
sado viernes, Valverde no quíso 
perderse esta cita con sus pai
sanos. 'Yo estoy un poco lejos 
de Alcalá de Henares, porque 
vivo en la otra punta, por la 
otra parte hacia la carretera de 
La Coruña, por Majadahonda, 
pero dije: 'tengo que ir'. Hemos 
estado trabajando hoy, hemos 
estado haciendo exteriores, y 

no creas que me apetece nada 
salir por la noche a ningún si
tio, y a Madrid menos, pero dije 
'a Alcalá de Henares, Hogar de 
Ávila, hay que ir', porque es mi 
tierra, es mi gente, y bueno, me 
estoy encontrando hasta con 
gente del colegio". 

El "cmnisario" se mostró muy 
cómodo en una noche muy 
abulense. "He conocido aquí a 
un chaval que quedó tercero en 
la vuelta Ciclista España y al 
alcalde de El Tiemblo, pero 
bueno, es como estar entre fa
milia, estar con tu gente". 

Valverde habló del momento 
en que se encuentra la serie, 
que a pesar de no estar emi
tiéndose, se están preparando 
capítulos nuevos. "La serie está 
en un momento estupendo, 
porque como tú sabes nadie re
gala nada, y si arrancamos con 
la serie y afortunadamente he
mos conseguido una audiencia 
razonablemente buena, donde 
nos dieron premios la Acade
mia de Televisión a la serie y a 
mí personalmente, donde in
cluso hace un mes y pico en la 
fiesta de los Ángeles Custodios, 
patrono de la policía, de pronto 
tuvieron a bien concederme la 
medalla al mérito policial con 
distintivo blanco, y fui a Valen
cia y me la entregó Mayor Ore
ja, es decir, que es una cosa 
como que estoy integrado den
tro de la policía. La serie no la 
estamos emitiendo porque es
tamos grabando más capítulos, 
pero creo que volveremos en 
enero con nuevos capítulos y 
creo que todavía tenemos mar
cha para rato". 

El papel de comisario se ha 
salido de la linea que hasta 
ahora había marcado gran par
te de sus papfles. "No es raro, 
es un poco dis't:into de lo que se 
me conocía en, televisión, pero 
ahí estamos y hay alguna gen
te que se lo cree y todo", con
cluyó Tito Valverde. 
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En esta edición la peña ñnde homenaie al maestro Antonio Bienvenida 
Mariano Aguirre, presidente de 
la Real Federación Taurina de 

España, pronunció la 
conferencia titulada 

" ¿Por qué vamos a los toros?" la Peña '1ercio de Quites" celebró 
su 111 Semana Cultural Taurina 

Francisco Collado, conce
jal de Organización y Racio
nalización Administrativa y 
uno de los presidentes en la 
última feria taurina com
plutense, también tuvo su 
hueco en esta semana dedi
cada al mundo de los toros. 
Collado, en su conferencia 
deljueves 23, contó sus ex
periencias en su labor como 
presidente. La conferencia
coloquio llevó por titulo, "La 
presidencia en las plazas de 
toros". 

La Peña Taurina "Tercio de Quites" puso el punto y final el viernes día 24 de no
viembre a la que ha sido su XVI Semana Cultural Taurina. La semana, que comen
z6 el viernes 17 de noviembre con una cena en la que se entregó el XVI Trofeo "Ter
cio de Quites" y el XII Trofeo Feria Taurina Alcalaína, ha contado con diversas con
ferencias en las que los aficionados a los toros han podido disfrutar. 

En su XVI Semana Cultu
ral, esta peña alcalaína tau
rina ha querido rendir un 
sincero homenaje a uno de 
los grandes maestros del 
toreo, Antonio Bienvenida, 
"torero en la plaza y en la 
calle". 

La primera de las confe
rencias organizadas tuvo 
lugar el pasado martes 21 
bajo el titulo de "¿Por qué 
vamos a los toros?", ofreci
da por un gran conocido de 
la materia, el presidente de 
la Real Federación Taurina 
de España, Mariano Agui
rre. 
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El viernes concluyó la XVI 
Semana Cultural con la 
conferencia ofrecida por 
Francisco Herrera Moreno, 
presidente de la Peña Tau
rina 'Tercio de Quites". El 
que fuera uno de los gran
des maestros del toreo, An
tonio Bienvenida, fue el 
tema central de la última de 
las conferencias organiza
das, que lleva por nombre 
"La naturalidad en el toreo 
(Antonio Bienvenida)". 

RESIDENCIA GERIATRICA HlAS PAlMERAS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

/ de terraza y zonas verdes. 
•Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"'T' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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cambiaron las tomas en la úmma ¡ornada 1ª División zona centro 

los chicos perdieran con honor ante los tavorttos 11 Hercesa ac1sí las bmas v no 11do vencer al Canoe 
Si hasta ahora estábamos acostumbrados a victoria de los chicos y 
derrota de las chicas, en esta ocasión el resultado fue el anverso, aunque 
muy posiblemente tuvo mucho que ver el nivel de los equipos rivales, ya 
que las de Germán se enfrentaban a uno de los equipos más flojos, 
mientras que los de Alejandro se enfrentaban a un gran equipo. 

El viernes día 24 de noviembre se enfrentaron los equipos de primera 
división zona centro C.R. Canoe contra C.R. Hercesa en el polideporti
vo Puerta de Hierro de Madrid. Un campo completamente embarrado 
fue el escenario en el que se desarrollaron los ochenta minutos de mayor 
sufrimiento que ha vivido el equipo desde que se inició la temporada. 

Senior masculino: C.V. Alca
lá, 1 - C.V. Gredos, 3. Gran par
tjdo el disputado por los chicos de 
Alex, que comenzaron el partido 
muy fuertes, ganando el primer 
set con relativa facilidad; el 
segundo set también comenzó 
con ventaja local, pero a mitad de 
éste comenzó a funcionar la 
recepción del rival y construye
ron muy bien los ataques, ante los 
que no podían hacer nada los blo
queadores complutenses. Sin em
bargo no fue coser y cantar para 
el Gredas, ya que se llevaron los 
tres sets con tanteos muy ajusta
dos (20, 23 y 20), por lo que que
dó demostrado que no es tanta la 
diferencia con este equipo hecho 
para ascender de categoría. 

Senior femenino: C. V. Torre
jón, 2 - C.V. Alcalá, 3. Se presu
mía una visita complicada al 
campo del Torrejón (donde se ha
bía perdido en las dos temporadas 
anteriores), pero el rival que se 
encontraron las senior no fue el 
de temporadas anteriores, con 
alguna de sus mejores jugadoras 
fuera de forma. Lo que sí hicieron 
fue defender bien (como siem
pre), las de Torrejón, lo que pro
vocaba que hubiese que rematar 
en numerosas ocasiones hasta 
romper la mencionada defensa. Sí 
se puede hacer mención al quinto 
y definitivo set, el cual se fue per
diendo por 7-4, para terminar 
ganándolo por 9-15. Esperemos 
que en las sucesivas jornadas no 
dejen el buen juego sólo para los 
momentos finales , cuando se está 
con el agua al cuello. 

Juvenil femenino: C.V. Fuen
labrada, 2 ~ C. V. Alcalá, 3. Par
tido polémi<;o el disputado por las 
chicas de Angel, en el que las 
polémicas decisiones arbitrales, 
junto al mal ambiente creado por 
padres y aficionados de las riva
les, hizo que las complutenses 
oyesen al final del partido todo 
tipo de insultos e improperios. En 
cuanto a lo que más interesa, que 
es la victoria, decir que ésta hace 
que las juveniles estén ya prácti
camente clasificadas para la fase 
buena, salvo catástrofe que no 
esperamos. 

Cadete femenino: C. V. Sanse, 
3 - C.V. Alcalá, 2. No se puede 
hacer lo que hicieron las de Ra
quel, ya que tras ir ganando por O 
a 2 no se debe dejar escapar una 
victoria que tenían en la mano; 
sin embargo, una mezcla de 
dejadez y miedo al fallo, y por 
tanto a la derrota, empezó a entrar 
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en los cuerpos de las jugadoras, lo 
que terminó dando el resultado 
mencionado. Que sirva de apren
dizaje la derrota para las jornadas 
venideras; este fin de semana tie
nen una buena oportunidad para 
sacarse la espina ante el líder 
(Fuenlabrada). 

Infantil femenino: C.V. Alcalá 
A, 3 - C.V. Villalba, O. Siguen 
imparables las de Juanan, sin 
conocer la derrota en lo que lle
van de temporada; huele a equipo 
campeón, pero no deben dormirse 
en los laureles y seguir trabajando 
en vistas a las jornadas del final 
de temporada. 

Infantil femenino B. Buen tra
bajo el que están realizando las de 
Carlos, que llevan tres victorias y 
tres derrotas, y se están asentando 
mejor de lo esperado a la catego
ría. Que sigan con el buen trabajo 
que están realizando. 

Los buenos resultados de las 
primeras jornadas parecen com
plicados de repetir en tanto en 
cuanto no vuelvan a la disciplina 
de los entrenamientos jugadores 
básicos como Felipe, César 
Villalva "Gepetto", o los herma
nos "Gorilin" . La lista se amplía 
con Juan Carlos, Javi, Rubén, .. . y 
así hasta trece bajas importantes 
que dificultan la elaboración de 
las alineaciones al cuadro técnico. 
Queda un final de la primera 
vuelta durísimo por la entidad de 
los rivales: Getafe, Liceo y Ciu
dad Real. Para poder recuperar no 
sólo las máximas aspiraciones en 
la tabla clasificatoria, sino tam
bién la moral tras dos partidos 
perdidos que se pudieron ganar, 
parece necesario vencer al menos 
dos de esos tres encuentros. Tarea 
difícil pero no imposible. 

El partido contra el Canoe se 

Automovillsmo 
campeonato de España 

Final Hacino & Fesuval 2000 
Más de 30.000 espectadores acudieron al circuito para ver esta última prue
ba del campeonato que se celebraba en Barcelona, en el circuito de Mont
meló. En esta ocasión y después del trágico accidente que costó la vida al 
piloto de la Fórmula Nissan Mateo Vidal, se suprimió la chicane y se utili
zó el trazado largo de 4.727 metros, el mismo que se utiliza para Fórmula l. 

El fin de semana comenzaba el 
viernes para nuestros pilotos 
Enrique de la Cuerda, Jorge A. 
Henríquez y Moisés Ruiz. Los 
esperaban unas mangas de entre
nas libres a las 9 de la mañana, de 
entrenas cronometrados el sábado 
y dos carreras clasificatorias de 
siete vueltas para poder optar a 
las otras dos carreras del domingo 
de nueve vueltas puntuables para 
el campeonato. 

Nuestros pilotos Jorge y Enri
que consiguieron decimosexto y 
decimoséptimo mejor tiempo, 
2.15.736 y 2.15.768, respectiva
mente, entre los más de 50 parti
cipantes del campeonato. No co
rrió la misma suerte M. Ruiz, que 
debido a problemas mecánicos no 
pudo demostrar su buen hacer. 

Jorge y Enrique parten de quin
ta y sexta línea en parrilla, con 
"muchos nervios" porque se pue
de hacer el mejor resultado de la 

, temporada.. . , 
En la primera carrera, Alvaro 

Lovera dominó de principio a fin, 
seguido de los catalanes Joaquín 

Capti, Álex Royo, Antonio Aristi, 
y la estupenda actuación de Jorge 
A. Henríquez, que con este 5º 
puesto demuestra lo que venía
mos observando durante esta 
temporada; tenemos un piloto con 
opciones al título 2001. De la 
Cuerda, debido a las gotas de llu
via que se dejaron ver en pista, no 
consiguió los buenos resultados 
habituales en él. 

En la segunda carrera, Álvaro 
Lovera domina los primeros 
giros. Henríquez mantiene la 5ª 
posición y De la Cuerda se ve 
ogligado a remontar. El madrile
ño "señorito Lovera", como se lo 
conoce en los circuitos, no puede 
con los ataques del grupo perse
guidor de catalanes, más conoce
dores del trazado, y termina en el 
segundo puesto. El piloto alcalaí
no J.A. Henríquez está en una 
situación parecida: presionado 
por Masdeu, comete un fallo al 
final de recta y logra la duodéci
ma posición en esta carrera de 
final de campeonato entre medio 
centenar de participantes. 

presentaba como un reto. Un hito 
en la temporada, después del 
rodaje inicial, que permitiera cali
brar las auténticas posibilidades 
del equipo. La prueba no se supe
ró. Se notaron las ausencias, 
incluida la del primer entrenador, 
que no pudo asistir por su com
promiso con la Selección Españo
la. El Canoe, prevenido por los 
buenos resultados del Hercesa, 
salió decidido a no dejarse sor
prender y apretó desde el primer 
minuto. Consiguieron el ensayo 
en una de las primeras jugadas e 
impusieron un ritmo infernal al 
partido. Hicieron valer su extraor
dinaria condición física para 
dominar en todo momento. Los 
jugadores del Hercesa apenas si 
pudieron aguantar el chaparrón, 
como lo demuestra el marcador 
final del partido: 61 a 11. Otra de 
las claves fue la lesión de "Maxi", 
el capitán, que tuvo que abando
nar el campo al poco de iniciar el 
partido por un fuerte golpe en la 
nariz que le hizo sangrar abun
dantemente y que le impedía res
pirar. 

El rugby es un deporte en el que 
la fortaleza psíquica resulta fun
damental. Cuando los jugadores 
luchan por un balón lo tienen que 
hacer con total convencimiento. 
El contacto duele más al jugador 
que entra menos decidido y eso 
condiciona en cada jugada el 
resultado final del lance. Esto 
explica que jugadores con menor 
presencia física que otros resulten 
mucho más aguerridos y resoluti
vos en un campo de rugby. Su 
decisión y coraje, inversamente 
proporcional a su tamaño, les 
hace dignos de la máxima admi
ración y respeto. Y justifican la 
habitual titularidad en el primer 
equipo de un jugador como 
Eduardo "Gnomo" (léase "ño
mo") tan pequeño por fuera como 
grande por dentro. 

La próxima jornada en primera 
división se disputará el domingo 
día 3 de diciembre a las 11 ' 30 
horas en Fuente de la Niña (Gua
dalajara). El C.R. Hercesa se 
enfrentará al C.R. Getafe. 

i i NOVEDAD 1! 
EN ALCALA DE HENARES 

SEÑORITAS ASIATICAS 
Telf. 91 889 89 88 
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Gimnasia Rítmica 

1 
2 3 

taura Almeida v Mirian Martín, campeonas del Troleo Cuatro Estaciones 

Dos medallas de oro para el 
Club Gimnasia Rítmica Distrito 111 
El Club Gimnasia Rítmica Distrito m finalizó la temporada con dos medallas de oro. 
El pasado fin de semana cuatro gimnastas del C.G.R Distrito m compitieron en el Tro
feo de Invierno, que se celebró en el polideportivo del Parque Corredor de Torrejón, 
con este campeonato salían las campeonas de las Cuatro Estaciones tras sumarse las 
notas de los cuatro campeonatos realizados durante el aiío. Laura Almeida y Mirlan 
Martín, además de quedar primeras en este trofeo. también consiguieron hacerse con 
el titulo de campeonas del Trofeo Cuatro Estaciones. El equipo técnico formado por 
Maria Esperanza Fernández. Irene Colás y Gema Sánchez, profesora de ballet, está re
almente orgulloso con los resultados obtenidos por sus gimnastas. 

Celia Guisado, Mirlan Mar
tín, Laura Almeida y Laura 
García fueron las cuatro 
gimnastas que compitieron 
en el Trofeo de Invierno que 
se celebró el . sábado 25 de 
noviembre en el polideporti
vo del Parque Corredor de 
Torrejón. La primera en ac
tuar fue la alevín Celia Gui
sado con el aparato de pelo
ta, que consiguió un merito
rio cuarto puesto con un 
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ejercicio que tan sólo llevaba 
montado un mes. Mirlan 
Martín, en categoría infantil, 
realizó un gran ejercicio de 
cuerda que le hizo conseguir 
la medalla de oro y subir al 
primer escalón del podium. 

Laura Almeida, siguiendo 
su tónica habitual, volvió a 
clasificarse en primera posi
ción en la categoría junior 
con el aparato de pelota, lo 
que le hizo traerse una nue-

va medalla de oro para la 
ciudad complutense. Duran
te toda la temporada, esta 
gimnasta no ha conseguido 
bajarse del podium, primero 
y segundo han sido los úni
cos puestos que Laura Alme
dia ha conocido durante 
todo el año. Su compañera, 
Laura García, a pesar de que 
realizó un buen ejercicio con 
el aparato de pelota no con
siguió subir al podium pero 

obtuvo una excelente cuarta 
posición. 

El C .G .R Distrito III, entre
nado por Maria Esperanza 
Fernández, Irene Colás y 
Gema Sánchez, profesora de 
ballet, volvió a demostrar el 
alto nivel de sus gimnastas. 
En este mismo campeonato 
se entregaban los trofeos a 
las gimnastas primeras cla
sificadas con la suma de las 
notas obtenidas en los cua
tro campeonatos realizados 
durante el año, Trofeo de 
Primavera, Verano, Otoño e 
Invierno. Laura y Mirlan se 
hicieron con las copas de 
campeonas de Cuatro Esta
ciones en sus correspon
dientes categorías. Estas 
gimnastas, gracias a su ex
celente preparación y a su 
regularidad en todos los tro
feos , no pudieron ser supe
radas por ninguna gimnasta 
de la Comunidad de Madrid. 
Tras finalizar la temporada 
con grandes éxitos el C .G.R 
Distrito III comenzará a pre
parar los nuevos ejercicios 
para el año que viene. 
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Fútbol 

R.S.D. Alcalá 

El equipa complutense s11ue sin reencontrarse can el iue1a de pñneipia de temperada 

2-1, el Alcalá sulrió 
para hacerse con los tres puntos 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá. 2 (Montero. min. 51 y Téllez. min. 74); At. Aviación. 1 (Expósi
to. min. 75). 
R.S.D. ALCALÁ: Carlos. Joselu. David Benito. Fran (OH. min. 46). Diego. Toñín. Montero (Ro
ber. min. 86). Juli. Esaú (Damián, min. 87). Téllez y Ricld. 
AT. AVIACIÓN: Esteban, Pusld (Mansilla. min. 63). Camacho. Benito. Rubén. Jandri (Altor. 
min. 67). Expósito. Javi Sánchez. Ellas (Ángel. min. 81). Montano y Toni. 
ÁRBITRO: Martín Franco. Amonestó a los locales Juli. Esaú y Ricld. Por parte visitante vie
ron la amarilla Benito. Jandri y Toni. 
INCIDENCIAS: Unos 800 espectadores en el municipal del Val. 

Tras la derrota de la pasada 
semana de manera clara ante 
el Majadahonda, equipo que 
se está mostrando intratable 
en lo que va de temporada, el 
Alcalá regresaba a su estadio 
con la intención de sacar tres 
valiosos puntos que poco a 
poco · lo saquen del bache de 
juego en el que ha entrado. La 
victoria no se podía escapar 
para dar un nuevo paso en la 
búsqueda de una bocanada 
de aire que corte la mala ra
cha que el equipo está vivien
do en las últimas jornadas. 

En la primera mitad, el Al
calá no encontró su sitio so
bre el terreno de juego dejan
do la posesión del balón al 
equipo rival, que con muchas 
limitaciones en su juego no 
inquietó al equipo compluten
se. Las ocasiones en la prime
ra mítad no existieron, llegan
do al descanso con el empate 
a cero. 

En los segundos 45 minu
tos, los técnicos locales quita
ron a un defensa para dar en
trada al centrocampista can
terano Oli, que a pesar de su 
juventud, dio tranquilidad y 
serenidad en el centro del 
campo, aspecto que notó no
tablemente la Deportiva. Con 

2 de diciembre de 2000 

una ligera mejora en el juego, 
Montero aprovechó una pena 
máxima cometida sobre él 
mismo para abrir el marcador. 
Montero sigue siendo uno de 
los jugadores complutenses 
que están marcando las dife
rencias. A partir del gol, el Al
calá seguia estirando las line
as. De esta manera, en el mi
nuto 7 4 Téllez establecía el 2-
0 que parecía que iba a sen
tenciar el encuentro. Pero 

nada más lejos de la realidad. 
Tan sólo un minuto más tarde 
el At. Aviación recortaba las 
diferencias. El equipo visitan
te intentó apretar hasta el fi
nal del encuentro, volviendo la 
presión a los jugadores com
plutenses, que veían como po
dían escapárseles los tres 
puntos. Al final el Val acabó 
pidiendo la hora, pero los tres 
puntos se quedaron en casa. 
La próxima jornada el Alcalá 

Atlético Aviación 

se enfrentará al siempre com
plicado equipo de Las Rozas 

El técnico complutense Luis 
Díaz manifestó: 'Yo creo que 
ha sido una victoria justa. 
Ellos prácticamente no nos 
han llegado en ninguna oca
sión y prácticamente las oca
siones del partido han sido del 
Alcalá, lo que pasa es que es
tamos destinados a sufrir, 
porque según se había puesto 
el partido con 2-0, si llegamos 
a mantener la ventaja tres o 
cuatro minutos más, sólo hu
biera habido un equipo en el 
campo y hubiéramos aprove
chado para tener una victoria 
más holgada, lo que pasa es 
que se vuelve todo complica
ciones, parece que nos ha mi
rado un tuerto, y en la única 
que se acercan en la segunda 
parte te meten un gol''. 

Díaz alabó el juego del can
terano Oli. "La segunda parte 
ha sido nuestra principalmen
te por la entrada de Óliver, 
que ha dado mucho criterio al 
juego, ha sabido estar y enla
zar bien con los puntas y ha 
sido la principal diferencia, ha 
salido el chaval y le ha dado 
mucho criterio de juego, que 
era lo que necesitábamos". 

Juanjo Crespo comentó que 
la ansiedad de ciertos momen
tos del partido está perjudi
cando al juego del equipo. "En 
la primera parte, nos ha cos
tado muchísimo, pero princi
palmente porque cuando ro
bamos la pelota, la perdemos 
al primer pase y es imposible 
tener una buena colocación 
en el campo, porque todo el 
esfuerzo que haces para ro
bar, luego no bajas las revolu
ciones para jugar al fútbol, 
entonces también hay mucha 
ansiedad y quizás eso también 
está perjudicando mucho más 
que beneficiando". 

Crespo se mostró satisfecho 
con el juego de la segunda 
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parte. "Hemos arriesgado, nos 
hemos quedado con tres de
fensas, hemos metido a otro 
centrocampista más enlazan
do, y ahí hemos tenido mucho 
más la posesión de la pelota. 
La primera parte no ha sido 
nada buena, pero yo sí estoy 
contento con la segunda". 

Díaz, para quien "era el día 
para tener una victoria más 
contundente", aseguró que 
"para nada necesitamos una 
victoria h olgada para tener 
confianza, necesitamos los 
tres puntos y ganar confianza 
en lo que es el juego. Lo que 
necesitamos es actitud, inten
tar recuperar el nivel de juego, 
estamos en el camino y vamos 
a ver hasta dónde podemos 
llegar", concluyó el técnico 
complutense. 

Adiós a la Copa 
Federación 
La derrota del jueves 23 de 

octubre ante el Pegaso fuera 
de casa por 2-1, deja al Alcalá 
fuera de cualquier posibilidad 
de pasar a la siguiente ronda 
de la Copa Federación. La De
portiva ha pasado desaperci
bida en esta competición, en 
la que tan sólo ha conseguido 
sacar dos puntos de doce 
puestos en juego. 

Ayer jueves 30 de noviembre 
y al cierre de esta edición, el 
conjunto complutense estaba 
disputando en el Val el partido 
de vuelta ante el Real Madrid, 
un partido totalmente de puro 
trámite para los alcalaínos, al 
igual que el último encuentro 
de esta liguilla, que se jugará 
el próximo 14 de diciembre 
ante el Santa Ana. 
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1 Fiítbol .Juvenil Dlvisi6n de Honor 1 

El técnico com1111ense mosUó su desacuerdo con la actuación 
del colegiado de la contienda 

2-1, el Alcalá mereció un meior 
resultado en tierras albaceteñas 
RESULTADO: Albacete, 2 (Juanma, min. 42 y 56); R.S.D. Alcalá, 1 (Crlstian, min. 40). 
ALBACETE: Buyo, Epi, Ismael, Monreal (Juanfran, min. 75), Meri, Boga, Nieva, Sergio (Lur
be, min. 79), Fernando (Bias, min. 87), Samu y Juanma. 
R.S.D. ALCALÁ: Javi, Alfonso, Rivas, Israel, Pepe, Fuente, Gilberto, Calleja (Mena, min. 75), 
Juanma (Juanan, min. 72), Álvaro y Cristian. 
ÁRBITRO: Cuevas Núñez. Amonestó a los locales Epi., Meri, Samu y en dos ocasiones a Boga. 
Por parte complutense vieron la cartulina amarilla Alvaro y por dos veces Cristian. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en la Ciudad Deportiva de Albacete. 

Tras el parón liguero de la 
pasada semana, el equipo ju
venil complutense regresaba a 
los terrenos de juego con la 
ilusión de cortar con una vic
toria la mala racha de resulta
dos de las últimas fechas. En 
la anterior jornada ya se había 
notado una clara mejoría y a 
la Deportiva se le escaparon 
dos puntos en casa en el últi
mo minuto, ante uno de los ri
vales más complicados del 
grupo V de esta división de ho
nor, el Real Madrid. 

Pero a pesar del buen juego 
complutense, la victoria en tie
rras manchegas ante el Alba
cete se quedó en casa. 

Los pupilos de Pinilla tarda
ron en acoplarse al partido, 
pero una vez que lo hicieron 
controlaron el encuentro, a 
pesar de no contar con el con
trol del balón. Pronto el Alcalá 
se dio cuenta de la debilidad 
de los centrales y el portero en 
los balones por alto, y allí fue 
donde centraron sus fuerzas. 
De es ta manera, Cristian, 
aprovechando una falta desde 
el lateral derecho, conseguia el 
0-1. 

Cuando el Alcalá aún no ha
bía asimilado el gol, llegó una 
de las decisiones arbitrales 
que mayor enfado produjo en
tre los complutenses. Uno de 
los delanteros locales se dejó 
caer por dos veces consecuti
vas dentro del área, engañan
do al colegiado en su segundo 
intento. Desde el punto de pe
nalti, el bigoleador de la tarde 
establecía el empate con el que 
se llegarla al término de los 
primeros 45 minutos. 

Tras el descanso el Alcalá si
guió haciendo su juego, apro
vechando las contras a los 
ataques albaceteños, pero sin 
efectividad en los metros fina
les. 

En el 56 llegaba el segundo 
de los locales. El delantero 
complutense Cristian, tras un 
encontronazo al borde del área 
visitante, quedaba tendido en 
el suelo. Los albaceteños, 

aprovechándose de esta situa
ción, montaron el contraata
que y nuevamente Juanma 
desde 35 metros establecía el 
definitivo 2-1 . El Alcalá lo in
tentarla hasta el final, pero la 
falta de acierto en los metros 
finales, unida a las continuas 
paradas del juego, impidió un 
resultado mejor. 

El técnico complutense, 
Juan Manuel Pinilla, manifes
tó su disconformidad con el 
colegiado de la contienda. "No 
habríamos ganado nunca, no 
habríamos ganado nunca por
que había una persona que se 
encargó de ello. Si el Albacete 
hubiera tenido que meter tres 
goles, hubiera metido tres go
les, los que hubiera hecho fal
ta, ya se encargó de que cuan
do nos pusimos por delante en 
el marcador, en la siguiente 
jugada pitó un penalti que no 
vio nadie, ni siquiera él, o sea, 
un caradura de mucho cuida
do. Es la primera vez que veo 
que un árbitro pierde tiempo, 
todo el segundo tiempo, cuan
do ellos se pusieron por delan
te, se dedicó a perder tiempo, 
en las tarjetas, en parar el 
partido, en descentrar a los ju
gadores, fue lamentable. Nos 
hincharon a palos, y las tar
jetas fueron para el Alcalá por 
quejarse de las patadas que 
nos estaban dando. Hacía mu
cho tiempo que no veía un 
caradui:a como éste en el cam
po". 

Para Pinilla "el Alcalá hizo 
un primer tiempo muy bueno, 
muy concentrado, nos pusi
mos por delante, y el penalti 
nos descentró bastante. No 
valía ni para hacer teatro el 
delantero, porque lo hizo tan 
mal, tan mal, y el árbitro pitó 
penalti con toda su jeta". 

El técnico complutense reco
noció que en cualquier caso la 
victoria nunca hubiera sido 
del Alcalá. "El equipo estuvo 
bien plantado, bien puesto, en 
la linea que jugamos aqui con 
el Madrid, pero no se puede 
luchar contra los elementos, y 

Juan Manuel Pinilla, 
técnico del Alcalá juvenil 

allí el partido no lo hubiéra
mos ganado nunca". 

El Alcalá estaba necesitado 
de los tres puntos, tras una 
mala racha de resultados y 
tras haber perdido dos puntos 
in extremis en casa con el Real 
Madrid. "La derrota nos deja 
un mal sabor de boca, pero es
tamos contentos, porque lleva
mos dos buenos partidos. La 
linea de juego es buena y esta
mos yo creo en el mejor mo
mento de la temporada en 
cuanto a juego", aseguró Pini
lla. 

Este sábado la Deportiva re
cibe en el municipal del Val, a 
otro de los rivales complicados 
de la categoría, el Leganés. 
"Será un partido dificil, porque 
en estas categorías no hay 
ningún partido fácil, pero in
tentaremos sacar los tres pun
tos, que es lo importante para 
nosotros. Tenemos que rom
per esta mala racha de resul
tados que llevamos, pero yo 
creo que si mantenemos el ni
vel de juego de los dos últimos 
partidos iremos para arriba". 

Pinilla concluyó: "El objetivo 
del equipo es mantener la ca
tegoría, y ahora mismo, aun
que parezca un contrasentido, 
estamos en el mejor momento 
de la temporada en cuanto a 
juego". 
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la Peña ldédca Campo del Angel celebró su mv Aniversaño 

El "infierno" de la segunda división 
no restó alegría a la tiesta 
La peña Atlética Campo del Ángel de Alcalá de Henares celebró el pasado sábado 25 
de noviembre en los salones Tupam.aro la cena conmemorativa de su XXIV Aniver
sario. Socios. amigos y simpatizantes de la peña se unieron con un objetivo muy 
claro. salir rápidamente del calvario de la segunda división, o lo que es lo mismo y 
así aparece en los carteles difundidos por el club. del "infierno". 

No está siendo una tempo
rada nada fácil para el Atlé
tico de Madrid en la división 
de plata del fútbol español, 
pero los atléticos siguen de
mostrando que su moral 
está hecha a prueba de 
bombas, siendo una de las 
aficiones más fieles del fút
bol nacional. 

A pesar de las dificultades 
vividas y de las que aún se 
están viviendo, la Peña Atlé
tica Campo del Ángel celebró 
en medio de un gran am
biente su 24 cumpleaños. 
Unos 150 invitados acudie
ron al convite, al que tam
bién asistieron el concejal de 
Deportes de la ciudad com
plutense, el vicepresidente 
de la R.S.D. Alcalá, Antonio 
Pérez Porras, los represen
tantes de las peñas futbolís
ticas alcalaínas, así como de 
diversas peñas del Atleti. El 
presidente de la peña, Julio 
Orozco, también estuvo 
acompañado por un viejo 
conocido de los atléticos y 
actual secretario técnico del 
Alcalá, Juan Carlos Pedraza, 
quien acudió en representa
ción de la Asociación de ju
gadores veteranos del Atléti
co de Madrid. Pedraza, que 
entregó a la peña una placa 
en nombre del club, recordó 
que al igu?I que la peña 
Campo del Angel cumplía 24 
años, también hacía 24 años 
que él había firmado por el 
club rojiblanco. 

Tras el convite y las inter
venciones de los diferentes 
miembros de la mesa presi-
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dencial, en las que todos de
searon el ascenso del equipo 
a primera división, incluso 
el concejal de Deportes, que 
por un pequeño lapsus rápi
damente corregido, quiso 
dejar al equipo en segunda, 
se dio paso al sorteo de mul
titud de regalos entre los 
presentes. 

Julio Orozco, presidente 
de la Peña Atlética Campo 
del Ángel, manifestó a 
PUERTA DE MADRID el de
seo de volver a ver a su equi
po en la liga de las estrellas. 
"Llevamos 24 años y me 
siento orgulloso porque hace 
24 años en esta peña atléti
ca nos juntamos unos ami
gos y llevamos 24 años, está 
consolidada con 54 abona-

dos del Atlético de Madrid, y 
así continuamos. Aunque 
estamos jodidos por estar 
un año en el infierno, espero 
que salgamos de este bache 
y subamos a primera divi
sión, que es el sitio al que 
pertenece el Atlético de Ma
drid, por su historia y por su 
trayectoria en sus casi cien 
años que lleva desde su fun
dación". 

Según Orozco, los proble
mas administrativos sufri
dos por el club "han afecta
do muchísimo. Como he di
cho antes, el día 24 de di
ciembre del año pasado el 
Atleti fue intervenido judi
cialmente, a los tres meses 
devolvieron a la familia Gil 
otra vez el club, ahora está 

administrado, y los atléticos 
nos preguntamos por qué el 
Atlético se ha intervenido y 
por qué se ha devuelto a los 
tres meses, y todavía no sa
bemos de las autoridades 
competentes, con todos mis 
respetos, por qué ha sido 
así, cuando hay otros clubes 
en España que deben mu
chísimo dinero, nadie se 
mete con ellos y ha habido 
un caso precedente como el 
del Mérida, y un club como 
el Atlético de Madrid, que 
está saneado, lo dicen todos, 
hasta los de las intervencio
nes, seguimos administra
dos por un administrador. 
Los atléticos no lo entende
mos". 

Orozco ha perdido la con
fianza en el presidente Gil. 
'Yo particularmente le apo
yé, pero siento reconocer 
que me ha defraudado. En 
segundo lugar, hay ciertos 
jugadores que ni sienten, ni 
quieren, ni saben lo que es 
llevar la camiseta rojiblanca, 
y su actitud deja mucho que 
desear en el terreno de jue
go". 

A pesar de todos los pro
blemas, "la peña está unida 
y nosotros apoyaremos a los 
jugadores, porque son los 
que tienen que llevarnos a 
primera división, estén los 
que estén, con todas nues
tras fuerzas para que suban 
a primera división, eso sin 
lugar a dudas". 

El presidente de la peña 
alabó a jugadores atléticos 
como Pedraza y Moya. "Oja
lá tuviésemos todos los juga
dores, como Pedraza y como 
Moya, que vistieron la cami
seta rojiblanca, lucharon y 
dieron todo lo que tuvieron 
que dar para defender los 
colores rojiblancos, y quizás 
algunos de los de ahora, yo 
pienso que tienen muchos 
Mercedes, muchos BMW y 
buenas cuentas corrientes, 
pero generalmente hay mu
chos jugadores mercenarios 
y con eso nosotros no traga
mos". 
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Ciclismo 

José Sagra Peñalver, 
Trofeo al Campeonísimo 

Amancio Aragoneses (invitado de honor), Julián Sánchez Juan 
(1 2 Trofeo !placea) y Nieves Hurtado (Dama 2000). 

Los cicloturistas del C.C. Ipla
cea terminaron su andadura 
por las carreteras de nuestra 
comarca en la temporada 2000. 
Tras su esfuerzo deportivo des
pués de muchos kilómetros, y 
con el buen compañerismo que 
los caracteriza, no quisieron 
perderse la entrega de trofeos 
acompañando a sus sufridas 
incondicionales a cenar. Acu
dieron más de 90 comensales, 
como en el argot taurino dicen, 
se llenó la plaza. 

Con el legendaño Amancio Angoneses como invitado de honor 

los cicloturistas del e.e lplacea 
re1anieron sus troleos 2000 

Tras un aperitivo entrante se 
dio paso a la entrega de trofeos 
de la temporada 2000 de ciclo
turismo Iplacea empezando por 
las últimas posiciones hasta 
los cinco primeros, que fueron: 
1 º , Julián Sánchez Juan; 2°, 

Manuel Dueñas; 3° Juan Pozas 
Vidal; 4º, José Sagra; y 5° 
Amador Rodríguez. Obtuvieron 
distinciones especiales al com
pañerismo José Sagra y San
tiago López. Se entregó un 
bonito ramo de flores y una 
placa de agradecimiento a la 
Dama !placea 2000, Nieves 
Hurtado. Tampoco olvidaron 
los cicloturistas a su ángel de 

62.FICC-Rallv Internacional 2000 

El camping caravaninu Club de 
Alcalá de Henares estuvo representado 
en la Acampada Internacional 
La Federación Internacional de Camping y Caravaning 
(F.I.C.C.) invitó a todos los campistas del mundo al 62 F.I.C.C.
Rally Internacional, organizado por el Deutscher Camping 
Club e .v . en el centro de vacaciones Lechsee-Allgau muy cer
ca del municipio de Lechbruck. del 27 de julio al 6 de agosto. 

El evento campista se denomi
nó "Rally del Rey Luis", ya que 
mucho antes que el movimiento 
campista, el Rey Luis 11 había 
elegido esta región de montañas 
y lagos para construir sus famo
sos castillos. Por la proximidad 
del castillo encantado de 
Neuschwanstein un "Rey Luis 
encantado" participó directa
mente amenizando y departien
do con los invitados. 
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Todos los asistentes disfruta
ron allí de una de las más bellas 
zonas alpinas de Alemania con 
alturas entre los 800 y 3.000 
metros, visitando pueblos alpi
nos que son verdaderas reservas 
naturales de bosques y prados, 
donde brillan más de un cente
nar de lagos y los más bellos 
castillos de los reyes de Baviera 
(Neuschwanstein, Hohensch
wangau y Linderhoff). 

la guarda, Enrique Martos , 
quien durante toda la tempora
da los atendió en ruta y, por 
supuesto, la directiva del e.e. 
Iplacea, no olvidó tampoco al 
que fuera uno de los ilustres en 
la época de Casimiro de Pablo y 
Faustino Rey, el ilustre legen
dario Amancio Aragonese§, que 
hizo la entrega de trofeos a 
todos los cicloturistas que tení-

Los campistas que asistieron 
al Rally pudieron beneficiarse de 
una amplia oferta de excursio
nes en el país de la Alta Baviera 
incluso observar los glaciares de 
los Alpes y como curiosidad, a 
100 kilómetros aproximadamen
te de la zona de acampada, los 
aficionados al deporte pudieron 
visitar el estadio olimpico de 
Múnich. 

Santiago López Calvin, 
Trofeo al Campeonísimo 

an premio. Amancio, con sus 
75 años, ha pertenecido hasta 
hace poco al C.C. Iplacea. Sus 
mejores cualidades siempre 
han sido su facilidad en la 
escalada y su gran compañe
rismo. Cuando tuvo el acciden
te Casimiro de Pablo en el Par
que de Las Castillas, fue 
Amancio, como buen forjador, 
el que hizo la cruz y la puso en 
el lugar del accidente. Ha sido 
un placer tenerlo con nosotros 
en este día y si no que se lo 
pregunten a ilustres como Poli, 
Santiago, lriepar, etc. 

El acto terminó con gran 
armonía, después de una bue
na cena y buenos trofeos y , 
sobre todo, las buenas compa
ñías. ¡Enhorabuena a todos! 

En la carpa se disfrutó de la 
famosa cerveza bávara, queso, 
Bretzel y jamón bávaro; mucha 
música y actuación de grupos 
folklóricos . El total de instalacio
nes de acampada fue de 2 .130 
entre tiendas, caravanas y auto
caravanaiD y el de acampados 
4 .657, entre los que se encon
traban nuestros socios Pedro 
Luis, Esther, Rocío y David. 

PUERTA de Madrid 



'Hiper Encar' sigue ofreciendo 
grandes ofertas en sus juguetes para 
todos sus clientes. Las Navidades se 
encuentran a la vuelta de la esquina 
y los niños ya comienzan a elegir los 
regalos que desearán para fechas tan 
señaladas e importantes, como Navi
dad y el día de Reyes. Los niños si
guen prefiriendo los juguetes más 
anunciados por televisión, los padres 
miran y remiran en catálogos y dife
rentes establecimientos hasta dar 
con el juguete que su hijo ha elegido 
al precio más barato. La encargada 
de la juguetería, Carmen Vivas, co
mentó: "Los padres siempre buscan 
el último juguete que sale en la tele
visión y que su hijo ha elegido. Sue
len tardar mucho en comprar el ju
guete, tienen muchos catálogos y 
como en todos los productos, hay di
ferencia de precio de uno a otro. Es 
normal que se mire y se compare, 
nosotros durante estas fechas mante
nemos el mismo precio y no subi
mos ninguno de nuestros juguetes, 
ahora mismo tenemos grandes ofer
tas, que no duran todas las Navida
des, y cuando se acaba el producto, 
se acaba la oferta, cuando vuelve a 
venir el producto, viene con su pre
cio normal". 

La gente se adelanta cada vez más 
a la hora de comprar los juguetes, 
tienen miedo a que el artículo se aca
be y prefieren adelantar la fecha de 
compra, "las dos últimas semanas 
antes del día de Reyes sigue siendo 
la época de más trabajo, cuando se 
realizan las ventas más fuertes y en 
las que no se da abasto a la hora de 
despachar. Es cierto que los clientes 
anticipan más sus compras, saben 
que el juguete se puede probar más 
tranquilamente y se les puede aten
der mucho mejor", manifestó Car
men Vivas. Según las ventas realiza
das por 'Hiper Encar' el juguete pre
ferido por las niñas es el muñeco que 
realmente parece un bebé de verdad, 
las niñas buscan un muñeco con el 
que ellas se puedan sentir más ma
más. "Ha vuelto de moda el muñeco 
antiguo, que parece un niño recién 
nacido y que es muy maternal. Estas 
muñecas han sustituido a los muñe
cos más mecanizados. La muñeca 
'Barbie' , siempre se venderá, pero 
este año ha bajado su popularidad 
por los muñecos que he comentado 
anteriormente". Ante esta demanda 
de muñecos bebés muy parecidos a 
los reales, han llenado sus estanterí
as, en la galería de muñecas, por be-
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los niños siguen prefiriendo 
lo juguetes más anunciados 
en televisión 

El patinete 
es el iuuuete 
estrella 
para el 
2001 •!5ii"1Mit• 

La juguetería ·mper Encar' , situada en la calle Azucena 
número 3 (junto a la Plaza Cuatro Caños), continúa ofre
ciendo gran variedad de juguetes para todas las edades. 
Este año los niños lo tienen claro y a pesar de que las 
consolas tienen un gran protagonismo para estas Navida
des, el patinete se ha convertido en el juguete estrella e 
imprescindible para el año 2001. Los muñecos, que pare
cen bebés de verdad que lloran, comen, hacen pipí .. . . han 
sustituido a la Barbie , "esta muñeca se seguirá vendiendo 
formidablemente como todos los años, pero las niñas pre
fieren este año los muñecos más reales y maternales", ex
plicó la encargada de 'ffiper Encar', Carmen Vivas. 
bés de muchos precios, desde 1.695 
pesetas con la cestita incluida hasta 
5.000 pesetas, el único objetivo de 
'Hiper Encar' es que el cliente tenga 
variedad a la hora de elegir el jugue-

te que busca, que encuentre diversi
dad de precios, que sean asequibles 
a lo que se quieren gastar y sobre 
todo que queden satisfechos con la 
compra que realizan. 

Carmen Vivas, encargada 
de la juguetería Hiper-Encar 

Los niños este año se decantan por 
los 'Iron-Man', 'Spiderman', etc. 
"Estos muñecos, que tienen sus co
ches, las trampas ocultas, etc., conti
núan teniendo mucho éxito entre los 
niños. Son juguetes muy bonitos y 
que permiten desarrollar la imagina
ción de los pequeños", manifestó la 
encargada. Los coches teledirigidos 
y las consolas vuelven a ser un año 
más los juguetes más demandados. 
"Me ha llamado la atención que los 
padres piden estos juguetes para ni
ños de cinco y seis años, y se vende 
de maravilla", comentó Carmen. 
Pero para el 2001 el juguete estrella 
es la 'patineta', esta juguetería ofre
ce diversidad de modelos con pre
cios muy variados. Con la entrada 
del nuevo año entran nuevos y mo
dernos juguetes para hacer las deli
cias de los más pequeños, juguetes 
interactivos a los que el niño pre
gunta y el juguete les contesta, "hay 
ranitas, hay perritos, muñecas con 
los que los más pequeños pueden ha
blar, ya que son juguetes que tienen 
una amplia conversación. Los orde
nadores también se venden muy 
bien, los más pequeños toman con
tacto con este aparato y les aportan 
muchos conocimientos, los hay en 
inglés, para aprender a contar, etc., y 
encima a precios importantísimos, 
de 5.000 pesetas, de 6.000, la gente 
tiene muchos modelos y de diferen
tes precios", explicó la encargada de 
'Hiper Encar'. 

La juguetería ofrece una sección 
amplia e importante de ofertas que 
sigue siendo la más demandada por 
sus clientes, que saben aprovecharla 
muy bien. "Tanto las dependientas 
como yo informamos a los clientes 
de la utilidad de cada juguete. Hay 
personas que vienen con la idea muy 
clara de lo que quieren, pero muchas 
veces vienen tías o abuelos que bus
can un juguete con el que el niño se 
divierta, juegue y del que no se can
se. Nosotras, dependiendo de la edad 
del niño, le mostramos todos los ju
guetes que tengan las características 
que la cljenta desea", concluyó Car
men Vivas, encargada de 'Hiper En
car' situada en la calle Azucena nú
mero 2, junto a la Plaza Cuatro Ca
ños. 
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los alcalaínos pudieron comemplar verdaderas iovas automovilísdcas 
con más de 80 años de andgüedad 

El 1 Rallv Madrid-Alcalá 
levantó una gran expectación 
Alcalá de Henares acogió el pasado domingo 26 de noviembre la llegada del 1 Rally 'Madrid
Alcalá, ciudad patrimonio de la humanidad'. Cientos de alcalaínos se congregaron en los al
rededores de la calle Mayor y la plaza de Cervantes para observar los 35 vehículos fabrica
dos entre 1913 y 1936 que participaron en este rally organizado por el Veteran Car Club de 
España y patrocinado por la concejalía de Turismo del ayuntamiento complutense. 
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Francisco Calles, concejal de 
Turismo, viajó en uno de los 

coches de época participantes 
en el 1 Rally Madrid-Alcalá 

Con este 1 Rally Madrid-Al
calá, la concejalía de Turis
mo del ayuntamiento com
plutense comenzó las activi
dades que van a conmemo
rar el segundo aniversario de 
la declaración de la ciudad 
como patrimonio de la hu
manidad. 

La comitiva del Rally, que 
mantuvo una baja media de 
velocidad durante todo su 
trayecto, había partido des
de la madrileña Catedral de 
la Almudena a las 9·30 ho
ras de la mañana, para ha
cer su entrada triunfal en la 
calle Mayor sobre lasJ3'15 
horas, levantando así una 
gran expectación. El punto 
fuerte de la fase alcalaína 
llegó cuando las 35 reliquias 
automovilísticas accedieron 
a la plaza de Cervantes, don
de los alcalaínos se aglutina
ron a ambos lados de la cal
zada para observar la belleza 
y la buena conservación de 
estos vehículos, alguno de 
ellos con más de 80 años de 
antigüedad. 

Tras la vuelta a la plaza de 
Cervantes, los vehículos fue
ron aparcando frente al Cír
culo de Contribuyentes, 
donde nuevamente una mul
titud de viandantes se con
gregó junto a estas bellezas 
para observarlas detenida
mente y realízar numerosas 
preguntas a sus orgullosos 
propietarios. 

Una vez que los coches es
tuvieron correctamente 
aparcados y vigilados por 
agentes de la Policía Local, 
sus propietarios almorzaron 
con las autoridades locales, 
almuerzo durante el cual se 
entregó el Trofeo Ciudad de 
Alcalá de Henares al vehícu
lo más antiguo, y el trofeo al 
mejor vehículo presentado 
teniendo en cuenta su origi
nalídad, antigüedad, mante
nimiento y conjunto con sus 
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Gran cantidad de público llenó 
las aceras de la plaza de 

Cervantes para contemplar el 
paso y posterior exposición 

de los vehículos participantes 
en el rally. 

ocupantes ataviados con 
más propiedad atendiendo a 
la época del velúculo. 

El concejal de Turismo, 
Francisco Calles, comentó 
que "admirar la belleza de 
estos coches y en este recin
to. yo creo que es importan
te, y ésa fue la idea que tuvi
mos hace meses, de conme
morar un poco el día del pa
trimonio de la humanidad, 
aunque no es hoy, con la 
traída de estos coches que 
son también un patrimonio 
histórico del automóvil, y es
perar a ver si todos los años 
podemos hacer lo mismo y 
mejor, y empezar a que cola
bore más gente, tanto el 
ayuntamiento de Madrid, 
como la propia comunidad, 
ya que va a ser el Rally de 
Madrid-Alcalá, incluso pa
trocinios de empresas priva
das, y poder hacer algo toda
via mucho mejor, porque di
cen que hay coches todavia 
más antiguos, y que quieren 
bajar el número de años 
para que sean todavia más 
antiguos". 

Para que este nuevo pro
yecto continúe y mejore aún 
más en su calidad, es nece
sario un mayor presupuesto. 
'Todo eso se consigue, por
que muchos tienen que venir 
con grúas, no pueden circu
lar de noche porque no tie
nen luz, con más presupues
to. Esperemos que para pró
ximos años, ya viendo lo de 
hoy, mucha gente se interese 
por este tema". 

El concejal de Turismo 
completó todo el trayecto del 
rally a bordo de varios velú
culos. "Primero he venido en 
uno que se ha estropeado, yo 
creo que ha sido el único que 
se ha estropeado, en la Cas
tellana, un Ford, y luego me 
he subido en otro, y bien, 
muy despacito y se admira el 
paisaje mejor que cuando 
vas en el tuyo, que vas más 
deprisa". 

El 1 Rally de Coches Ma
drid-Alcalá ha costado a la 
concejalía de Turismo, se
gún Calles, alrededor de 
500.000 pesetas, entre lo 
que "han sido las placas. pu
blicidad y ahora el almuerzo 
al que les vamos a invitar y 
los regalos que se les van a 
dar". 

El edil complutense asegu
ró que "para lo que se ha 
conseguido, que vengan esta 
cantidad de coches y que la 
gente pueda admirarlos aho-
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ra, yo creo que el presupues
to no ha sido muy elevado. 
Hay otras cosas que no cau
san tanta expectación y va -
len mucho más". 

Calles apuntó que los par
ticipantes en este primer 
rally son en su mayoría co
leccionistas madrileños. 
"Casi todos son de coleccio
nistas de Madrid, pero están 
intentado que si se hace una 
cosa más elevada, vengan de 
otros puntos de España. Hay 
coleccionistas que tienen 
cuatro, cinco y hasta diez co
ches de este tipo, o sea, que 
pueden emplear varios". 

2 de diciembre de 2000 



Antonio Bolívar y Alejandro Conde muestran licencias urbanísticas de Radical 

los propietarios de Radlcal dicen que no derribarán 
e Invitan a hacerlo al conceJal de Urbanismo 

'1amos a descubrir los intereses 
urbanísticos de Ocaña v sus amigos" 
Los propietarios de la discoteca Radical y los clubes Private y Private Beach expli
caron a PUERTA DE MADRID que el martes 28 de noviembre recibieron la notifica
ción de que procedan al derribo de las estructuras de la discoteca, situada en el polí
gono Jumapi. Alejandro Conde y Antonio Bolívar afirmaron que no van a derribar 
nada e invitaron a hacerlo al concejal de Urbanismo, Javier Ocaña. Alejandro Conde 
afirmó que quiere saber las verdaderas razones por las que el concejal actúa contra 
sus intereses: ''Vamos a descubrir los intereses urbanísticos de Ocaña y sus amigos". 

Conde manifestó que están 
dispuestos a defenderse: "Oca
ña viene a por nosotros desca
radamente y nosotros vamos a 
ir a por él, vamos a luchar con 
sus mismas armas. Lo que 
pasa es que nosotros no 
vamos a contar mentiras 
mientras que este señor está 
mintiendo descaradamente. 
Nosotros nunca hemos ame
nazado a este señor, no somos 
terroristas a pesar de que él 
nos acusa, nos condena al 
decir que hemos quemado el 
ayuntamiento, que le hemos 
pegado. Eso no es cierto. Lo 
único que estamos haciendo 
es trabajar para sacar a nues
tras familias adelante". 

Alejandro Conde acusó al 
concejal de Urbanismo de pro
ducir un grave daño a un 
importante número de perso
nas: "Este señor nos está qui
tando el pan a nosotros y a 
nuestros empleados. Lo que 
vamos a hacér, puesto que 
tenemos mucho menos traba
jo del que teníamos antes, es 
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empezar a enterarnos de por 
qué este señor tiene tanto 
interés en descalificar Radical 
cuando tenemos unas licen
cias y una cédula urbanística. 
Lo único que nos queda por 
pensar, por los rumores que 
estamos escuchando, es que a 
este señor le interesa recali
ficar terrenos para transfor
marlos en viviendas y lo que le 
estorba es Radical". 

Antonio Bolívar reconoció 
que había recibido el auto de 
demolición de Radical: "Esa 
orden no concreta exactamen
te lo que hay que demoler. Es 
muy fácil mandar una carta, 
pero no se nos ha dicho qué 
hay que demoler. Desde el mes 
de abril no ha ido un técnico 
del ayuntamiento a Radical a 
medir. No sabemos qué es lo 
que sobra y qué es lo que fal
ta. Nosotros tenemos nuestras 
licencias, hemos pagado nues
tros proyectos, pagamos nues
tra contribución y todos los 
impuestos como cualquier 
ciudadano. No es justo que 

nos diga que tenemos que 
demoler". 

Alejandro Conde añadió: 
"Nosotros no vamos a demoler 
nada. Le invitamos a Ocaña 
que venga a hacerlo, que lo 
haga". Además aclaró: 'Todo lo 
que hay construido que no 
tenga licencia es legalizable y, 
si hay algo que no lo sea, 
nadie le ha dicho que no se 
vaya a quitar". Antonio Bolívar 
se dirigió al concejal de Urba
nismo: "Pido a Ocaña que deje 
a los técnicos trabajar, que lle
vamos desde el mes de abril y 
estamos hasta las narices de 
que nos digan en el ayunta
miento que ésa es una cosa 
que la lleva él personalmente, 
que no da pie a nadie. Ocaña 
no es técnico. Que los deje a 
ellos trabajar". 

Intereses urbanísticos 
Alejandro Conde también se 

preguntó las razones que tiene 
Ocaña en todo el asunto Radi
cal y Prívate: 'Yo me pregunto 
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qué intereses urbanísticos tie
ne en esta ciudad, por qué tie
ne tanto interés en cerrar 
Radical. ¿No será que le 
molesta mi cédula urbanísti
ca? ¿No será que quiere recali
ficar terrenos para construir 
viviendas y le molesta Radi
cal? ¿Cuál es su interés? ¿No 
será que quiere forrarse los 
bolsillos en dos años? Noso
tros tenemos un negocio con 
una licencia y no nos vamos a 
ir. Vamos a mover y a remover 
todos sus tejemanejes, por 
ejemplo cómo se han compra
do ese coche oficial que lleva el 
alcalde. Vamos a averiguar 
cómo han comprado por 500 
millones la casa de Atilano 
Casado. Mis abogados se van 
a poner en marcha para inves
tigar todo esto". 

Conde siguió dirigiéndose a 
Ocaña: "Mis proyectos son 
legales y honestos, son reali
·zados con el esfuerzo de 
muchos años y ustedes en 
unos pocos meses y en un par 
de años quieren hacer un 
negocio millonario inmobilia
rio en Alcalá, con unos cons
tructores que en su momento 
diremos sus nombres". 

Pérdidas millonarias 
El cierre de Prívate y Radical 

desde el mes de abril ha pro
ducido a los dos empresarios 
pérdidas millonarias: "En el 
momento en que empiecen a 
salir los juicios se empezará a 
pedir reclamaciones. Estamos 
perdiendo muchos millones de 
pesetas. Nosotros teníamos 40 
empleados y hablamos de una 
nómina de 8 o 1 O millones de 
pesetas todos los meses, más 
los beneficios de la empresa. 
Eso es una pasta y alguien lo 
tiene que pagar". 

Alejandro Conde dijo que, 
con la denuncia por calum
nias e injurias que puso a 
Ocaña por las acusaciones 
sobre la agresión, sus aboga
dos han solicitado el embargo 
de los bienes del concejal de 
Urbanismo por una cuantía de 
1 O millones. "Eso es por la 
querella criminal que tiene en 
el juzgado de Alcalá por las 
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Antonio Bolívar y Alejandro Conde, dueños de Radical y Prívate 

acusaciones de terroristas que 
nos hizo". 

Antonio Bolívar manifestó: 
"Ocaña nos acusa de ser una 
mafia. La mafia será la suya 
porque nosotros tenemos 
todos los papeles. Yo vivo en 
Alcalá desde hace 20 años y 
pueden pedir informes a la 
Policía Nacional y a la Policía 
Municipal". 

El nuevo Radical 
en Trljueque 
Conde dijo que la persecu

ción que le hace Ocaña llega 
hasta Trijueque: "En vistas de 
la persecución de este señor, 
decidimos irnos de Alcalá, 
pero no porque ese señor nos 
persiga y que no tengamos 
licencias para ejercer esa acti
vidad. La verdad es que Radi
cal se ha quedado pequeño 
para la cuantía de gente que 
nosotros estamos moviendo. 
Con la decisión y la persecu
ción de este señor decidimos 
irnos de Alcalá. Buscamos un 
local mucho más grande y un 
sitio donde molestáramos 
menos. El caso es que cogimos 
la discoteca Cosmos. en el 
kilómetro 78 de la carretera de 
Barcelona, en el término 
municipal de Trijueque. 
Resulta que nos sentamos con 
la alcaldesa y con los dueños 
de la discoteca. La alcaldesa 
nos dice que empecemos las 
obras, que no hay ningún tipo 
de problema. Este local tiene 
licencia, igual que Radical, y 
está en una parcela urbana 
con un cien por cien de edifi
cabilidad". 

Es entonces, según Conde, 
cuando aparece Ocaña: "A los 
cuatro días de enterarse, el 
señor Ocaña se presenta allí 
persiguiéndonos, como siem
pre. No sólo nos persigue en 
Alcalá, sino que se permite el 
lujo de salir de la ciudad a per
seguirnos, y de esto hay prue
bas, además de la alcaldesa de 
Trtjueque, de que este señor 
se presentó allí para hablar 
mal de nosotros, diciendo que 
somos lo peor de lo peor de la 
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sociedad y que somos terroris
tas. Este señor ha .conseguido 
que al dueño de la discoteca le 
dé un infarto y se haya muer
to al llevarse un disgusto al 
hacernos la venta a nosotros. 
El ayuntamiento de Trijueque 
se puso en contra nuestra y le 
dijo al dueño que no tenía 
licencia cuando la tenía en la 
mano también. Allí hay 40 
millones de pesetas ya meti
dos, tirados en el suelo espe
rando a ver qué ocurre". 

Alejandro Conde explicó que 
ha emprendido nuevos nego
cios: "Estamos a ver si pode
mos montar algún negocio. 
Ahora estamos en Internet 
porque es el único ·sitio que 
nos queda donde podemos 
escapar. Estamos montando 
un portal de sexo, que es una 
cosa que es rentable, es licita 
y es legal, como siempre, por
que todos nuestros negocios 
son legales. Lo que pasa es 
que este señor se empeña en 
hacer que parezca que no lo 
es. Esto es una cuestión de 
tiempo. que los juzgados lle
guen hasta este señor". 

Derribo 
Los propietarios de Radical 

manifestaron que la orden de 
demolición no dice nada: "Nos 
dice que tenemos que demoler 
pasarelas y no sabemos qué 
mas. ¿Qué pasarelas tenemos 
que demoler? Que venga un 
técnico del ayuntamiento y 
mida con nuestros técnicos, 
que computen la edificabilidad 
y que digan seriamente qué 
hay que derribar. ¿No dice que 
lo va a tirar? ¡Pues joder! Que 
venga a tirarlo, que lo que 
queremos es que venga con 
una excavadora a tirarnos el 
Radical para que nos lo pague. 
Que le eche dos cojones y lo 
tire, a ver si de una vez se ter
mina este culebrón. Este 
señor está utilizando nuestro 
nombre y nuestro trabajo. 
Está cogiendo fama porque ha 
cerrado el Radical. ¿Pero 
quién se ha creído que es este 
señor? ¡Si lleva tres meses! 
Nosotros llevamos diez años". 

XVII CONCURSO 
DE BELENES DE .. 

ALCALA DE HENARES 

La Dele~ación de Festejos del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares, con la colaboración 
de la Asociación Complutense de Belenistas, 
organiza este concurso que se regirá por las 
siguientes: 

BASES (extracto) 

1 º.-Podrán participar todas las personas, comer
cios o entidades de Alcalá de Henares que lo de
seen. 

2º.-lnscripción.- En la Oficina de Turismo; Calle
jón de Santa María (Plaza de Ceivantes, junto a 
Cruz Roja). De 10'00 h. a 14'00 h. y de 16'30 h. a 
18'00 h. desde el día 1 de Diciembre de 2000 has
ta el día 15 de Diciembre de 2000. 

3°.- Se establecen los siguientes Grupos y Modali
dades: 

GRUPOS: A) Infantil; B) Juvenil; 
C) Familiar; D) Entidades; E) Comercios. 
MODALIDADES.: 1) Wstórlcos y Dioramas; 
2) Belén Popular; 3) Popular artístico 

4°.- Por cada modalidad se establecen tres pre
mios (1 º. 2º y 3º). así como recuerdo de partici
pación para todos.los concursantes. 

5º .- El jurado estará compuesto por miembros de 
la Asociación Complutense de Belenistas. visitan
do los Belenes entre los días 18 y 28 de Diciembre, 
previo aviso a los interesados, y en caso de no 
encontrar a nadie en el dom,icilio, no se repetirá la 
visita, quedando el Belén fuera de concurso. 

6°.- El fallo del Jurado será inapelable, haciéndo
se público en la entrega de premios, que tendrá 
lugar en el Salón de Plenos del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares, a las 12'00 h. del día 
30 de Diciembre de 2000. 

7º.- Quedan excluidos de concursar, los miembros 
Jurado y los Maestros Belenistas. 

8º.- La inscripción en el concurso es gratuita e 
implica la aceptación de la totalidad de las Bases. 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

2 de diciembre de 2000 



Entre sus especialidades podrá encontrar una amplia variedad de cames de caza 

Restaurante Reinosa, 30 años 
al servicio de los alcalaínos 
El restaurante alcalaíno Reinosa. situado en la calle Goya número 2. ofrece una amplia 
gama de especialidades. especialidades que se podrán degustar en UD agradable 
ambiente. acompañado con la atención de UD experimentado grupo de profesionales. 

El próximo mes de abril, el 
Restaurante Reinosa cumplirá 
31 años de edad, 31 años que 
avalan la profesionalidad y el 
buen hacer de todos sus tra
bajadores, encabezados por la 
propietaria del restaurante, 
Teresa Serrano. 

El Restaurante Reinosa 
posee unas renovadas instala
ciones, cambiando así su anti
guo estilo clásico por un estilo 
más modernista y acorde con 
los tiempos que corren. Sus 
salones cuentan con una 
capacidad para 130 personas, 
y en ellos se puede organizar 
cualquier tipo de celebración, 
bautizos, comuniones, comi
das de empresas ... 

Uno de los platos fuertes que 
destacan en su amplia y varia
da carta, son las carnes 
nacionales de Castilla y las car
nes rojas gallegas, preparadas 
todas ellas en su parrilla de 
carbón de encina. Paletillas de 
cordero lechal, cochinillo asado 
(con reserva), entrecot de ter
nera o de buey, o churrasco de 
buey son algunas de sus car
nes especialmente preparadas. 

El restaurante Reinosa no 
solamente destaca por su 
variedad de carnes, sino que 
también entre sus especialida
des se encuentran una gran 
selección de entrantes, como 
arroz con bogavante o pimien
tos del piquillo rellenos de 
blandada de bacalao sobre 
salsa de berros. Los pescados 
y los platos de cuchara tam
bién tienen hueco en su 
amplia carta. Potaje con rape y 
almejas, judiones con perdiz o 
merluza preparada de diversas 
maneras son otros de sus pla
tos más típicos. 

En esta época en la que la 
veda de caza se encuentra 
abierta, el Restaurante Reino
sa le recomienda diversas car
nes de caza. En sus salones 
podrá degustar, entre otros, 
lomo de jabalí con salsa de 
paté de campaña y pimienta 
verde, lomo de venado con sal
sa de setas al vino de Oporto, 
solomillo de venado o una deli
ciosa Brocheta de carne de 
ciervo con salsa de manzana 
agridulce. 

El Reinosa también cuenta 
con una amplia cafetería en la 
que podrá elegir entre una 
variada gama de raciones, así 
como saborear a primera hora 
de la mañana un suculento 
desayuno. 

2 de diciembre de 2000 

Teresa Serrano, propietaria del Restaurante Reinosa, 
durante la celebración de la Semana Gastronómica 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 277 de 

fecha 21-11-2000 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE RETIRADA DE 
VEHÍCULOS MAL ESTACIONADOS EN LA VÍA PÚBLICA Y 
PARA LA RECOGIDA, TRANSPORTE Y DEPÓSITO DE 
VEHÍCULOS ABANDONADOS EN LA CIUDAD DE ALCALÁ 
DE HENARES. 

El adjudicatario deberá costear la habilitación del terreno 
municipal destinado a depósito de vehículos, conforme al 
"Anteproyecto de instalaciones para depósito de vehículos". 

Las proposiciones para tomar parte en ia licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 18 de diciembre de 
2000 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 19 de diciembre de 2000 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 28 de noviembre de 2000 
EL SECRETARIO GENERAL 

bCDIO. AvuntaDliento 
de Alcalá de Henares 

• UPECTICILIS · EINSICIDIU • 

DEllEO CUlTURll 1' IE MAYO 
Sala Margarita llrau 

(Vía Complutense, 19) 

Viernes, 1 de Diciembre 
18'00 horas 

Grupo lherario Omnia 
presenta: 

.. Homenaie 
a Gloria Fuenes" 

11 edición 
- Entrega de premios del 

1 Certamen Literario 
"Gloria Fuertes" 

- Presentación de la obra breve 
"Las tres reinas magas" 
Autora: Gloria Fuertes 

ENTRADA GRATUITA 

***** 
Sábado. 2 - 20'00 h. 

Survtval por los 
pueblos indígenas 

presenta: 
Proyección del vídeo 

.. El estómago del dragón" 
Charla Coloquio: 

.. Pueblos indígenas hoy' 
Ponentes: 

Alfredo Francesch (Survival) 
Juan Montañas 

(Colectivo ciudadano por la Paz) 
ENTRADA GRATUITA 

***** 
Domingo. 3 - 20'00 h. 

MOSICA 

Espectáculo Musical 
.. ,,, los pueblos 

indígenas" 
ENTRADA GRATUITA 

Horarios de atenci6n al público: 
De lunes a j ueves de 10 a 13'30 y de 
17 a 19"30 h . Viernes d e 10 a 13"30 
h . Días d e función: 2 horas antes del 
comienzo del espectáculo. 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 3 de Diciembre 

Juan Gani: 
Gransmo v Celuloide 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h . 
Lunes , cerrado. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA- CINES ----
Programación Diciembre de 2000 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Del 1 al 14 (dos semanas) 

Sala 1: "Dinosaurio". (To
lerada). Viernes, Sábado y 
Festivos: 5'10, 7'00, 8'40 y 
10'30. Resto laborables: 5'45, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Scary Movie". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'10 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Los ángeles de 
Charlie" . (Tolerada). Todos 
los días: 5'45, 8'10 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 4: "El Grlnch". (Tole
rada) . Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Otoño en Nueva 
York" . (Tolerada). Todos los 
días: 5'45 y 10'20. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 883 17 16 

Del 1 al 5 de Diciembre 

Sala 1: "Besos para 
todos". Todos los días: 
17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 2: "Lo que la verdad 
esconde". Todos los días: 
17'00, 19'30 y 22'15. 

Sala 3: "Los ángeles de 
Charlie". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 4: "Persiguiendo a 
Betty". Todos los días: 
17'15, 19,45 y 22'15. 

Sala 5: "El Grlnch". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 
~~~~~ @ ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
880 27 51 

Del 1 al 5 de Diciembre 

Sala 1: "Otoño en Nueva 
York". Lunes, Martes y Jue
ves: 19'00 y 21'00. Resto de 
los días: 18'00, 20'00 22'00. 

Sala 2: "El pequeño vam
piro". Lunes, Martes y Jue
ves: 19'00 y 21'00. Resto de 
los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 

Sala 3: "Poseídos". Lu
nes, Martes y Jueves: 19'00. 
Resto de los días: 18'00. 
"South Park". Lunes, Mar
tes y Jueves: 21 '00. Resto 
de los días: 20'00 y 22'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono informacl6n: 

91656 8110 

Del 1 al 7 de Diciembre 

"Persiguiendo a Betty". 
(13 años). Todos los días: 
18'10, 20'20 y 22'30. Sába
dos y Festivos: también e 
las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
01'00. 

"Dinosaurios". (Tolera
da). Todos los días: 18'00, 
20'10 y 22'10. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Scary Movie" . (13 años). 
Todos los días: 18'00, 20'00 
y 22'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"Manuelita". (Tolerada). 
Todos los días: 18'00, 20'00 
y 22'00. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. 

"El Grlnch". (Pendiente 
calificación). Todos los días: 
18'10, 20'20 y 22'30. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'45. 

"Otoño en Nueva York". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'20, 20'35 y 22'50. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
01'00. 

"Los ángeles de Char
lie". (Tolerada) . Todos los 
días: 18'05, 20' 15 y 22'25. 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 16'00. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 00'35. 

"Poseídos". (18 años). 
Todos los días: 18'05, 20'20 
y 22'35. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'50. 

"Lo que la verdad escon
de". (Pendiente califica
ción). Todos los días: 17'30, 
20'10 y 22'40. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 01 ' 15. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

HORARIO DE MISAS DE AlCAlA DE HENARES 
Lue:ares Laborables Sábado y Festiv. Doming y Festiv 

S. Ddefonso Martes- Viernes 9,30 
Colegio S. Gabriel 12,JO 

Comunidad Polaca Erm. Sta Lucía 20,30 12 y 19 
(MM. Ae:ustinas) 

Cristo de los Doctrinos Viernes 19 30 19 30 19.30 
Ermita Virgen del Val 13 

Ermita Santa Lucía Días 13 de cada mes, 
a las 10. 

Hospital "Principe de 18 18 12 
Asturias" 
Hosnitalillo 8 15 y 20 815 ·20v 21 8.30· 12· 13 V 19 
MM.Agustinas Lunes, 7,30; Mt-Viem 8 8 10 
(Gallo2\ 
MM Bernardas Viernes 11y18 12 
Carmelitas Jmal!en 8 15 V 19 8 15 V 19 8.30· 12 y 19,30 
Carmelitas"de Afuera" 9 9 
(Plaza Doctrinos) 
Clarisas de San Diee:o 8 8 9 
Clarisas de San Juan 8,30 8,30 11 
(Santia20 43) 
Dominicas S. Catalina 8 8 11 
IEmoecioado 16) 
Mercedarias(Cr Meco) 7 30 7,30 10 45 
Concep. Santa Ursula 18 18 11,JO 

Virgen Lo reto (Barr Martes-Jueves 18,30 19,30 12 
"Barberán y Collar") 
Parr. del Val (Lope Jueves 19; Viernes 20 20 11,30 y 13 
Fil!ueroa 12) 
San Felipe Neri 8·9y1830 18 30 V 20 30 11.30· 18,30 V 20,30 
Parroquia.S.Bartolomé 19 19 9,30; 12 y 13 
IPaseo Curas\ 
Parroquia San Diego 19 19 IO; 11 ; 12; 13y 19 
a uis de Torres 3) 
Parr. S. Francisco Asís 9,15 y 19 9,15 y 19 IO; 11,JO; 13 y 19 
(RR Católicos 26) 
Parr .. San Isidro (Ora 19 19 10; 11,15; 12,JO; 

11 de Alcalá s.n 13,30 V 19 
Parr. San José (Rio Lun 9; Mart-Vier 19 19 9,30; 11,JO; 13 y 19 
Guadarrama s.o.) 
Parr. San Juan de 9,30 y 19,30 9,30 y 19,30 10; 11,JO; 13 y 19 
Avila <Reves Ma!!os) 
Parr. De San Marcos 9,30 y 19 9,30 y 19,30 11 y 12,JO 
(Gran CanaO 
Parr San Pedro y 9; IO y 19 9; IOy 19 9,30; 11; 12 ;13; 19 y 20 
Catedral (Stos Niño~) 
Parr. De Santa Maria IOy 19,30 !Oy 19,30 9,30; 11,JO; 13 Y 19 
ILibreros) 
Parroquia de Santiago 10 y 19,30 10 y 19,30 10; 11,30;13 y 19 
(Torrela2una) 
Parr. Santo Angel 19.30 19.30 IO; 11; 11,30;13 y 19 
(L.M. Domin!!uin) 
Parr. Virgen de Belén Mart y V iemes 19 19 11; 12y 13 
(Ermita Stos Niños) 

Lali]Pltlnltlva 
Jueves, 23 de noviembre: 7 - 11 - 27 - 30 - 37 - 47 

C-23 R-1 
Sábado, 25 de noviembre: 9 - 1 O - 26 - 29 - 43 - 48 

C-12 R-8 

Domingo, 26 de noviem.: 4 - 10 - 18 - 27 - 39 - 40 
C-45 R-7 

Bono[•]Loto 
Lunes, 27 de noviembre: 2 - 3 - 4 - 8 - 15 - 41 

C-7 R-8 
Martes, 28 de noviembre: 5 - 8 - 19 - 21 - 47 - 49 

C-34 R-1 
Miércoles, 29 de nov.: 5 - 14 - 17 - 39 - 40 - 44 

C-16 R-5 
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ESTE 
DOMINGO 
ABRIMOS 

En horario habitual 
de 10 a 22 horas 

Parque Comercial La Dehesa.Ctra. N-11, Km.34 28805 Alcalá de Henares (Madrid) 

~~~ 

POLI DEPORTIVO 
LA DEHESA 


	02-12-2000_001
	02-12-2000_002
	02-12-2000_003
	02-12-2000_004
	02-12-2000_005
	02-12-2000_006
	02-12-2000_007
	02-12-2000_008
	02-12-2000_009
	02-12-2000_010
	02-12-2000_011
	02-12-2000_012
	02-12-2000_013
	02-12-2000_014
	02-12-2000_015
	02-12-2000_016
	02-12-2000_017
	02-12-2000_018
	02-12-2000_019
	02-12-2000_020
	02-12-2000_021
	02-12-2000_022
	02-12-2000_023
	02-12-2000_024
	02-12-2000_025
	02-12-2000_026
	02-12-2000_027
	02-12-2000_028
	02-12-2000_029
	02-12-2000_030
	02-12-2000_031
	02-12-2000_032
	02-12-2000_033
	02-12-2000_034
	02-12-2000_035
	02-12-2000_036
	02-12-2000_037
	02-12-2000_038
	02-12-2000_039
	02-12-2000_040
	02-12-2000_041
	02-12-2000_042
	02-12-2000_043
	02-12-2000_044
	02-12-2000_045
	02-12-2000_046
	02-12-2000_047
	02-12-2000_048
	02-12-2000_049
	02-12-2000_050
	02-12-2000_051
	02-12-2000_052
	02-12-2000_053
	02-12-2000_054
	02-12-2000_055
	02-12-2000_056
	02-12-2000_057
	02-12-2000_058
	02-12-2000_059
	02-12-2000_060
	02-12-2000_061
	02-12-2000_062
	02-12-2000_063
	02-12-2000_064
	02-12-2000_065
	02-12-2000_066
	02-12-2000_067
	02-12-2000_068
	02-12-2000_069
	02-12-2000_070
	02-12-2000_071
	02-12-2000_072
	02-12-2000_073
	02-12-2000_074
	02-12-2000_075
	02-12-2000_076
	02-12-2000_077
	02-12-2000_078
	02-12-2000_079
	02-12-2000_080

